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Radar

IRACEMINHA
Recebemos muita participação dos mo-

radores do município, dentre as quais esta 
semana destacamos a preocupação de um 
morador, o qual faz as seguintes pondera-
ções relativas a uma obra obra recém-inau-
gurada: Boa tarde. Não sei se posso denun-
ciar isso para vocês, mas em Iraceminha, 
no acesso a São José do Laranjal, foi feito o 
asfalto novo, mas logo depois disso houve 
uma forte chuva que ocasionou um des-
moronamento sobre a pista na qual ainda 
não foi removido e também uma parte do 
asfalto cedeu, ou seja, em 2 locais só se tem 
meia pista. Só achei que deveria falar para 
um meio de comunicação. Caso queiram 
publicar, desde já agradeço a atenção. Qual 
foi o procedimento tomado pelas autorida-
des? estamos aqui para o contraditório...

a MaNIa
Somos movidos pelas co-

municações. a cada dia estamos 
mais dependentes dos  variados 
equipamentos de transmissão de 
dados e mensagens. Realmente 
ninguém mais está vivendo sem 
estar conectado no mundo virtual. 
estamos muito mais vinculados  
com os aparelhos eletrônicos do 
que com quem convivemos. É um 
preço muito alto do mundo moder-
no, mas hoje é indispensavel! Nós 
os copiamos ou somos copiados?

O LEITOR SABIA?
Que o empregado demitido por “JUSta CaUSa” perde 

o direito do 13º salário e férias proporcionais? além da 
perda do emprego, as verbas recisórias ficam reduzidas 
a cinzas. o negócio é se manter no emprego com dedi-
cação, assiduidade e respeito e cumprir rigorosamente 
as determinações dos seus superiores. Não está contente 
com o emprego? Procure outro! É muito mais correto...

SAMU
as vítimas de infarto socorridas pelo Serviço de atendimento Móvel 

de Urgência (SaMU 192) terão mais chances de sobreviver e ficar sem 
sequelas, com a inclusão de um novo medicamento nas ambulâncias 
do serviço. a inclusão do trombolítico é prevista na portaria assinada 
na segunda-feira (28). a estimativa é de que a incorporação reduza em 
17% o número de óbitos por infarto. a portaria também prevê recur-
sos financeiros para os municípios que aderirem à ação. o Sistema 
Único de Saúde (SUS) registrou, em 2012, 84.157 mortes e 59.510 in-
ternações por infarto agudo do miocárdio. a expectativa é que, com 
o medicamento, o SaMU possa salvar até 8.368 pessoas por ano.

SICOOB 
29 ANOS

o presidente do 
Sicoob Credial, Hermes 
Barbieri, recupera-se 
de cirurgia corretiva a 
qual se submeteu e já 
se encontra a ponto de 
voltar ao seu trabalho, de 
dirigir com dinamismo 
e competência a grande 
cooperativa que está 
comemorando 29 anos de 
existência. a toda equipe 
nossas congratulações, 
e um abraço especial 
a esse grande amigo 
de longas décadas...

BRaSIL/BRaSIL
o Fundo Monetário Internacional (FMI) considera o Brasil uma das cinco economias 

emergentes mais vulneráveis do mundo atualmente. Se houvesse a normalização das políti-
cas econômicas monetárias das nações ricas, o Brasil seria muito afetado, com consequên-
cias, pode-se dizer, trágicas. devemos retirar estímulos e aumentar os juros. Não cresceremos 
segundo o FMI, mais de 1,3% neste ano 2014. desastre econômico. devemos resolver os 
problemas de transporte e setor elétrico e consequentemente aumentar a eficiência do in-
vestimento público. estamos muito mal conceituados em nível de mundo, infelizmente...

estamos na oitava eleição no Brasil após o 
período do regime militar. de lá para cá foram 
eleitos cinco presidentes da República: tancredo 
Neves, Fernando Collor de Mello, Fernando 
Henrique Cardoso, Luís Inácio Lula da Silva e dilma 
Rousseff. No mesmo período também governaram 
o país dois vice-presidentes, José Sarney e 
Itamar Franco. Mas você conhece os candidatos 
à presidência da República nas eleições deste 
ano? Para um voto mais consciente é necessário que 
se conheça em quem estamos votando. Para ajudar 
a conhecer cada um dos candidatos, esta edição 
poderá ajudá-lo. Confira na página de política!

Medicina
o reitor da Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS), Jaime giolo, informou 

que no final do ano devem ser abertas 40 vagas para o curso de Medicina em 
Chapecó, provavelmente pelo Sisu. o reitor informou que a intenção é con-
tratar dez a 12 docentes para os dois primeiros semestres. No total, o curso de 
Medicina deve contar com 80 professores. Ótima notícia para a nossa região!

Fotos: Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
Quando receberes um telefonema, por mais modesta que for a pessoa tentando falar contigo, atenda-a. Se não puderes naquele momento, mande anotar o seu 

número e dê o retorno. a lojista querendo te oferecer uma novidade que chegou na sua loja, ou um presente a determinada pessoa da família, a floricultura ofere-
cendo flores, são pessoas merecedoras do teu respeito. Pelo cargo que ocupas ou pela posição social que tenhas, não permite ignorar esse telefonema. observe: exis-
tem muitas alternâncias em nossas vidas. Ignorar o próximo é um ato de extrema falta de educação. Se estás agindo com deselegância, mude... É bom pra ti!

DIA DOS PAIS 
NO LÍDER

em comemoração ao 
dia dos Pais, o Jornal o 
Líder abre espaço para 
homenagens aos pais. o 
Líder convida você a enviar 
uma foto que lembre mo-
mentos especiais com seu 
pai. Para o Jornal o Líder 
de Maravilha mande para 
o e-mail: atendimento@
jornalolíder.com.br. Para 
o Jornal o Líder de São 
Miguel do oeste mande 
para o e-mail: galeriasmo@
jornalolider.com.br.

Não deixe de  homena-
gear o seu melhor amigo. 
Seu pai merece todo o cari-
nho! dê um dia bem lindo 
a ele e não se esqueça de 
comprar um belo presente!

VISÃO PRIVILEGIADA
Nossa edificação da sede do Jornal e Rádio Líder está locali-

zada em área privilegiada, pois visualiza toda cidade de Maravi-
lha. além da beleza constante, temos a visita diária de pássaros 
silvestres, que deslumbram qualquer visitante. É uma grande 
dádiva nestes tempos modernos conviver diariamente integrando 
trabalho com a natureza. É o nosso meio ambiente preservado. 
Como diz a colega Renata Mattia: “É bom viver aqui!”.

RotatÓRIaS da CIdade
Reduzir o diâmetro das mesmas traria dois benefícios bási-

cos: dar um aspecto mais bonito nas avenidas e, acima de tudo, o 
trânsito fluiria com maior agilidade. ainda evitaríamos as constan-
tes batidas dos veículos nos blocos de concreto. Idêntica medida 
foi tomada na cidade de São Miguel e foi aprovada por todos. o 
texto foi por esta coluna publicado há exatamente um ano. So-
mos felizes por termos contribuído com a cidade. obrigado!

ANIVERSÁRIO 
DA NÚMERO 1 

Nesta semana comemoramos 
28 anos de serviços prestados 
à região pela nossa 103 FM, a 
primeira FM do oeste catarinen-
se. Na época de sua instalação, 
para captar uma emissora em 
frequência modulada, os jovens 
se deslocavam com seus carros 
para locais altos para curtir um 
som estéreo, devido à propaga-
ção. Recebíamos cartas das mais 
longínquas cidades, pelas quais 
participavam de sua programação 
musical e que hoje fazem parte 
de nossos arquivos. É a pioneira 
do grupo WH da emissora em 
frequência modulada. obrigado 
aos ouvintes e anunciantes! a 
103 tem uma linda história!

URBANIZAÇÃO
as obras na cidade continuam fazendo a diferença. Maravilha está 

com um visual muito mais bonito. É só dar uma volta na cidade e observar 
o quanto foi feito nos últimos tempos. as novas rotatórias, as ruas asfal-
tadas, os melhoramentos em geral são destaque. as construções, belas 
obras dos nossos moradores, a cobertura da rua em frente à prefeitura 
já iniciada, e assim por diante. Precisamos logo iniciar uma iluminação 
condizente com a cidade em nossas ruas e avenidas, que estão à mercê. 
Parabéns à administração pelas obras e o arrojo dos nossos habitantes!

VoLta ÀS aULaS
Na volta às aulas uma das queixas dos pais de alunos é o preço do 

material comprado numa época em que o orçamento familiar está redu-
zido, ou seja, logo após as férias de julho. “em um país onde os gover-
nantes cansam de afirmar que educação é prioridade, torna-se no míni-
mo contraditório, se não um absurdo, convivermos com a elevada carga 
tributária que incide sobre cadernos, borrachas, agendas, lápis, estojos, 
canetas e, até mesmo, tinta guache e folhas para fichário. educação re-
almente é prioridade?”, indaga Rubens Passos, presidente da associação 
Brasileira dos Fabricantes e Importadores de artigos escolares (aBFIae).

Fotos: Wolmir Hübner/O Líder

Divulgação
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Na era da tecnologia é difícil imaginar quem não esteja conectado pelo menos em algum 
momento do dia. desta forma, pessoas se encontram, se conhecem e se relacionam, em partes 
por culpa do destino, em partes por coincidência. Com a ajuda da internet, há também aqueles 
que voltam a se cruzar, dando uma nova chance a relações que não deram certo no passado. 
amores nas pontas dos dedos, sem fronteiras e possíveis em qualquer lugar, basta expandir a 
mente e se permitir. o mais interessante nesse mundo virtual, embora muitos apostem que não, 
é ser exatamente quem somos. de um jeito ou de outro, direta ou indiretamente, por meio de 
verdades ou de mentiras, sendo autêntico ou fake. o fato é que a virtualidade é o reflexo inexo-
rável da realidade e isso fica muito claro, mais cedo ou mais tarde, revelando dores e alegrias, 
beleza e feiura. doa a quem doer. Por isso vale a reflexão: o quanto é saudável (e interessante) 
se expor nas redes sociais? Qual seria a medida certa? Citamos estes questionamentos porque 
algumas pessoas parecem se perder entre o mundo virtual e o real. Mais do que viver de fato, 
elas vivem de imagem e assim inventam uma vida de flashes, de sentimentos digitalizados, de 
palavras frias. Não estamos insinuando que nada deva ser contado nas redes sociais e nem com-
partilhar felicidades, conquistas e momentos que realmente valem a pena serem impressos na 
eternidade virtual; estamos sugerindo que haja cautela e discernimento para que o que seja 
mostrado na web não impacte a vida real diretamente, muitas vezes de forma negativa. depois 
de nada adianta protestar contra a inveja, a fofoca ou o olho gordo, afinal quem se coloca na 
vitrine do mundo está aceitando as condições da exposição. Quais são as suas condições? Faça 
as suas e assuma as consequências, mas lembre-se do sábio dito popular que nos alerta: “tudo 
o que é demais, faz mal!”.
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

“Quando um homem entra numa sala ele 
carrega com ele toda a sua história”.

essa frase é uma reflexão de don draper, 
o protagonista da fabulosa série Mad Men. Já 
falei sobre ela aqui: retrata os negócios e dra-
mas de uma agência de publicidade nos anos 
1960, na qual don é o genial diretor de criação. 
apertei o botão de pausa e anotei a frase no ce-
lular para ser usada eventualmente. Uso agora, 
como reflexão: até que ponto a própria histó-
ria, que com o tempo molda o homem, tem 
sido valorizada?

Hoje em dia, por exemplo: quando fala-
mos em informação e tecnologia sabemos que 
os jovens dominam o jogo. Nasceram e foram 
criados on-line. os mais velhos, com sorte, 
nasceram analógicos. Mas essa condição re-
flete no ser humano: será que chegamos no 
momento histórico em que o jovem é mais im-
portante do que o velho?

e de quem seria a culpa? É o descaso e 
desrespeito dos jovens? o filósofo Luiz Felipe 
Pondé comenta essa questão com certa frequ-
ência em sua coluna na Folha de São Paulo. Há 
alguns dias, ele lembrou que não existem mais 
avôs e avós, pois “estão todos na academia 
querendo se parecer com os netos”. Com a 
obsessão pela saúde e pelo corpo, envelhe-
cer se transformou em uma coisa feia a ser 
protelada a todo custo. de quem é a culpa 
mesmo?

outra situação: os adolescentes de hoje 
possuem mais cacife para emitir opiniões do 
que os idosos. em muitos casos, até mais do 
que os adultos. Colocamos nossos avós em 
escolinhas de informática e de inglês básico 
(mesmo sendo fluentes em alemão ou italia-
no). No intervalo combinam sinais e formam 
carinhas sorridentes no Facebook. Que fim 
levou o patriarca que reinava absoluto na 
ponta da mesa?

daí o velho entra na sala, com toda a sua 
história, e é ofuscado pelos jovens, belos, in-
formados e informatizados. Mesmo sem es-
ses jovens terem história alguma para contar. 
e não vou dizer que esse velho é vítima in-
defesa: deveriam aproveitar essa maturida-
de para destruir sem dó qualquer argumento 
infantil. Só pessoas experientes e bem infor-
madas poderiam nos livrar dessa hegemonia 
do comportamento e do pensamento ado-
lescente. Mas a autoridade natural do discur-
so tem sido solenemente ignorada pela ânsia 
idosa de parecer jovem.

o novo e preguiçoso venceu, enquanto o 
tempo passa sem dó por nós, aqui parados. 

o crepúsculo 
da sabedoria
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Se VaMoS VIVeR MaIS, 
CoMo VaMoS VIVeR?

Sabemos que o envelhecimento 
da população já está acontecendo, 
pois as famílias têm menos filhos e 
estão preocupadas cada vez mais 
com a vida profissional. Mas vamos 
nos questionar. Se estamos envelhe-
cendo, como vamos viver? Quem cui-
dará de nós? ainda, quem cuidará do 
próprio familiar cuidador? 

Uma pesquisa realizada recente-
mente pela USP (Universidade de São 
Paulo) constatou que 40% das pesso-
as que cuidam de idosos doentes são 
também idosas e, principalmente, 
mulheres. elas assumem este papel, 
pois não querem atrapalhar a vida 
profissional ou pessoal dos seus fi-
lhos, não pedem ajuda, e assim, agre-
gam funções que muitas vezes são 
dolorosas e desgastantes. e o impacto 
na saúde do cuidador idoso é enorme. 
Com uma carga maior de estresse, ele 
está mais propenso a ter problemas 
físicos e psicológicos do que a po-
pulação idosa em geral. Percebemos 

que por causa do desgaste, ele acaba 
negligenciando a saúde do outro, não 
por querer, mas pelas condições e es-
truturas em que se encontra. 

Só em São Paulo vivem 1,4 milhão 
de idosos acima de 60% (12% da po-
pulação). a maioria tem duas doen-
ças ou mais (80%). entre 80 e 90 anos, 
20% deles apresentam algum tipo 
de demência – a partir dos 90 anos, 
esse número é de 40% e pode pio-
rar. Imagine ter de cuidar do marido 
que não tem nenhuma recordação? 
acreditem, é triste e doloroso, pois 
os idosos com demência esquecem e 
voltam a ser crianças e essa realidade 
é dura demais para quem não tem o 
preparo profissional e psicológico. 
assim, é fundamental a ajuda de um 
cuidador profissional. Quando não 
existe a figura desta pessoa qualifi-
cada para a função, quem assume a 
responsabilidade de cuidar do idoso 
tende a sofrer calada e pode ficar com 
depressão, fadiga, frustração, além de 

reduzir o convívio social e diminuir a 
autoestima. Pode até se tornar into-
lerante e amarga, distanciando-se da 
pessoa cuidada e da família. em casos 
extremos, pode morrer antes mesmo 
do idoso cuidado. 

Por isso, cuide e dê carinho aos 
seus pais, pois eles passaram uma 
grande parte de suas vidas cuidando 
de você. além disso, sabemos que va-
mos também passar por isso. talvez 
caiba a você cuidar do seu marido ou 
da sua esposa, pois seus filhos podem 
não ter tempo para tal; ou ainda, as 
necessidades podem ser outras, onde 
quem precisará de ajuda será você. 
Por isso, reflita e veja como pode aju-
dá-los para tornar o dia a dia do idoso 
mais ameno, tranquilo e o mais im-
portante: Feliz!

Eduardo chvaicer, 
presidente e franqueado máster 

da Right at Home no Brasil

a sociedade está em constante 
transformação e o direito tem que 
acompanhar tudo isso e, assim, 
surgem novas expressões. Uma que 
está ganhando cada vez mais evidên-
cia é o dano existencial. Uma decisão 
da 4ª Região do tribunal Regional do 
trabalho condenou uma empresa 
pelo dano existencial causado a uma 
funcionária. 

Uma empregada da améri-
ca-Latina Logística (aLL) deve ser 
indenizada em R$ 20 mil por danos 
causados aos seus projetos pessoais, 
devido à exigência patronal de jor-
nadas extensas. ela trabalhou por 
quase cinco anos das 8h às 20h, entre 
segundas e sextas-feiras, nos sábados 
das 8h às 16h e, em dois domingos 
por mês, das 8h às 13h, com uma 
hora diária de intervalo. Para os de-
sembargadores da 4ª turma do tRt 
da 4ª Região (RS), a carga horária, 
bastante superior ao limite fixado 
pela Constituição Federal, gerou 
dano existencial à trabalhadora, já 
que acarretou no fim do seu casa-
mento por causa de desentendi-
mentos gerados pela sua ausência. 
o dano existencial ocorre quando 
uma exigência ou permissão pa-
tronal prejudica a realização de 
projetos de vida do empregado, ao 
violar o direito à convivência famil-
iar e social, bem como ao descanso 
e ao lazer. 

em primeira instância o juiz 

Max Carrion Brueckner, da 6ª Vara 
do trabalho de Porto alegre, ar-
bitrou o valor da indenização em R$ 
67,8 mil. os desembargadores da 4ª 
turma do tRt-RS, apesar de confir-
marem o entendimento do magistra-
do de origem, decidiram diminuir o 
montante para R$ 20 mil. as partes 
ainda podem recorrer ao tribunal Su-
perior do trabalho (tSt).  

Projeto de vida frustrado: No 
embasamento do seu ponto de vis-
ta, o relator do recurso na 4ª turma, 
desembargador andré Reverbel Fer-
nandes, utilizou-se de ensinamentos 
do jurista Júlio César Bebber, quan-
to à conceituação do dano existen-
cial. Para Bebber, este tipo de dano 
(também chamado dano ao projeto 
de vida) é toda lesão que comprom-
ete a liberdade de escolha de alguém 
e frustra a realização de um projeto de 
vida. a denominação existencial, se-
gundo o estudioso, justifica-se porque 
o impacto da lesão causa um “vazio 
existencial” ao comprometer a gratifi-
cação que a pessoa teria se realizasse 
seu projeto como traçado. 

casamento rompido: No caso 
dos autos, conforme o relator, as 
condições de trabalho da emprega-
da comprometeram a rotina da vida 
pessoal. o magistrado destacou que 
além da carga horária extensa, ela 
precisava comparecer eventualmente 
na empresa durante suas folgas de 
domingo e também fazer viagens ao 

interior do Rio grande do Sul. Para 
Reverbel, ficou comprovado nos au-
tos que esta rotina de trabalho afetou 
o casamento da reclamante, que se 
separou por desentendimentos ger-
ados por não estar em casa na maior 
parte do tempo. estas alegações fo-
ram confirmadas por testemunhas 
e pelo próprio depoimento da tra-
balhadora, classificado pelo juiz de 
primeira instância como sincero e, 
“sem sombra de dúvidas”, verdadeiro, 
já que a empregada apresentou forte 
emoção e tristeza ao fazer o relato. 
“Resta, portanto, demonstrada que 
a reclamada provocou lesão existen-
cial à reclamante”, concluiu Reverbel, 
que também citou julgamentos ante-
riores do tRt-RS no mesmo sentido.

No entendimento do desembar-
gador Marcelo gonçalves de olivei-
ra, também integrante da 4ª turma, 
as jornadas extensas não geram dano 
existencial por si mesmas, já que, 
normalmente, a violação ao convívio 
familiar e ao lazer é transitória e não 
compromete de forma definitiva o 
curso da vida traçado pela pessoa. 
Para o magistrado, é necessário que 
um projeto de vida seja comprometi-
do e que isso esteja comprovado nos 
autos. “Neste caso, a trabalhadora 
conseguiu comprovar que se sepa-
rou devido à exigência da empre-
sa”, destacou. Processo 0001533-
23.2012.5.04.0006 (Ro) (texto: 
Juliano Machado - Secom/tRt4).

TRABALHADORA QUE TEVE O CASAMENTO PREJUDICADO POR EXIGÊNCIA DE 
JORNADAS MUITO EXTENSAS DEVE SER INDENIZADA POR DANO EXISTENCIAL

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 
4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
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Para quem fica a responsabilidade de cuidar dos idosos da família? 40% das pessoas que cuidam de idosos doentes 
são idosas também

prates@scc.com.br

O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

LUIZ CaRLoS PRateS

FUNdo do PoÇo
Na vida, você sabe, há hora de falar e hora de calar. Mais das 

vezes, calar é um grande negócio. Há, todavia, momentos em que 
se não abrirmos a boca para algum amigo, será ponto final...

acabei de ler uma entrevista da cantora Vanusa, mui-
to ativa e de grandes sucessos na década de 80, foi casada 
com o também cantor antônio Marcos, um bom sujeito mas 
que teve problemas fatais com a bebida. enfim, Vanusa, a 
mulher que foi cantar o Hino Nacional numa celebração do 
dia da Mulher, na assembleia Legislativa de São Paulo, e foi 
um fiasco. esqueceu parte da letra do Hino, trocou a músi-
ca, perdeu-se, um queda retumbante. Vanusa afundou.

agora, Vanusa está saindo da casca do recolhimento, 
renascendo, conta que o que lhe aconteceu e que foi obje-
to de piadas e desdém por muitos lugares, deveu-se à de-
pressão por que passava e aos remédios que a fizeram ter 
problemas de memória e agravar-lhe ainda mais o quadro 
depressivo. Chegou a pensar em suicídio. amigos, como o 
cantor Zeca Baleiro, a ajudaram a sair do fosso. Saiu.

Mas vim até aqui, leitora, para dizer que Vanusa contou fatos 
da vida dela que servem como lição para muitos de nós todos. 
ela disse à Folha que – “Vivi minha vida inteira sem cuidar de 
mim. era sempre família, filhos, carreira e contas para pagar, não 
olhava para mim”. exatamente como – talvez – a maioria viva. e 
não há modo mais estúpido do que o de viver só para os outros.

Vanusa está de pé outra vez, sempre com os cabelos muito 
louros, voltou a encantar-se com a vida, mas precisou ir ao fundo 
do poço, como ela mesma diz. e você, leitora, leitor, vai precisar 
ir ao fundo do seu poço para se dar conta de que se não cuidar de 
“você”, cuidar mesmo, vai acabar mal? acordemos. Sem egoísmo, 
mas nunca esquecendo que somos os mais importantes de nós 
mesmos. Sem precisar ir ao fundo do poço para descobrir isso...

MARIDÃO
todo “maridão” costuma ser pouco inteligente... tive um 

amigo em Porto alegre que contava aos colegas que ele só vi-
via para a família, dedicação total. até que um dos amigos lhe 
disse que se ele morresse de uma hora para outra, a sua tão 
“adorada” família o iria chorar por algumas horas... e tudo 
passaria. Passado um tempinho, para a família ficaria apenas a 
ideia de que “papai, ou o marido, foi um cara legal”. e os filhos 
não mais chorariam por ele; e a mulher, bem capaz, casasse de 
novo e ainda dissesse: - “olhe, até que sou bem feliz! e talvez 
bem mais feliz”... Maridões costumam ser um tanto parvos... 
Que nenhum pai – ou marido – se ache o cara. Cuidado!

CASAMENTO
Quando duas pessoas ao casar buscam ser dois em um, es-

quecem que dois em um não passam de duas metades. e a pessoa 
ao casar precisa manter-se inteira. Casamento não deve anular 
a personalidade de ninguém; tampouco deve, ele ou ela, deixar 
de seus prazeres e de cuidar de si mesmo. Claro que ambos vão 
lutar por igual pelo bem da família, mas sendo sempre “um só” 
ao lado de outro “um só”. Não sendo assim, não vai dar certo...

fALtA DIZER
Só os paspalhos podiam acreditar naquele romance faju-

to, inventado por interesses mútuos entre Bruna, a atrizinha, e 
Neymar, o pipoqueiro... a manchete que agora chega diz que: 
- “Marquezine e Neymar, namoro teria esfriado”. Claro, acabou 
a Copa, os dois faturaram horrores e os trouxas acreditaram. 
o Neymar tem ainda que explicar a “grave” lesão na Copa...
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ISABEL MüLLER

Na tarde de terça-feira (29), 
no Centro de tradições gaúchas 
(Ctg) Juca Ruivo, foi realizado 
encontro com os candidatos da 
coligação “Muda Brasil, muda 
Santa Catarina”. a coligação tem 
como candidato ao governado 
Paulo Bauer (PSdB), como vice, 
Joares Ponticelli (PP), e Paulo 
Bornhausen (PSdB) ao Senado. 

o evento objetivou debater 
as propostas básicas do plano de 
governo, visando as eleições de 
outubro, reuniu lideranças dos 14 
municípios pertencentes à região, 
que foram representados pelos 
prefeitos, vices, vereadores e li-
deranças dos partidos. estiveram 
presentes os candidatos à majori-
tária e os que estão concorrendo 
para as vagas de deputados esta-
dual e federal. 

Integram a coligação “Muda 
Brasil, Muda Santa Catarina” os 
partidos PSdB, PP, PSB, PSL, PPS, 
PRtB, PHS, PtC, PeN, Pt do B e 
Sd. o plano de governo da coli-
gação está em elaboração e será 
apresentado no dia 18 de agosto. 
Conforme Paulo Bauer, as propostas estão 
voltadas para a melhoria na gestão públi-
ca, com qualidade e segurança nos servi-
ços prestados à população, principalmen-
te na saúde e modernidade na educação. 

Há também uma preocupação com a área 
do desenvolvimento econômico, com a 
prosperidade industrial e do agronegócio, 
proporcionando empregos e a produção 
de bens que precisam de tecnologia e ino-
vação.

Política
a/06

Coligação é formada pelos partidos PSd, PMdB, 
deM, Pdt, PR, PtB, PSC, PSdC, PRoS, PV, PRB e 
PCdoB 

Candidatos a governador, vice-governador, senador, 
deputados federal e estadual participaram do 
encontro

“Santa Catarina em 
Primeiro Lugar” lança 
candidatura em Maravilha

Coligação “Muda Brasil, Muda 
Santa Catarina” realiza encontro 
com lideranças em Maravilha 

ELEIÇÕES 2014 ELEIÇÕES 2014

RENATA MATTIA 

Foi realizado, no último dia (25), 
no Lar de Convivência de Maravilha, 
o lançamento da coligação “Santa 
Catarina em Primeiro Lugar”. a co-
ligação tem como objetivo reeleger 
o governador, Raimundo Colombo 
(PSd), que tem como vice eduardo 
Pinho Moreira (PMdB), e levar dário 
Berger (PMdB) ao Senado. o evento 
reuniu lideranças dos 14 municípios 
pertencentes à Secretaria de desen-
volvimento Regional (SdR) de Mara-
vilha, que foram representados pelos 
prefeitos, vice-prefeitos e vereadores.  

o governador e candidato à ree-
leição em Santa Catarina, Raimun-
do Colombo, frisou que a coligação 
Santa Catarina em Primeiro Lugar 
fará uma campanha alegre e positiva. 
“este é o momento de unir forças e 
reforçar compromissos”, declarou. 

Raimundo Colombo ainda res-
saltou a necessidade de estreitar re-
lações com o eleitor e humanizar a 
campanha. “a atividade política é es-
sencialmente humana e precisamos, 
cada vez mais, fazer da política uma 
arte de valorizar as pessoas”, destacou. além 
de Maravilha, os candidatos da coligação tam-
bém estiveram nas cidades de Palmitos e Ita-
piranga. 

Nos encontros também participaram o 
vice-governador, eduardo Pinho Moreira 
(PMdB), e o candidato ao Senado dario Ber-

ger (PMdB), bem como os senadores Luiz 
Henrique da Silveira (PMdB) e Casildo Mal-
daner (PMdB), além de deputados estaduais 
e federais e o candidato à primeira suplência 
ao Senado, Paulo gouvêa da Costa. a coliga-
ção “Santa Catarina em Primeiro Lugar” é for-
mada pelos partidos PSd, PMdB, deM, Pdt, 
PR, PtB, PSC, PSdC, PRoS, PV, PRB e PCdoB. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Evento reuniu lideranças dos 14 municípios da SDR de 
Maravilha 

Coligação “Santa Catarina em Primeiro Lugar” é 
formada por 12 partidos políticos

Fotos: Isabel Cristina Müller/O Líder

Coligação é formada pelos partidos PSDB, PP, PSB, 
PSL, PPS, PRTB, PHS, PTC, PEN, PT do B, e SD

Lideranças dos 14 municípios pertencentes à região 
participaram do encontro, que foram representados 
pelos prefeitos, vices, vereadores e lideranças dos 
partidos

estamos na oitava eleição no 
Brasil após o período do regime mili-
tar. de lá para cá, foram eleitos cinco 
presidentes da República: tancredo 
Neves, Fernando Collor de Mello, 
Fernando Henrique Cardoso, Luis 
Inácio Lula da Silva e dilma Rousseff. 
No mesmo período também gover-
naram o país dois vice-presidentes, 
José Sarney e Itamar Franco. Mas você 
conhece os candidatos à presidência 
da República nas eleições deste ano? 
Para um voto mais consciente é ne-
cessário que se conheça em quem es-
tamos votando. Conheça o perfil dos 
candidatos. 

Candidato do PSdB à presidência 
da República, senador aécio Neves, 
nasceu em uma família com tradição 

política. É filho do ex-deputado fede-
ral aécio Cunha, neto do também ex-
deputado federal tristão da Cunha e 
neto do ex-presidente da República 
tancredo Neves, primeiro presidente 
civil eleito democraticamente após 
o regime militar, que faleceu antes 
de assumir o cargo. e foi com o avô 
tancredo Neves que aécio iniciou a 
vida pública. ainda muito jovem, aé-
cio Neves, participou da elaboração 
da Constituição Federal de 1988. em 
2001 foi eleito presidente da Câmara 
dos deputados e, em 2002, foi eleito 
governador de Minas gerais, onde 
governou por oito anos, após ganhar a 
reeleição. No governo mineiro, aécio 
Neves alcançou 92% de aprovação da 
população. Natural de Belo Horizon-

te, Minas gerais, aécio Neves é eco-
nomista, tem 54 anos, é casado com a 
modelo e atriz Letícia Weber e pai de 
três filhos. em discurso na Convenção 
Nacional do PSdB, em junho deste 
ano, aécio Neves prestou homena-
gem ao avô tancredo Neves, que mar-
cou a história da política brasileira.

Candidata do Pt à presidência 
da república, dilma Rousseff, é a pri-
meira mulher presidente do Brasil 
e candidata à reeleição. Nasceu em 
Belo Horizonte, foi presa pela dita-
dura militar e, após deixar a prisão, 
se mudou para Porto alegre. dilma 
Rousseff é divorciada e mãe de uma 
filha. a candidata é economista e foi 
secretária da Fazenda de Porto ale-
gre em 1985. em 1993 foi presidente 

da Fundação de economia e estatís-
tica e depois foi secretária estadual 
de Minas e energia, em 1999. duran-
te o governo Lula a candidata foi se-
cretária de Minas, energia e Comuni-
cação, depois assumiu a pasta como 
ministra. após escândalo do mensa-
lão, assumiu como ministra-chefe da 
Casa Civil. Hoje com 66 anos, dilma 
Rousseff, também possui na traje-
tória a superação de um câncer no 
sistema linfático. ao vencer as elei-
ções em 2010, no discurso de posse 
no Congresso Nacional, a presidente 
lembrou o fato histórico de ser a pri-
meira mulher presidente do país.

o pernambucano eduardo Cam-
pos, candidato à presidência da Re-
pública pelo PSB, é natural do Recife, 

filho da deputada ana arraes com o 
escritor Maximiano Campos, e neto 
do ex-governador Miguel arraes. 
Foi na faculdade de economia que o 
candidato começou a atuar na mili-
tância política, como presidente do 
diretório acadêmico, em 1985. em 
1994 assumiu, no Congresso Nacio-
nal, a cadeira de deputado federal e, 
no ano seguinte, se tornou ministro 
da Ciência e tecnologia. Foi gover-
nador de Pernambuco por dois man-
datos, entre 2007 e abril deste ano. 
eduardo Campos é casado e pai de 
quatro filhos. em discurso durante 
a Marcha para os Prefeitos, em maio 
deste ano, eduardo Campos de-
monstrou expectativa para o pleito 
deste ano.

Eleições 2014

Conheça o perfil dos candidatos à presidência 
da República



 -  MARAVILHA  -  S C, 02  de agoSto de 2014

 E-mail: luiz@olider.com.br

a/07

Direto ao Ponto
RePÓRteR e 
oNg: É PReCISo 
eNteNdIMeNto

Fiquei sensibilizado semana 
passada com a situação envolvendo 
o repórter Celso antônio Ledur, da 
Rádio Líder, e os integrantes da oNg 
ame Bicho, aqui de Maravilha. o 
Celso, diga-se, é um amigo querido 
de longa data. as oNgs, em especial 
as que trabalham de maneira nobre, 
exercendo a filantropia em prol dos 
animais, também merecem todo 
o respeito e consideração. então, 
este colunista ficou entre a cruz 
e a espada. de um lado, o amigo. 
de outro lado, uma instituição 
que presta grande serviço. Pedi 
então que me enviassem o áudio 
do programa atualidades, e ouvi. 
Uma, duas, três, quatro vezes. Me 
dei por contente na quarta vez. aí é 
onde quero e posso chegar. No que 
ocorreu no ar. e quero aqui dizer, 
sem medo de errar: não entendi 
como ofensivas as declarações do 
Celso. onde ele questionou “não 
entendo qual a função desta oNg”, 
acho que era exatamente um pedido 
de informação, algo que poderia 
ter lhe sido dita em outra ocasião, 
a título de esclarecimento ou de 
informação das atividades. digo-vos 
mais, caros leitores. No começo da 
conversa, o repórter fala de forma 
que inclusive valoriza o trabalho da 
oNg. e ao final, onde diz que talvez 
a oNg, ao abrir o estabelecimento, 
não estava preparada para o volume 
de trabalho e gasto, informo que a 
oNg amigo Bicho, de São Miguel 
do oeste, vive exatamente o mesmo 
problema. Portanto, sendo o mais 
ético e imparcial possível, não posso 
e não vejo nada ofensivo no que fora 
dito no ar. achei pesadas algumas 
declarações no outro dia, pelas redes 
sociais. Mas não irei comentar. Não é 
momento para isso. o momento é de 
serenar ânimos, de buscar o enten-
dimento. Portanto, não há que se 
ofender ou brigar mais. tanto quanto 
a oNg precisa da comunidade, do 
repórter, da rádio, um profissional 
também precisa serenidade para exe-
cutar seu trabalho. espero que haja 
bom senso e que todos se entendam. 
Finalizo dizendo que após ouvir qua-
tro vezes, não entendi como atitude 
ofensiva as palavras do Celso Ledur.

tEM GENtE qUE OUVE, MAS NÃO ENtENDE
Não quero dizer que o caso que vou relatar tenha alguma semelhança com o que ocorreu em Maravilha, mas todo o pro-

fissional do rádio enfrenta um problema danado quanto à “audição e compreensão”, em relação a vários assuntos. Já tive 
situação de comentar (e tenho consciência que muitas vezes polemizo mesmo) e de repente, ser questionado por supos-
tas palavras ou colocações que não fiz, e que muitos disseram ter ouvido. Não sei se por falta de atenção ou por intenção 
de tumultuar, mas tem gente que gosta de colocar uma “lenha na fogueira”, como se diz. Semeiam discórdia, ora interpre-
tando mal, ora escutando mal o que é dito. Levam adiante, e criam situações desagradáveis para tantos. É preciso muito 
cuidado ao se comentar o que não se tem certeza. Já passei por isso e, quando ocorreu, fiquei particularmente irritado, a 
ponto de me manifestar de forma contundente em outras ocasiões contra esse tipo de situação. ou seja, prudência e can-
ja de galinha não fazem mal a ninguém, diz o ditado. então, ao comentar algo que se ouviu, é preciso ter certeza, para não 
dizer bobagem e nem causar transtornos. Novamente digo que não estou declarando que tenha sido isso que ocorreu na si-
tuação referida anteriormente neste espaço. apenas me reportei a situações desagradáveis que eu mesmo já enfrentei. 

F U NCIONÁ R IOS 
DA CASAN

teci severas críticas a certos 
procedimentos semana passada, 
nesta coluna, em relação à Casan, 
mais especificamente em relação a 
famigerada troca do hidrômetro, que 
aumentou o valor na fatura de muitos 
clientes (digo isso pelos relatos que tive 
a partir do que publiquei semana pas-
sada). É importante dizer que, exceto 
pelo fato do funcionário que efetuou a 
troca haver dito que se tratava de um 
“presente” da companhia, por conta 
do baixo consumo (presente grego), 
os funcionários cumprem ordens que 
vem lá da capital do estado. Por conta 
disso, é importante isentá-los de culpa 
nesta situação. Minha discussão é com 
a companhia, a qual tem procedimen-
tos de caráter extremamente duvidoso 
em relação ao cliente/consumidor. 

ALCOOLISMO AFASTOU QUASE 100 MIL 
DE EMPREGOS NOS ÚLTIMOS SEIS ANOS

Infelizmente o consumo da bebida alcoólica é uma severa contradição ao bom 
desempenho profissional do sujeito. o problema é que justamente não se tratam só de 
empregos que se perdem, mas de vidas que 
se vão, famílias que se desagregam, seres 
humanos que perdem a dignidade. Utilizei 
este título na matéria porque era o que es-
tava no site do grupo WH. Mas reitero: não 
se trata só de perda de trabalho. o bêbado 
perde tudo. Perde a vida, invariavelmente, 
porque viver é estar em dia com sua digni-
dade, o que se vai no primeiro gole. e as 
estatísticas não mentem. É impressionante 
o número de pessoas que frequentam 
bares ou similares no fim do dia. Muitos, 
antes mesmo de voltarem às suas casas, 
tem de “bater o ponto” no bar, ou na “bode-
ga”, como dizem por estas bandas. Já chegam 
“prontos”. Isso é uma pena. Mau exemplo para 
filhos e família. esta estatística não é apenas 
uma pena. É uma judiaria ao ser humano. 

Fotos: Divulgação
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Economia
a/10

PARA SER FELIZ, FAÇA ALGUéM FELIZ!

Tudo o que fazemos aos outros volta a nós com a mesma 
intensidade. Por isso, se alguém não está colhendo felicidade, 

é porque falta semear o bem, que é a semente da felicidade.

Reuniões da 
Seicho-NO-IE

Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h

Encontro da 
Mulher Feliz

Na Associação Local 
de Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, 2081

a partir do dia 7 de agosto a conta 
de energia do catarinense deve ficar 
mais cara. Se depender da distribuidora 
Centrais elétricas de Santa Catarina S.a. 
(Celesc), esse valor pode ser o maior 
dos últimos cinco anos. Na última se-
mana o pleito de reajuste tarifário da 
agência Nacional de energia elétrica 
(aneel) é de 20,49%.  a presidência da 
Celesc afirma que o número é referente 
ao primeiro semestre de grande volu-
me de geração de energia por térmicas, 
matriz que chega a ser dez vezes mais 
cara do que a hídrica. o pedido está sob 
análise da agência reguladora, que de-
cidirá qual reajuste deve ser aplicado no 
dia 7 de agosto. 

a estiagem que atingiu o Sudeste, 
onde ficam os principais reservatórios 
do país, no começo do ano prejudicou 
a geração de energia por hidrelétricas 
em todo o país. além disso, em muitas 

regiões o consumo cresceu além do es-
perado. Na área de atuação da Celesc, 
que representa a maior parte do estado, 
o aumento foi de 4,2% no primeiro se-
mestre. o resultado dessa combinação 
foi o acionamento das usinas termelé-
tricas, que encarecem o processo de 
abastecimento. esse foi o argumento 
usado pela distribuidora catarinense 
para pleitear o aumento de 20,49%. “o 
cálculo do pedido inclui dois aspectos: 
os gastos que podemos prever e os que 
são independentes da nossa atuação, 
como por exemplo o preço do transpor-
te e da energia no mercado. esse último 
dado representou 93% do nosso pleito: 
sendo 87,4% com despesa de energia, 
outros 2,9% com transporte, e 2,7% de 
encargos setoriais. os outros 7% são os 
investimentos que nós fazemos e pode-
mos gerenciar”, detalhou o presidente 
da Celesc, Cleverson Siewert. 

Nos últimos anos a aneel tem apli-
cado reajustes menores do que os pedi-
dos da Celesc. em 2013, por exemplo, a 
distribuidora solicitou 25,33% de acrés-
cimo no preço da energia, mas obteve 
13,73%. No entanto, o primeiro semes-
tre de contratação de energia mais cara 
obrigou a aneel a permitir aumentos 
como o de 24,86% pela Copel, do Para-
ná, ou 18,66% pela eletropaulo, de São 
Paulo. 

a agência deve publicar o reajuste 
médio até o dia 6 do mesmo mês. esse 
número servirá de base para a Celesc 
dividir as tarifas de energia por sub-
grupos: residencial, rural, comercial, 
industrial e iluminação pública. o rea-
juste médio de 13,73% do ano passado 
significou um aumento de 12,9% na 
conta de luz do consumidor catarinen-
se. o setor industrial, com 19%, ficou 
com o aumento mais acentuado.

Serão distribuídos 20 mil exemplares ao longo deste ano em 
atividades da escola e em unidades municipais

Procon lança novo guia do 
consumidor

Celesc solicita reajuste de 20,49% nas contas 
de energia

SANTA CATARINA

Pedido de aumento

Consumidores com dúvidas sobre 
como, quando e onde reclamar sobre 
produtos e serviços podem buscar 
informações no novo guia do consu-
midor do Procon de Santa Catarina. 
o material está disponível on-line no 
portal de serviços Perto de Você e está 
sendo distribuindo por meio da unida-
de móvel da escola estadual de defesa 
do Consumidor. Serão distribuídos 20 
mil exemplares ao longo deste ano em 
atividades da escola e em unidades 
municipais do Procon.

os principais temas abordados no 
guia são relacionados à casa, consu-
mo de alimentos, finanças pessoais e 
consórcio, compras no shopping e via-
gens. “a nova cartilha do consumidor 
foi elaborada com base nos principais 
problemas que encontramos nos aten-
dimentos, seguindo as normas atuais 
do Código de defesa do Consumidor”, 

explica a diretora do Procon/SC, eliza-
bete Fernandes.

a cartilha explica como funcionam 
os direitos básicos do consumidor 
como proteção à saúde e segurança, 
publicidade, proteção contratual, 
garantia, concessão de crédito, co-
brança de dívidas, práticas abusivas, 
responsabilidade do fornecedor e 
outros. os temas são trabalhados de 
forma lúdica para facilitar a compre-
ensão dos leitores, com base nos pro-
blemas da “família Procon”.

os prazos para fazer reclama-
ções, por exemplo, variam conforme 
o produto. São 30 dias úteis para pro-
dutos ou serviços não duráveis, como 
alimentos ou serviços de lavanderia, 
e 90 dias para os duráveis, como ele-
trodomésticos ou reformas. Quem 
compra produtos pela internet e se 
arrepende pode encaminhar a devo-
lução em até sete dias após o recebi-
mento. 

Acesse o guia, informe-se e procure 
a unidade do Procon mais próxima

Divulgação/ Procon Santa Catarina

Consumo
Catarinenses devem gastar mais 
em presentes para o Dia dos Pais

a expectativa de gasto médio 
dos catarinenses com as compras 
para o dia dos Pais este ano será 
mais alta do que no ano passado, 
passando de R$ 143,49 para R$ 
166,44. a Pesquisa de Intenção de 
Compras do dia dos Pais 2014 da 
Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e turismo de Santa Catari-
na (Fecomércio SC) e da Federação 
das Câmaras de dirigentes Lojistas 
de SC (FCdL/SC) revela ainda que 
moradores da Capital gastarão mais 
do que as outras cidades do estado 
(R$ 244,68 por pessoa), seguidos 
pelos de Itajaí, com R$ 195,05, e Cri-
ciúma, com R$ 172,03.

outro dado levantado pela 
pesquisa é a evolução da situação 
financeira das famílias, com qua-
se a metade declarando estar em 
situação melhor (48,5%) do que a 
do mesmo período do ano anterior. 
apenas 14,6% afirmaram que estão 
em pior situação e 36,8% disseram 
estar em situação igual.

Para o presidente da Fecomércio 
SC, Bruno Breithaupt, o crescimen-
to da expectativa de gasto médio 
no estado é bastante considerável 
(15,99%) e está acima da inflação 
do período, que foi de 6,52% segun-
do o IPCa do IBge. Portanto, com 
crescimento real de 9,47%. “a in-
flação mais controlada nos últimos 
meses e o clima favorável gerado 
pela Copa do Mundo auxiliam nesta 
expectativa positiva de gasto médio 
do catarinense. Porém, os dados de 
consumo das famílias mostram ain-
da que esse otimismo não vem se 
consolidando no crescimento das 

vendas”, comenta Breithaupt.
Para o presidente da FCdL/SC, 

Sergio Medeiros, a perspectiva de 
aumento dos gastos dos catarinen-
ses nesta data tão importante anima 
os lojistas do estado, que estão so-
frendo com a desaceleração da eco-
nomia. “esperamos que a expecta-
tiva positiva se concretize e os pais 
recebam muitos presentes no dia 10 
de agosto”, enfatiza Medeiros.

Pagamento e 
pesquisa de preço

em Santa Catarina, a pretensão 
de pagamento das compras será em 
dinheiro (70%). Joinville é a cidade 
com maior número de consumido-
res que afirmaram preferir pagar à 
vista (80,2%), seguida de Blumenau, 
com 71,8%, e Chapecó, com 70,2%. 

Boa parte dos consumidores 
(66,9%) afirmou, também, que irá 
fazer pesquisa de preço antes de fe-
char a compra. a cidade com maior 
índice é Lages (77,8%), seguida de 
Chapecó (70,6%) e Joinville (67,7%). 

 o presente escolhido pela maio-
ria dos consumidores sairá do setor 
de vestuários (53,3%), com destaque 
para Lages, onde 63,5% disseram que 
vão comprar roupas, Criciúma (60%) 
e Chapecó (55,1%). os perfumes fica-
ram com a segunda opção (12,5%) e 
calçados com a terceira (11%). além 
da movimentação tradicional quanto 
à compra de lembranças, 47,5% dos 
catarinenses afirmaram que gastarão 
também com almoço ou jantar fora 
de casa, tendo moradores de Joinvil-
le como destaque (74,6%), Chapecó 
(71,6%) e Itajaí (46,6%).

 Ilustração

Pesquisa foi realizada nas maiores cidades do Estado e visa mostrar as 
intenções de compras
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dar menos que o seu 
melhor é sacrificar o 

dom que recebeu”
Steve Prefontaine

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

Conta de luz deve ficar mais cara
Romeu Rufino, diretor-geral da agência Nacional de energia elétrica 

(aneel), disse nesta terça-feira (29) que o impacto do empréstimo para as 
distribuidoras elétricas será de 8 pontos porcentuais na tarifa de energia. 
o aumento será repassado à conta de luz dos consumidores a partir de 
2015 e permanecerá na tarifa por dois anos.  o financiamento feito pelo 
consórcio de bancos e intermediado pela Câmara de Comercialização de 
energia elétrica (CCee) deve totalizar R$ 17,7 bilhões para as empresas. 
desse total, R$ 11,2 bilhões já foram repassados e outros R$ 6,5 bilhões 
devem ser fechados nas próximas duas semanas. antes disso, a Celesc já 
encaminhou à aneel pedido de reajuste no índice a ser aplicado na sua 
área de concessão de 20,49%, que visa garantir o equilíbrio econômi-
co-financeiro do contrato de concessão, reavaliado a cada 12 meses. 

carga tributária do presente dos pais 
pode chegar a 94% de seu preço

Conforme divulgado no g1, a carga tributária nos presentes mais comuns comprados para o dia 
dos Pais pode representar até 94% do seu preço, segundo pesquisa da consultoria Bdo. entre os itens 
analisados, o campeão da lista é o uísque (94,25%), seguido por caixa de charutos (64,25%), garra-
fa de vinho (54,25%). Por outro lado, possuem carga tributária menor, por exemplo, mala de viagem 
(37,25%), camisa social (27,25%) e tênis (27,25%). Confira a lista com a carga tributária, divulgada pelo 
Instituto Brasileiro de Planejamento e tributação (IBPt):

Água de colônia (nacional): 50,38%
almoço em restaurante: 32,31%
aparelho MP3 ou iPod: 49,45%
Barbeador elétrico: 48,11%
Bolsa de couro: 41,52%
Flores: 17,71%
Cachecol: 34,13%
Calça jeans: 38,53%
Câmera fotográfica: 44,75%
Cartão de dia dos Pais: 37,48%
Computador acima de R$ 3.000,00: 33,62%
Computador até R$ 3.000,00: 24,30%
gravata: 35,48%
Ingressos: 40,85%
Óculos de sol: 44,18%
Perfume importado: 78,43%
Perfume nacional: 69,13%
Serviço de tV por assinatura: 46,12%
telefone celular: 33,08%
televisor: 44,94%

a expectativa de gasto 
médio dos catarinenses passa 
de R$ 143,49 (2013) para R$ 
166,44. a Pesquisa de Intenção 

de Compras do dia dos Pais 
2014 da Fecomércio FCdL 

SC tem o objetivo de 
orientar os empresários 
para as vendas e revelar 

as principais tendên-
cias de compras para 
este ano, foi realizado 

entre os dias 21 e 23 
de julho nas cida-
des de Blumenau, 
Chapecó, Criciúma, 
Florianópolis, Join-
ville, Lages e Itajaí. 

Foram entrevistadas 
2.800 pessoas. Para o 

presidente da FCdL/SC, 
Sergio Medeiros, a pers-

pectiva de aumento dos 
gastos dos catarinenses 

nesta data tão importante 
anima os lojistas do esta-

do, que estão sofrendo com 
a desaceleração da economia. 

a cidade com a maior represen-
tatividade feminina na intenção 
de presentear os pais é Chapecó 
(67,8%), seguida de Criciúma 
(56,5%). Pelo menos 66,3% dos 
catarinenses deverão percorrer 
as ruas das cidades atrás de 
presentes do setor de vestuários 
(53,3%), perfumes (12,5%) e cal-
çados (11%). além do presente, 
47,5% dos catarinenses afirma-
ram que gastarão também com 
almoço ou jantar fora de casa. 

gastos maiores 
com os pais 
neste ano em SC

Vírus deve levar 
preço da carne 
de porco para 
maior nível 
da história

o cenário de alta é cer-
teiro em países exportadores, 
como estados Unidos, México 
e Coreia do Sul, prejudicados 
pelo vírus da diarreia epidêmica 
suína (conhecida pela sigla em 
inglês Ped), que é uma doença 
altamente contagiosa, que atinge 
somente os animais. Nesses 
países haverá redução da oferta, 
bem como o declínio dos custos 
com alimentação dos animais, 
em virtude da queda dos preços 
dos grãos, conforme afirma o 
analista do banco Rabobank, 
albert Vernooij. No Brasil a 
perspectiva do banco para as co-
tações da carne suína é positiva, 
refletindo consumo doméstico 
robusto e pelo alto preço de 
carnes concorrentes, com a van-
tagem competitiva de se manter 
livre de problemas sanitários.

o interior do Brasil como motor 
de crescimento no futuro

o Boston Consulting group (BCg) realizou um estudo 
com mais de 3.600 pessoas de famílias de classe média e 
afluente nas capitais, regiões metropolitanas e cidades do 
interior de todas as regiões do Brasil, que demonstrou que 
as cidades do interior conquistarão cada vez mais espaço no 
mercado brasileiro, e irão representar um mercado de mais 
de US$ 600 bilhões em 2020, mais da metade do crescimen-

to do consumo no país até lá. esses consumidores serão 
fontes importantes de crescimento em setores relevantes 
como automotivo, vestuário e serviços financeiros. as 
famílias do interior gastam 19% a menos quando se trata 
de serviços de telefonia celular pós-paga e cerca de metade 
a menos em viagens aéreas, por exemplo. estas lacunas 
decorrem de falhas no atendimento a este mercado. 

Consórcio para compra de automóvel 
usado cresce 18% no semestre

Conforme divulgado no estadão em matéria de Hugo Passarelli, o esfriamento da economia 
trouxe uma série de indicadores negativos de vendas e produção no setor de veículos. Contra essa 
maré baixa, os carros usados estão em alta, ajudados por uma invenção brasileiríssima: o consórcio. 
No primeiro semestre o número de carros usados financiados por essa modalidade cresceu 18% em 
relação ao mesmo período de 2013, para 103 mil unidades, segundo dados da Cetip. a proporção do 
aumento é maior do que as vendas em geral de usados, que fecharam o semestre com alta de 4,6%.
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em outubro de 2002 a agropecuária 
Maravilha Ltda. iniciou suas ativi-
dades na cidade de Maravilha com o 
lema “a sua casa fora de casa”. Inicial-

mente os proprietários Rogenei e Leani ebertz 
Schumann, juntamente com a filha Bárbara, 
abriram uma loja pequena, na Rua Prefeito 
albino Cerutti Cella. 

Seis anos depois a família abria uma loja 
maior, na avenida Sete de Setembro, 215, e 
agora, novamente, seis anos depois, amplian-
do suas instalações, a empresa mudou de en-
dereço, permanecendo ainda na avenida Sete 
de Setembro, porém no número 380.  

Jornal O Líder – Como surgiu a ideia de 
criar uma empresa neste ramo? Quem fo-
ram os precursores? 

Na época três amigos, Schumann, Mauro e 
alba, vendo a empresa onde trabalhavam ser 
vendida e passar por várias mudanças, resol-
veram investir em um sonho: iniciar um ne-
gócio próprio. Resolveram seguir no ramo de 
comércio agropecuário, onde já tinham uma 
boa experiência e, é claro, muitos amigos que 
eram clientes em potencial.

Jornal O Líder – Na trajetória da empre-
sa, quais foram as principais inovações?

além de produtos essencialmente agrí-
colas, na trajetória da empresa começamos a 
investir também em um médico veterinário 
responsável à disposição dos clientes e em 
muitos produtos da linha pet, cujo mercado 
tem crescido muito. Muitas pessoas têm ani-
mais de estimação e investem no bem-estar 
dos mesmos, que são tratados como membros 
da família, pois são amigos fiéis e muito com-
panheiros.

  
Jornal O Líder – Qual o público-alvo e 

quais produtos a empresa oferece?
Nosso público-alvo continua sendo o agri-

cultor, como no início, e também focamos a 
linha pet. os produtos que comercializamos 
vão de rações e concentrados, sal mineral, 
medicamentos, lonas, equipamentos de segu-
rança, máquinas e peças, sementes, ferragens 
e ampla diversidade em produtos destinados 

aos pequenos animais.

Jornal O Líder – Qual a maior dificulda-
de neste ramo?  

as maiores dificuldades são sentidas 
quando a agricultura sofre com fatores cli-
máticos e preços baixos dos produtos, que 
acabam afetando todo o comércio.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo da 
empresa?

Nosso objetivo é nos mantermos no mer-
cado com a missão de comercializar pro-
dutos e serviços destinados à agricultura e 
pet, oferecendo soluções orientadas, com 
qualidade superior, visando à satisfação dos 
clientes e colaboradores, contribuindo para 
o desenvolvimento da sociedade e preserva-
ção do meio ambiente.

Jornal O Líder – Qual é o diferencial da 
empresa?

Contamos com uma equipe de profis-
sionais competentes para melhor atender o 
cliente e uma diversidade de produtos que 
proporciona ao cliente a oportunidade de 
escolher conforme sua preferência ou condi-
ção financeira. Fazemos parte da Rede agro-
força, o que permite que tenhamos preços 
diferenciados.

Jornal O Líder – O que falta para melho-
rar ainda mais os negócios?

Para melhorar ainda mais nosso negócio 
precisamos dar continuidade aos controles 
financeiros essenciais, as avaliações perió-
dicas, aos treinamentos dos profissionais, e 
continuar buscando novidades. Buscar sem-
pre fazer negócios com os pés no chão, um 
passo de cada vez, dentro das possiblidades 
que o negócio oferece. 

Jornal O Líder – Quais os planos que a 
empresa tem? 

Nossa empresa quer continuar sendo uma 
empresa lucrativa, mas lucros provenientes de 
trabalho, honestidade e integridade, com res-
ponsabilidade social e excelência em todos os 
aspectos.

Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual 
o segredo para o sucesso?

o segredo do nosso sucesso é a valoriza-
ção do ser humano. Cada cliente, cada cola-
borador tem seu valor reconhecido e respei-
tado.  

 
Jornal O Líder – Algo mais que gostaria 

de destacar sobre a sua empresa?
Há 12 anos se iniciou uma longa viagem, 

cheia de esperança, determinação, fé e entu-
siasmo. olhando para trás, vemos que mui-
tos foram os obstáculos ultrapassados e per-

cebemos que muitos ainda serão. o que nos 
uniu ontem nos une hoje e garantirá o nosso 
futuro, é a presença constante de uma família 
que não para de crescer, olhando para frente 
com esperança, profissionalismo, muita gar-
ra, determinação e sempre com muito entu-
siasmo. agradecemos aos nossos parceiros 
comerciais pelo grande apoio oferecido, a to-
dos os nossos clientes, por nos prestigiarem, e 
aos nossos colaboradores, pelo empenho em 
fazer da agropecuária Maravilha essa grande 
empresa, não feita de ativos, mas de pessoas. 
obrigado e parabéns a todos!  

Entrevista
a/12

Agropecuária Maravilha

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 02  de agoSto de 2014

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

a/13

Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

N
os últimos anos au-
mentou muito o diag-
nóstico de HPV ou 
papilomavírus huma-
no em homens e mu-

lheres. trata-se de uma família de 
vírus com vários subtipos inicial-
mente descritos na década de 50 
sob o nome de papova vírus (sendo 
“papova” uma sigla originada de 
três vírus semelhantes descritos no 
homem e nos macacos - Papiloma, 
Polioma e Vacuolizante). Na reali-
dade nem a doença é nova. existem 
várias citações em tratados médicos 
muito antigos na Idade Média e até 
mesmo anteriormente. a descober-
ta do vírus na década de 50 foi mo-
tivada por uma “epidemia” de con-
diloma acuminado verificada nas 
mulheres de soldados americanos, 
recém-retornados da guerra da 
Coréia, uma região endêmica para 
o HPV na época. 

os papilomavírus podem causar 
as verrugas genitais que são conhe-
cidas classicamente como condilo-
ma acuminado (ou popularmente 
em muitas regiões do Brasil como 
crista de galo). além das verrugas 
genitais, também podem existir as 
lesões planas e papulares pouco vi-
síveis a olho nu e, muitas vezes, sem 
sintomas. 

a importância dessa infecção 
viral está relacionada com o fato de 
que mulheres expostas durante lon-

gos períodos à ação viral de alguns 
subtipos, sem tratamento, podem 
apresentar alterações pré-cancero-
sas que podem evoluir para o cân-
cer de colo uterino. esse pequeno 
subgrupo dos HPVs também é co-
nhecido como o grupo de alto ris-
co, sendo os mais frequentemente 
envolvidos com o câncer de colo os 
HPV 16 e 18. 

as lesões causadas pelo HPV 
podem ser tratadas e existem vá-
rios exames que podem detectar as 
lesões e mesmo apenas o efeito do 
HPV nas células genitais (como é o 
caso do teste de papanicolaou), ou 
simplesmente a presença do HPV 
através da pesquisa do seu dNa 
em material colhido dos genitais, 
podendo estar presentes ou não as 
lesões. geralmente para a avalia-
ção e diagnóstico nunca se utiliza 
apenas um teste. Na realidade, eles 
se complementam na confirmação 
do diagnóstico, na avaliação do seu 
tipo, extensão e mesmo para o pla-
nejamento terapêutico. o conjun-
to de exames inclui a peniscopia, 
citologia, colposcopia, biópsia das 
lesões e técnicas de biologia mole-
cular (hibridização in situ, captura 
híbrida, PCR, etc.).

No homem a ação do HPV é me-
nos severa, embora alguns tipos de 
câncer de pênis possam estar rela-
cionados com os mesmos vírus. No 
entanto, o homem muitas vezes de-

sempenha apenas o papel de reser-
vatório e transmissor do vírus e tam-
bém apresenta as mesmas lesões 
nos seus genitais. as lesões visíveis 
devem ser tratadas não apenas com 
o objetivo estético, de diminuição 
da transmissão, como também para 
evitar a sua multiplicação, que às 
vezes pode ocorrer descontrolada-
mente. 

a transmissão mais fácil do HPV 
ocorre pelo ato sexual, no contato e 
atrito das mucosas genitais. No en-
tanto, essa não parece ser a única 
maneira de contaminação, uma vez 
que o vírus já foi recuperado intacto 
e, portanto, infectante, de objetos de 
uso pessoal e roupas íntimas, entre 
outras coisas. 

o tempo de incubação também 
parece ser indefinido, podendo o 
aparecimento das lesões estar rela-
cionado com queda da imunidade 
do organismo, gravidez, etc. 

o urologista é o profissional 
mais indicado para diagnosticar e 
tratar o HPV masculino conjunta-
mente com os cuidados ginecológi-
cos de sua parceira. ele poderá soli-
citar os testes mais indicados, caso 
a caso, para o correto diagnóstico, 
eventual tipagem do vírus e assim 
por diante. 

o tratamento do HPV dispõe de 
uma série de terapias que vão desde 
medicamentos locais variados até o 
uso do laser e cirurgia.

HPV
Papilomavírus, condiloma acuminado, “crista de galo” (vulgar)

Divulgação
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ENTRE SC E RS 

Situação da 
Ponte da 
Integração, que 
liga os estados de 
Santa Catarina 
e Rio grande 
do Sul, afeta 
a economia 
de mais de 60 
municípios

RENATA MATTIA 

Uma situação de logística 
incomum. a ponte sobre 
o Rio Uruguai, que liga os 
municípios de Palmitos/ 

Santa Catarina e Iraí/ Rio grande do 
Sul está interditada para a passagem 
de veículos pesados. o problema se 
arrasta desde novembro de 2013, 
quando motoristas e pedestres aler-

taram as autoridades sobre balanços 
e movimentações excessivas das es-
truturas da ponte localizada nas mi-
crorregiões do Noroeste sul-rio-gran-
dense e oeste catarinense. além de 
situar-se no traçado da BR-158, a pon-
te marca o quilômetro zero da BR-386. 

a interdição parcial da ponte, 
com mais de mil metros de extensão, 
está infernizando a vida de uma vasta 
região produtiva do Sul do país e ge-
rando pesados prejuízos econômicos. 
Nesta semana muitas autoridades 
pronunciaram-se sobre a situação, in-

clusive o presidente da organização 
das Cooperativas de Santa Catarina 
(ocesc), Marcos antônio Zordan, que 
considerou a situação um “descalabro 
nacional”.

“essa situação absurda causa 
enormes prejuízos para toda a re-
gião”, resume Zordan.  além de toda 
a problemática diagnosticada ainda 
em 2013, com as cheias de junho, a si-
tuação agravou-se. desde o dia 11 de 
julho, além de meia pista, só podem 
transitar automóveis e caminhões 
com no máximo 20 toneladas, e com 

isso, o transporte pesado não pode 
mais utilizar uma das principais liga-
ções entre os dois estados do extremo 
Sul do Brasil.

Desvios de mais de 200 km 
e os grandes prejuízos 

deixam de passar pela região 
mais de 1.000 carretas por dia. ago-
ra esses veículos pesados fazem des-
vios de mais de 200 quilômetros mais 
ao oeste (via tenente Portela, Itapi-
ranga) ou mais ao Leste (via Chape-
có, Nonoai). “essa situação dificulta 

e encarece a circulação de máquinas, 
equipamentos, grãos, aves e suínos”, 
prejudicando as empresas, as coope-
rativas, os consumidores e os municí-
pios “, assinala o presidente da ocesc. 

além dos prejuízos para as em-
presas que dependem do transporte 
de matérias-primas, produtos e mer-
cadorias, com o fim do transporte pe-
sado, o comércio regional está sofren-
do: caiu em 70% o movimento dos 
postos de combustíveis, mecânicas, 
restaurantes, borracharias e hotéis 
do entorno da ponte. 

Motoristas trafegam na ponte em meia pista

Rachaduras e balanços constantes 
assustam quem passa pela ponte

CHURRASCARIA GAÚCHA SOFRE QUEDA DE MAIS DE 70% NO MOVIMENTO
Em 30 anos de funcionamento, proprietários afirmam ser esta uma das piores crises

Nesta semana a equipe de reportagem do jornal o Líder foi até a região que vem 
sendo afetada pela interdição da ponte que liga os estados de Santa Catarina e Rio 
grande do Sul, conversando com empresários e pessoas ligadas ao transporte de car-
gas pesadas. o restaurante, em funcionamento há mais de 30 anos, passa por uma das 
piores crises desde a sua inauguração. “Um ano depois da BR ser inaugurada, inicia-
mos o nosso trabalho com o restaurante rente a BR. e nesses últimos dias a ‘coisa’ com-
plicou para a nossa churrascaria”, conta o proprietário, Luiz Carlos Ferreira de Souza. 

Conforme o administrador da Churrascaria gaúcha, Cleiton Roberto de Souza, 
o movimento do restaurante caiu aproximadamente 70%. “o nosso forte nos atendi-
mentos são os caminhoneiros. e após a interdição da ponte entre Iraí e Palmitos, o 
nosso movimento caiu mais de 70%. antes servíamos por dia de 45 a 60 almoços, de-
pendendo da situação. Hoje não passam de dez a 15 almoços por dia. Perdemos muito 
movimento também nos jantares. Isso será um prejuízo incalculável”, afirmou. 

“Nesses 30 anos de restaurante o nosso ponto-forte sempre foi a vinda de cami-
nhoneiros para fazer as suas refeições. os carros pequenos também movimentam, 
porém estamos sentindo na pele os prejuízos em função da ponte. antes da interdição 
o nosso pátio vivia cheio, lotado de caminhões, e hoje, quando chegamos, são dois 
ou três, e mais dois ou três carros. esta situação vem nos assustando”, finaliza Cleiton. 

Em mais de 30 anos no ramo, família Souza diz que esta é a maior 
crise já vivida
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MECâNICA FAVEPA, DE CUNHA PORÃ, BUSCA ALTERNATIVAS RENTÁVEIS 
Conforme o proprietário, Nelcir Martinelli, a ideia é abrir uma mecânica itinerante nas proximidades de Chapecó, 
para dar suporte ao prejuízo já causado 

MOTORISTAS E AUTORIDADES FAZEM MOBILIZAÇÃO 
Os atos foram realizados na terça-feira (29) 

TRANSPORTES VENDRAME, DE MARAVILHA, CONTABILIZA MAIS DE 
R$ 300 MIL EM PREJUíZOS
O valor maior foi em função de um acidente ocorrido no sábado (26), envolvendo duas carretas, no trecho entre 
Nonoai e Sarandi, no Rio Grande do Sul 

outro empresário entrevistado pela 
equipe de reportagem do jornal o Lí-
der foi Nelcir Martinelli, proprietário da 
Mecânica Favepa, localizada no trevo de 
acesso ao município de Cunha Porã.

o empresário já estima uma queda 
de 40% no movimento da mecânica. 
“Já podemos afirmar que o movimen-
to da mecânica caiu em mais de 40% 
neste período em que a ponte está em 
manutenção e interditada. o que os 
empresários buscam, ou pelo menos 
esperam dos governos e das autori-
dades competentes, é que estes deem 
uma previsão de conserto da ponte, 
para que se possa traçar novas alter-
nativas e novas estratégias de negócio”, 
afirma. o maior prejuízo, conforme 
Martinelli, está na falta de caminhões 
trafegando pela BR. “o que nós mais 
perdemos são os movimentos diários, 
pela falta de caminhões trafegando na 
BR. São esses trabalhos do dia a dia, 
que são pagos muitas vezes à vista, que 
dão um bom sustento ao nosso negó-
cio”, afirmou.

Nelcir Martinelli afirmou que em 
22 anos de empresa nunca havia se 
deparado com uma crise parecida. “o 
nosso movimento nunca teve um des-

Nelcir Martinelli afirma querer 
somente uma posição das 
autoridades 

Divulgação

Divulgação

pencar tão alarmante. temos 65 cola-
boradores trabalhando em nossa me-
cânica e, com esta crise, já demitimos 
três funcionários, três estão de férias e 
dois estão no aviso prévio”, conta. 

Na opinião do empresário, a ponte 
não deverá ser liberada até estar 100% 
segura. “Sabemos que uma alternativa 
seria a instalação de uma balsa para 
a travessia dos veículos pesados, mas 
para isso é necessária a vontade das au-
toridades em querer solucionar o nos-
so problema. e também, gostaríamos 

somente de uma posição, até porque 
não queremos ser os responsáveis de 
uma eventual queda na ponte. Sabe-
mos que ela está bem deteriorada. Só 
queremos uma posição de tempo que 
esta reforma levará, para que possa-
mos nos organizar e continuar com os 
nossos negócios”, finalizou. 

Presidente da cDL/ Associação 
Empresarial de Maravilha também 

está sensibilizado com a situação 
“Não temos recebido reclamações 

de nossos associados em relação a 
isso, mas sabemos que os municípios 
ao longo da BR-158, a partir de Cunha 
Porã, estão sofrendo muito com a dimi-
nuição do movimento, principalmente 
na linha de mecânica pesada, postos 
de combustíveis, hotéis e restaurantes, 
além de ter aumentado o preço dos 
fretes. É lamentável que uma ligação de 
tal importância entre os dois estados 
seja tratada de tal forma e, se formos 
analisar, outras pontes da nossa região 
também já estão em péssimas condi-
ções, como a do Rio das antas e a do 
Rio Chapecó”, ressaltou o presidente da 
CdL/associação empresarial de Mara-
vilha, Jeovany Folle. 

Fábio Vendrame, um dos sócios
-proprietários do transportes Vendra-
me, de Maravilha, ressalta sua indig-
nação com a situação. Fábio afirmou à 
equipe do jornal o Líder que os prejuí-
zos que a empresa tem em função da 
proibição de tráfego pela ponte do Rio 
Uruguai ainda não foram totalmente 
contabilizados, porém, uma das suas 
carretas envolveu-se em um grave aci-
dente por estar desviando os caminhos. 
“dos sete caminhos que temos nas 
estradas, os sete têm a necessidade de 
desviar o trajeto pelo Rio grande do 
Sul, entre Nonoai e Saradi. Porém, as 
estradas estão em péssimas condições, 

com muitos buracos, e em função des-
tes, no sábado uma das minhas carretas 
se envolveu num grave acidente, o qual 
vitimou o motorista da outra carreta, e 
o meu motorista encontra-se ainda in-
ternado na UtI. o acidente aconteceu 
quando o motorista, que veio a faleceu, 
tentou desviar um grande buraco que 
tinha na pista e acabou colidindo de 
frente”, lamenta Fábio. 

Somente neste acidente, sem con-
tabilizar os demais gastos, e empresa já 
vislumbra um prejuízo de R$ 330 mil. 
“ainda estamos vendo como ficará a 
situação do seguro. Mas lamentamos 
muito o acidente, em especial o fale-

cimento do motorista, que trabalhava 
para um grande amigo meu. Mas a BR, 
da forma que se encontra, está prati-
camente intransitável, é vergonhosa 
a situação que estamos passando em 
função das reformas na ponte que liga 
SC ao RS, sendo que não temos nem o 
mínimo que precisávamos, que é uma 
definição de prazo para a liberação total 
da mesma”, afirma Vendrame. 

outra situação relatada pelo em-
presário são os transtornos também 
com o tráfego dos caminhões nove 
eixos. “temos dois nove eixos fazendo 
o transporte das mercadorias. e na BR 
que liga Nonoai e Sarandi é proibido o 

tráfego desses. Sendo que eles têm que 
desengatar uma carretinha, trazer até 
Chapecó, voltar somente o cavalinho 
para Sarandi, para então engatar a 
outra carretinha e trazer a carga com-
pleta a Chapecó. É um transtorno. 
gostaríamos que as autoridades ti-
vessem pelo menos o bom senso de 
liberar os nove eixos. É muito descaso 

com a nossa classe e, enquanto isso, a 
ponte segue sem conserto, sem pre-
visão...”, diz. 

Vendrame afirma que os cami-
nhões têm que fazer este desvio, au-
mentando aproximadamente 200 
km por viagem. “É muito quilômetro 
a mais, sem contar nos riscos e nos 
transtornos”, ressalta. 

Foi realizada na tarde da terça-feira 
(29) uma paralisação na ponte que está 
interditada. autoridades, motoristas e 
demais participantes estão reivindican-
do melhorias na infraestrutura do local. 
“Precisamos urgentemente de medidas 
que venham amenizar os transtornos 
devido ao bloqueio parcial para veículos 
de carga”, disse o vice-prefeito de Cunha 
Porã, douglas golmann, que participou 
da manifestação.

Conforme os manifestantes, medi-
das do governo federal serão cobradas ur-

gentemente. “este já é um problema mui-
to maior do que somente a infraestrutura 
da ponte. os empresários das regiões pró-
ximas também estão sentindo os impac-
tos econômicos e sociais”, afirmam.

Para o empresário Nelcir Marti-
nelli, a paralisação foi um descaso to-
tal. “os representantes do dNIt não 
apareceram para nos deixar a par do 
que está acontecendo. gostaríamos 
somente de uma posição, até porque 
não queremos ser os responsáveis de 
uma eventual queda na ponte”, diz. 

Passa de R$ 7 milhões o valor 
dos reparos que serão realizados 

na Ponte da Integração  
No início do mês de julho foi confir-

mado que deverão estar concluídos os 
reparos na estrutura da Ponte da Inte-
gração, dentro de seis meses. 

Construída sobre o Rio Uruguai há 
quatro décadas e com pouco mais de 
um quilômetro de extensão, a estrutu-
ra tem uma deformação exagerada em 
um dos vãos, constatada no ano passa-
do. “Se não tiver uma nova cheia do Rio 
Uruguai, nós acreditamos que o conser-
to da ponte estará concluído em seis me-
ses” comenta o superintendente do de-
partamento Nacional de Infraestrutura 
de transportes (dNIt) no estado, Pedro 

Luzardo gomes. o custo da obra é de R$ 
7,8 milhões. a ponte é estratégica, já que 
liga o Rio grande do Sul ao Meio-oeste 
do país, uma das regiões agrícolas mais 
produtivas do mundo e para onde cen-
tenas de famílias gaúchas migraram nos 
anos 1970. a maioria da produção de 
máquinas agrícolas de Não Me toque, 
Ijuí e Horizontina é vendida para os agri-
cultores do Meio-oeste.

“em tempos normais, mais mil ca-
minhões transitam pela ponte diaria-
mente”, diz gomes. ele afirma ainda que 
a ponte foi construída em um tempo em 
que a carga máxima de um caminhão 
era de oito toneladas; hoje chega a 70. 
“Portanto, o cuidado com a estrutura 
deve ser constante”, conclui. 

Autoridades, motoristas e 
demais pessoas realizaram 
mobilização nesta semana



 -  MARAVILHA  -  S C, 02  de agoSto de 2014

Geral
a/16

COMEMORAÇÃO

entidades que atuam no município percorreram as principais avenidas de Maravilha

56º aniversário da Cidade das Crianças tem 
seu auge na Parada 27 de Julho 

RENATA MATTIA 

a Cidade das Crianças comemo-
rou 56 anos de emancipação político
-administrativa no domingo (27) e, 
para comemorar juntamente com o 
seu povo, muitas foram as atividades 
realizadas para os maravilhenses. os 
eventos iniciam às 9h, com a Festa da 
Colônia, Feira do artesanato e Feira 

do Livro, seguindo com o costelão 
realizado no Ctg Juca Ruivo.  

o ponto-alto das festividades 
deu-se à tarde, quando foi realiza-
da a tradicional Parada 27 de Julho, 
que teve o seu retorno oficial no ano 
2013. o desfile seguiu pela avenida 
araucária, até a Praça Central, onde 
houve pronunciamentos das auto-
ridades. Na oportunidade, o presi-

dente da Câmara de Vereadores, ve-
reador Ivo Badia (PMdB), disse do 
orgulho de morar numa cidade de 
pessoas batalhadoras. “temos que 
festejar e muito mais este aniversá-
rio. Maravilha vem, dia após dia, se 
tornando um polo na nossa região, e 
tudo isso graças às pessoas batalha-
doras que aqui residem. Parabéns, 
Cidade das Crianças”, disse.

 a prefeita, Rosi Maldaner, disse 
do prestígio de estar comemorando 
o 56º aniversário. “Maravilha está 
se tornando cada dia uma cidade 
melhor para se viver e tudo isso de-
vemos ao nosso povo, pela sua sim-
plicidade, humildade e vontade de 
fazer a Cidade das Crianças crescer e 
se desenvolver. Hoje essa festa é para 
todos nós. obrigada a todos que es-

tiveram empenhados para a realiza-
ção deste evento e, principalmente, 
à população maravilhense que nos 
prestigiou”, afirmou a prefeita.

outra grade novidade foi o corte 
do bolo, que foi entregue à popula-
ção presente. Brinquedos infláveis 
foram disponibilizados e show 
com a Banda Sigma também foi 
realizado. 

Autoridades fizeram a abertura da Parada 27 de Julho 

Feira do Colono e do Artesanato foi realizada na Praça da Igreja MatrizRepresentes do Executivo, Legislativo e beleza maravilhense 
acompanharam os atos festivos

Prefeita, Rosi Maldaner, agradeceu a presença de todos LEO Clube Maravilha comercializou lanches Banda Sigma animou a festa

ENTIDADES DESFILARAM DEMONSTRANDO SUAS HISTóRIAS 
E TRABALHOS FEITOS PELA COMUNIDADE MARAVILHENSE  

Para abrir os desfiles, esti-
veram presentes a prefeita, Rosi 
Maldaner; o vice-prefeito, Sandro 
donati; o presidente do Poder 
Legislativo, Ivo Badia (PMdB); 
vereadores doraci Felisiak (PSd), 
eder Moraes (PMdB), eliana Ma-
ria Simionato (Pt), Láurio Stieler 
(PP), Marclei grando (PMdB), 
odair José Batistello (PMdB) e 
Sergio Bourscheid (PPS). ainda, 

as representantes da beleza ma-
ravilhense: rainha, Micheli Ka-
rine Rauber, primeira-princesa, 
Fernanda Lais drumm Rossa, e 
a segunda-princesa, Napoliana 
Rubia Somacal, acompanhadas 
das soberanas da terceira idade: 
rainha, edith drumm, primeira
-princesa, Lucia Cerutti, segun-
da-princesa, olinda Fernandes, e 
miss simpatia, Idali Boff.

JCI

No Brasil a primeira Câmara Junior foi fundada em 
1947, no Rio de Janeiro. do Rio de Janeiro a organização 
se espalhou pelo país. No início do segundo semestre de 
1974 houve, através de gelson tadeu Mello Lara, o pri-
meiro contato para instalação de um capítulo Junior em 
Maravilha, apadrinhado pelo capítulo da JCI de Concór-
dia. estimulado pela ideia, Lara começou a difundi-la em 
agosto de 1974. após a explanação dos objetivos da JCI, 
decidiu-se por organizar o capítulo Júnior em Maravilha. 
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TERCEIRA IDADE 

o primeiro grupo de idosos foi fundado em 20 de maio 
de 1982, com o objetivo de promover o bem-estar da terceira 
idade, através de atividades sociais e culturais, desenvolvendo 
as suas potencialidades. atualmente Maravilha possui 20 gru-
pos de idosos, que se reúnem semanalmente para desenvolver 
a cultura, a dança e o lazer na terceira idade, estimulando o 
idoso a desenvolver a sua comunidade, buscando saúde e bem
-estar. Com base nisso, em 2003 foi criado o grupo de dança 
Sênior, fazendo assim a união dos demais grupos de idosos do 
município.    

CLUBES DE MÃES

São os objetivos dos clubes de mães promover a integração 
e socialização das mulheres de Maravilha, bem como oportu-
nizar momentos de recreação, trabalho em equipe, lazer, reve-
lação de talentos, incentivo às expressões artísticas e culturais 
e proporcionar um ambiente de união e confraternização. 

CURSOS PROFISSIONALIZANTES 

a Secretaria de assistência Social, através do CRaS, oferece 
diversos cursos em parceria com as seguintes instituições: Se-
nac, Senai, Senar, Instituto Federal e SeSt Senat. doze cursos 
já foram disponibilizados à população, sendo que destes dois 
já tiveram o seu encerramento e vários outros serão oferecidos 
aos maravilhenses.  

FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS E DEPARTAMENTOS DE 
CULTURA E ESPORTES

o departamento de Cultura tem por objetivo integrar, di-
vulgar e valorizar os grupos culturais do município através de 
eventos realizados nos mais diversos segmentos.

atualmente oferece à população maravilhense de forma 
gratuita as oficinas de artesanato, informática, patinação, vio-
lão, flauta doce, dança livre, artes, teatro e o  coral municipal. 

ACEMA - DEPARTAMENTO DE ESPORTES

a missão do esporte é oportunizar e promover a execução da 
política de recreação, saúde, lazer, rendimento e iniciação des-
portiva em favor das crianças, adolescentes e adultos da comu-
nidade, em parceria com os setores públicos e privados, visando 
o seu desenvolvimento psicomotor, cognitivo e integração so-
cial. Nas mais variadas modalidades desportivas, a acema e o 
departamento de esportes estão atendendo mais de mil alunos. 

ACIMA

entidade civil com objetivos de resgatar, conhecer, preser-
var, valorizar, incentivar, cultivar e divulgar a cultura e as raízes 
culturais e sociais dos antepassados transportados da Itália 
para o Brasil por força de sua coragem, bravura e amor pela 
pátria distante, enriquecendo assim a própria cultura brasilei-
ra. também faz parte da associação Cultural Italiana de Mara-
vilha o terno de Reis. 

PROJETO RONDON 

a pró-reitoria de extensão, cultura e comunidade da universidade 
do estado de Santa Catarina, institucionaliza em 2010, após sua inser-
ção e participação nas operações organizadas. o projeto conta com a 
participação de acadêmicos, servidores, professores e técnicos admi-
nistrativos, desenvolvendo ações nas áreas de extensão universitária 
brasileira: educação, saúde, meio ambiente, direitos humanos e justi-
ça, cultura, comunicação, trabalho e tecnóloga e produção. 

a operação grande oeste será realizada nos municípios que 
compreendem as SdRs de Maravilha e Palmitos, no período de 23 de 
julho a 2 de agosto de 2014.

AURORA ALIMENTOS DE MARAVILHA

a aurora alimentos de Maravilha marca um novo momen-
to para a Cidade das Crianças, que hoje pode orgulhar-se pela 
grande empresa. depois de uma trajetória de luta, sempre vi-
sou melhorar constantemente a qualidade de vida das pessoas 
no campo e na cidade. além disso, tem um grande projeto de 
avicultura que atende os pequenos produtores rurais e que 
contribui significativamente para que a Cooperativa Central 
aurora alimentos seja a maior cooperativa produtora de ali-
mentos do Brasil. 

BANDA MARCIAL CIDADE DAS CRIANÇAS

Seu objetivo é proporcionar aos maravilhenses um cami-
nho sadio para compartilharem através das atividades musi-
cais, elevando a potencialidade musical e cultural do municí-
pio. a corporação é formada por várias alas, como: diretoria, 
corpo musical, corpo coreográfico, baliza e linha de frente.

ROTARY CLUBE

o Rotary Club Maravilha Centro, Clube 70.514, pertence 
ao distrito 4.740. Fundado em 15 de setembro de 1994 e admi-
tido no Rotary Internacional em 31 de maio de 1995. as princi-
pais ações do clube são: promover a paz entre os povos através 
de intercâmbios; valorização de toda ocupação útil; promover 
a ética no exercício das profissões. 

REDE FEMININA DE COMBATE AO CâNCER

a Rede Feminina, desde a sua fundação , em 1997, tem 
abraçado a causa de minimizar o alto índice de mulheres aco-
metidas pelo câncer de colo de útero e de mama, fazendo a 
prevenção, onde se faz a coleta de material para o exame pa-
panicolau e o exame de toque da mama. o câncer de mama 
e colo de útero tem maiores chances de cura quando existe a 
prevenção e ele é detectado no início. também procura fazer 
palestras esclarecendo a população sobre como prevenir-se 
deste mal. 
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MARAVILHAS SOBRE RODAS

o grupo de patinação Maravilhas Sobre Rodas teve início 
no ano 1993 e sempre foi coordenado pela técnica de pati-
nação Rosi Inácia Reichert. atualmente possui 55 alunos que 
participam regularmente das aulas realizadas nas segundas-
feiras, às 18h, para a categoria iniciantes, e nas quartas-feiras, 
às 18h, para a categoria avançada.

CENTRO CULTURAL 25 DE JULHO

Fundado no dia 25 de julho de 1962, é a sociedade mais 
antiga de Maravilha. dois segmentos formam o Centro Cultu-
ral 25 de Julho: o cultural e o esportivo. o cultural compreende 
o coral e o grupo de danças. o esportivo compreende bolão, 
bocha e clube de mães. 

GRUPO DE CASAIS Só ALEGRIA

o grupo de Casais Só alegria teve início em 2005 e hoje 
conta com 32 casais. grupo foi formado para participar de 
eventos das comunidades vizinhas e para ajudar as entidades 
do município que necessitam. o objetivo maior é a confrater-
nização com os amigos, por isso se chama grupo Só alegria. 

PROGRAMA PROTETOR AMBIENTAL

o programa criado pela Polícia Militar ambiental Cata-
rinense desde 1999 é destinado a alunos da rede de ensino 
(pública ou privada) de 12 a 14 anos. o curso é gratuito aos 
alunos, que recebem material didático, uniforme, alimentação 
e viagens de estudo durante um ano de trabalho. os jovens são 
capacitados para atuar como defensores ambientais, multipli-
cadores dos saberes ecológicos, participando ativamente do 
desenvolvimento sustentável da região. 

CORPO DE BOMBEIROS

No ano 1979 foi fundada a Sociedade Corpo de Bombeiros de 
Maravilha. em 1995, com a destinação de um bombeiro militar do 
estado de Santa Catarina e a realização da formatura da primeira tur-
ma de Bombeiros Comunitários, em 20 de abril de 1996, marcou a 
reativação e o início de uma nova fase na prestação dos serviços de 
combate a incêndios e atendimento pré-hospitalar, mantendo, a par-
tir daí, equipes de plantão 24 horas por dia. 2013 ficou marcado pela 
ativação da 3ª Companhia de Bombeiros Militar de Maravilha do 12º 
Batalhão de Bombeiros Militar, compreendida pelos municípios de 
Maravilha, Iraceminha, Flor do Sertão, São Miguel da Boa Vista, tigri-
nhos, Santa terezinha do Progresso e Bom Jesus do oeste. 

GRUPO ESCOTEIRO RAíZES

o grupo escoteiro Raízes foi instituído em 1995, após um 
período de recesso das atividades do antigo grupo escoteiro 
Castro alves, fundado em 1973. em 2013 completam-se 40 
anos do movimento escoteiro em Maravilha e foram marcados 
por diversas ações e atividades, sempre seguindo lemas como: 
“estar sempre alerta para ajudar o próximo e praticar diaria-
mente uma boa ação”. 

LEO CLUBE, CLUBE DE LIONS MARAVILHA E LIONS CLU-
BE MARAVILHA OESTE 

o movimento Leo é uma atividade de Lions, desde a sua fun-
dação, o Leo Clube foi amparado pelo Clube de Lions Maravilha 
e Maravilha oeste e visa oferecer aos jovens uma oportunidade de 
desenvolvimento e contribuição, individual e coletiva, como mem-
bros responsáveis das comunidades local, nacional e internacional. 

o Lions Clube Maravilha foi fundado em 25 de maio de 1968, 
por um grupo de maravilhenses que sentiram a necessidade da 
existência de um clube de serviço no município.

em 16 de dezembro de 1979 era fundado mais um clube de ser-
viço, apadrinhado pelo Lions Clube Maravilha, nascia o Lions Clu-
be Maravilha oeste, com 23 voluntários, de liderança comprovada 
e de prestígio, das mais variadas profissões.

CAOMA

o Círculo de amadores de orquídeas de Maravilha é uma 
associação civil, sem fins lucrativos, que reúne os apreciadores 
de orquídeas, uma das mais belas espécies de flores do país. 
entre seus objetivos, destacam-se: congregar pessoas que 
apreciam orquídeas; cultivar, estudar e difundir conhecimen-
tos sobre esta espécie de flor; promover eventos relacionados 
ao assunto; reunir seus associados por meio de encontros 
mensais; e promover viagens, ao menos uma por ano, para 
participar de feiras, exposições e outros eventos afins e visitar 
orquidários e/ou colecionadores de orquídeas.

SECRETARIA DA AGRICULTURA

Modernos tratores, colheitadeiras e implementos em geral aju-
dam na lida do campo, facilitando a realização do trabalho e au-
mentando a produtividade, tanto que hoje a agricultura e pecuária  é 
responsável por 20% do movimento econômico de Maravilha.

No ano 2004 surgiu a agregar e em 2007 foi fundada a Coope-
rativa de Produção agroindustrial Familiar de Maravilha (Copamar), 
formada por pequenos agricultores proprietários de agroindústrias 
que agregam valor à matéria-prima produzida, gerando renda no 
campo e alimentos de qualidade para a mesa dos maravilhenses.

CLUBE DO CAVALO FREIO DE PRATA

o clube foi fundado em 11 de fevereiro de 2006, durante 
uma cavalgada efetuada por um grupo de pessoas até a Linha 
Poço Parado, em São Miguel da Boa Vista. Seu lema é “recor-
dando o passado nas cavalgadas da liberdade”. É uma entidade 
sem fins lucrativos e tem como finalidade social cultivar as tra-
dições do Sul do país, resgatar os tempos de tropeirismo, que 
foram fundamentais para o desenvolvimento da região.

MOTO GRUPO FORA DE GIRO

Participa socialmente promovendo campanhas do agasa-
lho, Páscoa e o Natal Fora de giro. Seu maior evento é o Moto 
giro, realizado bianualmente em frente à prefeitura, trazendo 
participantes dos estados do Rio grande do Sul, Paraná e San-
ta Catarina, além dos países vizinhos argentina e Paraguai. o 
lema a cada evento é “rever os antigos amigos e fazer novas 
amizades”.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Ana claudia Dall Agnol tem sua marca, Ana Agnol Acessórios, constituída há três anos

COMPLEMENTE SEU LOOk 

ISABEL MüLLER

o
s acessórios complementam qual-
quer look, seja ele para ser usado num 
evento especial, para sair à noite, ou 
até mesmo para complementar aque-
la peça do dia a dia. ana Claudia dall 

agnol, 26 anos, natural de Cunha Porã, é formada 
em Produção do Vestuário pela Unoesc – Campus 
aproximado de Maravilha, e transformou o seu 
hobby em uma fonte de renda, criando e confec-
cionando acessórios.

em 2008 ela foi morar em Blumenau, para aju-
dar a gerenciar uma loja de roupas. após algum 
tempo acabou indo trabalhar na Universidade 
Regional de Blumenau (FURB). “Meus colegas de 
serviço e amigas começaram a pedir para que eu 
produzisse para elas os mesmos acessórios que 
eu criava para o meu uso. Com o cancelamento 
de prestações de serviços na FURB, o desenvolvi-
mento de colares, pulseiras e brincos continuou, se 
tornando mais que um hobby e sim um prazeroso 
trabalho”, afirma ana Claudia.

Com o crescente surgimento de clientes, con-
solidou-se a ana agnol acessórios, que hoje têm 
três anos de marca. “a formação em Moda foi im-
portante para me dar noções administrativas, aju-
dando a criar fichas técnicas, saber calcular a base 
de preços e custos, desenvolver pesquisas para a 
criação de novos acessórios, bem como conheci-
mento para analisar as tendências de mercado. 
Pela ampla procura dos produtos, sendo empre-
endedora individual, a necessidade de revender 
peças já prontas que mantivessem a identidade da 
marca foi necessária”, enfatiza.

Hoje grande parte das peças da ana agnol 
acessórios são feitas exclusivamente para clientes 
que entram em contato para uso em datas espe-
ciais, como formaturas, casamentos e aniversários, 
entre outras ocasiões. “Isso é algo que me deixa 
extremamente feliz e realizada, pois é uma gran-
de honra e responsabilidade desenvolver produtos 
exclusivos para ocasiões tão importantes”, diz.

a inspiração na hora da criação e confecção 
das peças para ana Claudia surge do amor pela 
moda, pelo contato com as pessoas e por ver a sa-
tisfação de quem usa suas peças. “Isso me mantém 
animada para continuar esse eterno processo de 
atualização e aprendizagem. Mantenho assinatura 
de revistas, acompanhamento de blogs da área, as-
sisto programas de moda que apresentem facilida-
des para o dia a dia, tudo isso me ajuda a dar para 
os meus clientes o que eles procuram. Já o material 
utilizado para a confecção das peças, como Blume-
nau é um polo têxtil, há lojas que disponibilizam 
de aviamentos, e o que não é encontrado aqui, é 
buscado fora”, destaca.

ana Claudia trabalha com atendimento exclu-
sivo, recebendo suas clientes no seu apartamen-
to/ateliê localizado no centro de Blumenau. “os 
atendimentos são previamente agendados pelo 
facebook da marca www.facebook.com/anaagnol 
ou pelo telefone/whatsapp (47) 8474 6865. a dis-
ponibilidade em poder atender após o horário co-
mercial no mesmo local onde fica o ateliê me ajuda 
a desenvolver e ajustar as peças de acordo com o 
gosto do cliente, porém também atendendo muitas 
pessoas de outras cidades através de vendas pela 
internet, ou em lojas parceiras que revendem os 
seus produtos”, diz.

Para ana Claudia a frase 
que melhor simboliza a 
sua ligação com a marca 

e as suas atividades é:

escolha um 
trabalho 

de que 
gostes, e não 

terás que 
trabalhar 

nem um dia 
na tua vida”

 (Confúcio)

Ana Claudia 
transformou seu 
hobby em uma fonte 
de renda

Fotos: Divulgação
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VOLUNTÁRIOS

Operação Grande Oeste encerra as atividades nos 15 municípios. Os 
estudantes e professores se despedem hoje (2) do projeto em evento a 
ser realizado no Lar de Convivência, em Maravilha, às 10h

ISABEL MüLLER 

d
oação, iniciativa, esforço, criativi-
dade, determinação, dedicação, 
sensibilidade e muito trabalho. 
Com essas palavras é possível 
resumir o Projeto Rondon. Mais 
de 160 estudantes estiveram na 

região, de 24 de julho a 2 de agosto, participando 
do projeto operação grande oeste. os estudan-
tes e professores se despedem hoje da operação 
em evento a ser realizado no Lar de Convivência, 
em Maravilha, às 10h.

os laranjinhas, chamados assim por usarem 
coletes da cor laranjada, como foram vistos nos 
15 municípios da região, desenvolveram du-
rante dez dias diversas atividades de integração 
voltadas para diversas áreas, como saúde, edu-
cação, agricultura, cultura e assistência social. o 
Rondon consiste em integrar os acadêmicos de 
vários cursos para vivenciar a realidade do co-
tidiano das comunidades, envolvendo a partici-
pação dos estudantes na busca de soluções que 
contribuam para o desenvolvimento sustentável 
de comunidades e ampliem o bem-estar da po-
pulação.

Já para os acadêmicos, a finalidade é que o 
projeto possa contribuir com a formação como 
cidadão, integrando-o ao processo de desenvol-
vimento local, por meio de ações participativas 
sobre a realidade do estado, além de estimular 
no universitário a produção de projetos coletivos 
locais, em parceria com as comunidades assisti-
das.

essa é a sétima operação a ser realizada pelo 
Núcleo extensionista Rondon (NeR) da Udesc, 
que é dirigido pela pró-reitoria de extensão, Cul-
tura e Comunidade da Udesc. atualmente já fo-
ram realizadas atividades em diferentes regiões 
catarinenses, envolvendo mil extensionistas e 
atendendo quase 90 mil pessoas em 50 cidades 
de Santa Catarina, seis do Paraná e uma da ar-
gentina.

o Projeto Rondon é organizado pela Udesc e 
reuniu acadêmicos de várias outras instituições 
parceiras, como a Universidade Federal da Fron-
teira Sul (UFFS), Instituto Federal de Santa Cata-
rina (IFSC), Universidade Federal do Rio grande 
do Sul (UFRgS), Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC), Universidade da Região de 
Joinville (Univille) e Instituto Fazer, de Brasília.

o projeto é mantido com recursos próprios 
da Udesc e os acadêmicos e professores atuam 
voluntariamente. Para participar, o primeiro 
item analisado é participar de projetos de exten-
são; é realizando também um curso preparatório 
do Projeto Rondon, disponibilizado à distância e 
com encontros presenciais. os participantes são 
avaliados e recebem certificado de aprovação, 
que gera horas de atividades complementares. 
os aprovados no curso são selecionados para 
participar de operações do Rondon, organizadas 
pelo NeR/Udesc. 

São realizadas uma ou duas operações em 

Santa Catarina por ano, no término do primeiro 
semestre e/ou no final do ano letivo. além de in-
tegrar os estudantes com a comunidade, o obje-
tivo também é divulgar as instituições de ensino 
e as bolsas que são oferecidas.

Para chegar até os municípios que irão rece-
ber a operação o primeiro contato é com a Se-
cretaria de desenvolvimento Regional (SdR), 
posterior é realizada uma visita in loco nos mu-

nicípios, onde é apresentado o projeto, 
destacado sobre as oficinas a serem reali-
zadas. Conforme o professor da Udesc de 
São Bento do Sul, Fábio Caliari, existem 
no cronograma diversas atividades e há 
a possibilidade de serem inseridas novas 
ações que tem a correlação com o curso 
que o acadêmico participante do projeto 
está realizando.  

Fotos: Isabel Muller/O Líder e Divulgação

Rondonistas relataram a sua experiência em Maravilha

Atividades também foram desenvolvidas no Lar de Idosos de Maravilha 

Professores e 
acadêmicos 
participantes 
da operação 
em Maravilha 
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OS PRIMEIROS ANOS DO RONDON

o Núcleo extensionista Rondon foi criado em 2010, com a primeira operação a ser realizada denominada Con-
testado, que contou com a participação de seis servidores e 12 alunos da Udesc e alunos da Universidade de Brasília. 

o professor Caliari diz que o objetivo era levar a troca de conhecimento entre os acadêmicos, tirar eles do mundo 
da universidade e levá-los para a prática, além de proporcionar o conhecimento e a realidade do estado. 

o Projeto Rodon já existia em 1967, organizado pelo Ministério da defesa Civil, com atividades desenvolvidas no 
Norte e Nordeste do país. o professor Caliari enaltece que alunos da Udesc participavam muito do projeto, então pen-
saram – “Se desenvolvemos esse projeto tão bem no Norte e Nordeste, porque não podemos fazer em Santa Catarina? 
assim começamos. o nosso grande diferencial é que temos a pretensão de voltar aos municípios onde atuamos, levan-
do a nossa orquestra, nosso grupo de teatro, cinema, dança e coral, e voltar ao município com várias outras atrações. 
Para a comunidade é importante a presença do projeto e para os alunos também”, enaltece.

em Maravilha 13 estudantes estiveram 
empenhados nas atividades, que também 
participam das ações no município de Flor 
do Sertão. 

Para a estudante de engenharia Civil da 
Udesc de Joinvile, Marina daros trentin, 
esse é o seu primeiro Rondon, anterior-
mente só ouvia falar. “eu gostei muito da 
cidade. Quando fiquei sabendo que seria 
no oeste, pensei se realmente iria valer à 
pena, mas fomos muito bem recebidos, 
nosso alojamento era ótimo, as pessoas nos 
trataram muito bem e todas conversaram 
bastante com a gente”, afirma.

este também é o primeiro Rondon de 
Sarah Bernardis de almeida, 19 anos, estu-
dante de engenharia do Petróleo da Udesc 
de Balneário Comburiú. Para ela, estar 
em Maravilha é completamente diferente. 
“Nunca tinha vindo para o oeste, sou de 
Itajaí. Fomos muito bem recebidos, tanto 
em Maravilha quanto em Flor do Sertão. Foi 
uma experiência muito boa, porque quan-
do a gente está acomodado em um lugar, 
não temos a dimensão de outros espaços 
e como é trabalhar com um público total-
mente diferente do que a gente conhece”, 

afirma. ela destaca ainda que os estudantes 
não vieram para Maravilha ensinar o que se 
aprende em sala de aula, mas trocar experi-
ências e histórias.   

a acadêmica de Nutrição da UFFS, ever-
lin Massing, 20 anos, diz que o projeto é bom, 
pois também é possível transmitir o que 
aprendeu em sala de aula e repassar para a 
população. “aqui o povo foi muito receptivo, 
o carinho foi grande, deu para perceber que 
as pessoas são muito amigáveis”, destacou.    

Para as acadêmicas a experiência foi me-
lhor que o esperado. “esse projeto não é re-
munerado e esse é o nosso período de férias, 
então ver o sorriso e receber o muito obrigado 
das pessoas, por nós estarmos contribuindo 
de alguma forma, é a melhor recompensa 
que se pode ter. além disso, conhecemos 
pessoas fantásticas, não é somente chegar 
numa escola e falar com as crianças, mas 
conhecer os professores e cada um tem 
uma história e já teve uma experiência di-
ferente”, afirmam.

Caliari enaltece que em Maravilha foi 
trabalhado com pessoas de três meses a 
93 anos, então para os estudantes foi uma 
experiência fabulosa. “Chegamos aqui e 

não conhecíamos ninguém, nem entre nós, 
acadêmicos. então primeiramente fizemos 
uma apresentação de quem somos, onde 
estudamos e o curso que fizemos. Poste-
rior, passamos a discutir sobre as ativida-
des programadas, a definir o cronograma 
e dividir quem irá realizar cada atividade”, 
afirma a estudante Sarah. 

o professor da Udesc destaca que para 
os estudantes essa convivência é uma que-
bra de paradigmas. “Muda toda a rotina 
deles. Nós tivemos atividade na parte da 
manhã, da tarde e à noite. depois, já no 
alojamento, nós nos reunimos e realizamos 
o que chamamos de imersão pedagógica, 
a conversar sobre histórias, lições de vida 
e sobre as atividades realizadas durante o 
dia, como foi, o que poderia ter sido defe-
rente e o que aprenderam. além disso, fo-
ram feitos relatórios diários das atividades 
desenvolvidas”, enfatiza.

Caliari enaltece que com o encerra-
mento da operação o NeR se reúne e define 
a próxima. ele agradece o apoio recebido 
pela administração municipal e diz que a 
operação grande oeste superou as expec-
tativas.

MARAVILHA

Para o grupo 
foi gratificante 

a atividade 
realizada com a 

terceira idade

Contribuir com a sociedade local foi um dos objetivos do projeto Além do projeto, o grupo conheceu a cultura e o que Maravilha 
tem a oferecer a seus munícipes 

Fotos: Isabel Muller/O Líder e Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 02  de agoSto de 2014

por cima das outras pessoas para 
chegarem ao alimento que preten-
dem, ensine-os a pedir o que dese-
jam: “por favor”, “por gentileza...”.

Ensine a agradecer:
ensine as crianças a agradecer 

pela refeição a quem a preparou e 
a experimentar um pouco de cada 
coisa. Se for visitar amigos ou fami-
liares, não vai querer que os seus 
filhos digam que detestam aquela 
comida e que pareçam ingratos. 
Portanto, prepare-os em casa para 
saberem experimentar um pouco 
de tudo e agradecer a refeição a 
quem a preparou.

Ensine a colocar a mesa:
o esforço de fazer as refeições 

em família deve ser preservado, não 

só pelas boas maneiras em si, mas 
acima de tudo para tornar os mo-
mentos em família em momentos 
fundamentais para o bom desenvol-
vimento emocional da criança. Por-
tanto, peça às crianças para porem 
a mesa e ensine-lhes onde devem 
colocar os talheres (faca do lado di-
reito, garfo do lado esquerdo e co-
lher do lado direito), o guardana-
po do lado direito, copo em frente 
à faca…

Ensine as crianças a saberem 
esperar:

ensine as crianças a esperar 
que todos estejam servidos para 
poderem começar a comer. Nas 
reuniões familiares, só quando o 
anfitrião pega nos talheres é que 
as outras pessoas o devem fazer, 

por isso, ensine aos seus filhos 
esta regra: o papel de anfitriões 
pode ser dos pais, isso para que as 
crianças pratiquem uma regra que 
apenas demonstra respeito por 
quem oferece a refeição.

Incentive a conversa à mesa:
É muito importante que uma 

criança desenvolva suas capaci-
dades sociais, e que melhor lugar 
que a mesa de refeição para o fa-
zer? Faça questões abertas aos seus 
filhos (que a resposta não seja um 
sim ou um não) e ensine-os a não 
interromper uma pessoa quando 
outra fala, bem como a capacidade 
de respeitar as opiniões dos outros.

Seja um modelo:
Seja o modelo em que os seus 

filhos se inspiram para a vida. o 
exemplo é a maior virtude, e se as 
crianças virem os seus pais como 
modelos de bom comportamen-
to, seja à mesa, seja na vida, eles 
serão certamente seus seguido-
res e fãs. acima de tudo, estará a 
contribuir para que os seus filhos 
tenham a capacidade de futura-
mente serem adultos de sucesso 
na vida, com a bela capacidade 
de saber respeitar os outros.

Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br

V/04

Muitas famílias hoje em dia 
já não têm tempo dispo-
nível ou mesmo a vontade 

de ensinar boas maneiras à mesa 
às suas crianças. ou ainda, a famí-
lia não faz as refeições à mesa ou à 
mesma hora e, desta forma, pode 
ser difícil ensinar às crianças boas 
maneiras. Porém não é difícil, mas 
quanto mais cedo começar, melhor!

Ensine a criança a ser um bom 
anfitrião (ã):

tal como um adulto deve saber 
receber bem os convidados em sua 
casa, também uma criança o deve 
fazer. É importante que ensine a 
criança a dizer olá às pessoas quan-
do as vê e que as cumprimente com 
um beijo ou um aperto de mão.

Ensine a gostar de ajudar:
as crianças adoram ajudar, por 

isso deixe-as ajudar a preparar o 
jantar, a pegar os casacos dos con-
vidados, fazer companhia às visitas, 
etc.

Ensine a dizer não de forma 
educada:

tal como é de extrema impor-
tância ensinar a dizer “obrigado 
(a)”, também o é ensinar o “não, 
obrigado (a)”. Por vezes uma crian-
ça, quando está à mesa e lhe é per-
guntado se pretende repetir algum 
alimento, ou surge outra situação 
semelhante, ela deve saber respon-
der “não, obrigado (a)”. ensine seus 
filhos a dizer não de forma educa-
da. Será a transmissão de uma gran-
de virtude!

Ensine a sentar corretamente:
Não se pode esperar que uma 

criança se sente logo de forma 
correta à mesa, é importante que 
se comece a ensinar desde cedo e 
com paciência. Ficar sentada com o 
guardanapo no colo e sem os coto-
velos pousados na mesa. Para uma 
criança é muito difícil  ficar muito 
tempo à mesa, apenas o necessário 
para fazer as refeições, depois ela 
pode ir brincar. Mas não esqueça 
que o exemplo vem dos pais!

Ensine a saber pedir:
em vez de os seus filhos irem 

Etiqueta de bom comportamento à mesa para crianças

Por hoje é isso. 
Espero que tenham 
gostado das dicas!

Bom final de 
semana a todos!

Divulgação
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Em Destaque
V/05

Profissão: Secretária executiva

Idade: 36 anos

Hobbies: Viagem em fa-
mília, encontro com as ami-
gas, meditação e yoga

Música: dona (Roupa Nova)

Filme: desafiando gigantes

Livro: Como fazer amigos e 
influenciar pessoas (dale Carnegie)

Esporte: academia

Formação: Cursei técnico em 
Contabilidade na escola técnica 
de Comércio Rui Barbosa. em 2000 
iniciei o curso de Ciências Con-
tábeis na Unoesc de São Miguel 
do oeste, concluindo em 2005. 

Especialização: estou cur-
sando Relações Interpesso-
ais e autoconhecimento.

Profissão: Nunca havia planejado 
estar no cargo de gestora, mas como 
sempre tive facilidade em trabalhar 
com pessoas, me identifiquei com 
essa oportunidade e, no decorrer 
do tempo, com as qualificações na 
área gerencial, o contato com os 
empresários e a filosofia da entida-
de, me apaixonei pela profissão.

Carreira: trabalhei por alguns 
anos como auxiliar administrativa e 
contábil em empresas de Maravilha 
e São Miguel do oeste. No ano 2007 
iniciei na CdL/associação empre-
sarial, como consultora de núcle-
os do Programa empreender. No 
mesmo ano tive a oportunidade de 
assumir como secretária executiva, 
cargo que exerço até o momento.

Clubes de serviço: Já par-
ticipei da JCI Maravilha.

Para o futuro: Fazer uma especia-
lização na área de gestão financeira e 
uma formação em Coaching, conclu-
são de projetos pessoas e buscar a cada 
dia mais conhecimento na minha área.

Maravilha no futuro: espero 
que Maravilha continue com esse 
crescimento que vem ocorrendo nos 
últimos anos, com pessoas acredi-
tando e investindo aqui, além de 
oferecer mais oportunidades de 
emprego, ensino e qualidade de vida.

 A melhor maneira de 
nos prepararmos para o 

futuro é concentrar toda a 
imaginação e entusiasmo 

na execução perfeita 
do trabalho de hoje”.

 (Dale Carnegie)
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Galeria
V/06

Francieli e sua linda filha foram fotografadas 
pelas lentes da Foto Zanotto. Parabéns pelo be-
líssimo registro de amor! 

Ontem (1º) quem festejou 
mais um ano de vida foi Berlin 
Marcos Felippin... Os familiares 
e amigos lhe parabenizam por 
este dia especial! Felicidades! 

Parabéns a Calúzia Santa Catari-
na pelo aniversário comemorado na 
quinta-feira (31). Muitas felicidades 
e sucesso por este dia especial...

Na terça-feira (29) quem comemo-
rou mais um ano foi Djenifer Edu-
arda. Parabéns e muitas alegrias!

Hoje (2) quem comemora 
mais um ano de vida é Janaine 
Hohensee! Muitas felicidades... 
Com carinho, familiares!

O estudante de Medicina Gui-
lherme Felipe Staudt comemo-
ra amanhã (3) mais um ano de 
vida! Felicidades e sucesso!

Parabéns a Marcela Ecker pelo 
aniversário comemorado na 
quinta-feira (31). Sucesso!

Parabéns a Neiva de Campos da 
Costa pelo aniversário comemo-
rado na quarta-feira (30). Muitas 
alegrias por este dia especial! 

Amanhã (3) também é o dia 
da Paola Amarante completar 
mais um ano de vida! Sucesso!

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

“Tudo tem a hora certa para acontecer. E, na maioria das vezes, aquilo que você mais deseja 
só vai acontecer quando você menos espera”. 

(Autor desconhecido)

Aos nossos leitores, um ótimo fim de semana e até a próxima edição!

Os colegas da Rádio Líder FM e do jornal 
O Líder Maravilha querem parabenizar o 
locutor Cleiton Ferrasso pelo aniversário 
comemorado ontem (1º). Os desejos 
de felicitações também são das irmãs, 
Diana e Cris; mãe, Jorgina; afilhado 
João Victor; e pai, Eduardo. Parabéns e 
muitas felicidades!!!

Na terça-feira (5) o jornal 
O Líder de Maravilha estará 
em festa, comemorando o 
aniversário da nossa querida 
colega Josiele Erlo Zambiasi. 
Parabéns e muitas felicidades 
por este dia especial!

Na segunda-feira 
(4) quem festeja 
seu aniversário é 
Catia Agostini. 
Parabéns 
e muitas 
felicidades por 
este dia especial! 
Sucesso, sempre!

Parabéns a Francieli 
Fernanda pelo aniversário 
comemorado ontem (1º). 

Alegrias e sucesso, sempre! 

Parabéns a Rosi Reichert 
pelo aniversário 

comemorado na quinta-
feira (31)... 

Na segunda-feira (4) é a vez da 
Ivani Debastiani comemorar seu 
aniversário. Parabéns e muitas 
felicidades!

Uma linda foto do João Otávio foi produzida para 
os seus três meses pela equipe da Foto Zanotto! 

As irmãs Milena 
e Joana foram 

flagradas pelas 
lentes da Free 
Color Digital! 

Bela recordação! 

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Cantinho dos amigos

quer aparecer no jornal O Líder? Envie sua foto com seus amigos para redacao@jornalolider.com.br

Hoje o destaque do “Cantinho dos 
amigos” vai para as amigas que 
estiveram reunidas na Vila Gallé...
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tem peças que nos limitam na hora de 
compor looks diferenciados e outras que 
nos permitem ser mil pessoas diferentes, 
vestir em várias ocasiões, usar aquela mes-
ma peça como chave em muitas composi-
ções. 

a saia longa conquistou o seu espaço e 
nunca mais saiu, pode ser usada no inver-
no, no verão, em ambientes sofisticados, 
na praia ou no campo, sua versatilidade é 
tanta que poderia escrever um livro.

ainda estamos no inverno por aqui e 
falar um pouco mais sobre as formas de 
usar saias longas nesta estação é um pedi-
do irresistível. 

Meias grossas e lisas debaixo da saia 
longa irão manter você linda e com as per-

nas aquecidas; nos pés, botas, coturnos e, 
dependendo do estilo, pode ate jogar um 
tênis baixinho, como all Star, por exemplo.

o ideal é que a saia longa sempre mar-
que a sua cintura. Para não errar, os casa-
cos escolhidos devem ficar nesta mesma 
altura, marcando a cintura e alongando as 
pernas, blazers são sempre uma escolha 
certeira para vestir com saia longa. Se você 
é mais ousada e sabe vestir-se adequada-
mente, pode investir em um blazer mais 
longo e alinhado.

dicas básicas, porém valiosas. aposte 
você também nas saias longas e se entre-
gue a este universo ainda mais feminino e 
encantador. 

Ótimo final de semana!

Uma peça, mil amores!
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Livros
CINQUENTA ANOS ESTA NOITE
Refletindo criticamente sobre as origens 
e os desdobramentos do golpe militar 
de 1964, o ex-governador de São Paulo 
José Serra - conhecido pela clareza e 
assertividade de seus textos - emprega 
toda sua experiência (e seu espanto-
so conhecimento) para conceber este 
que poderia ser considerado um liv-
ro de memórias, não se tratasse também de uma análise 
destinada a trazer, situar e dissecar questões que, 50 anos 
depois, ainda permanecem na ordem do dia no Brasil.

A PEPPA - MAIOR POÇA 
DE LAMA DO MUNDO
Peppa adora os dias de chuva. Sabe 
por quê? Porque depois que a chuva 
se espalha pelo chão, debaixo de 
toda aquela água só pode existir... 
‘a maior poça de lama do mundo!’

TRICÔ PARA BEBÊS E CRIANÇAS
Com mais de 50 projetos de roupas, brinquedos, acessórios e itens para o quar-
to do bebê, esse volume reúne peças feitas em tricô para crianças de até três anos, 
incluindo sugestões para todos os gostos e níveis de experiência, do iniciante ao 
mais avançado. ensina como executar os pontos e padrões básicos de tricô; seguir 
abreviaturas, gráficos e símbolos nas receitas; aumentar e diminuir as carreiras; 
fazer os detalhes de acabamentos; e incrementar as peças com enfeites, bordados 
e pompons. Com opções que podem ser produzidas em até um dia, é possível criar 
sapatinhos, luvas, meias, gorros, coletes, casaquinhos, vestidos, brinquedos, almo-
fadas e mantas coloridas que vão incrementar o enxoval do bebê. Quem é iniciante 
poderá tricotar uma bola de chocalho, uma saia com flores bordadas, uma manta 
com capuz ou um divertido cachecol em forma de serpente. Já quem tem mais domí-
nio sobre as técnicas poderá fazer um simpático gorro longo e listrado, um decora-
tivo organizador de brinquedos ou um adorável dinossauro para o bebê brincar.

Games Henrique Hübner

Destiny

Variedades
V/09

Um videojogo de tiro na primeira pessoa 
com elementos de um role playing game de 
ação, jogado em mundo aberto num ambien-
te “mítico de ficção cientifica”, atualmente em 
produção pela Bungie. destiny é o primeiro 
de uma série de videojogos a serem editados 
como parte de um acordo de publicação de 
dez anos da Bungie com a activision. destiny 
vai ser publicado em 9 de setembro de 2014 
para PlayStation 3, PlayStation 4, Xbox 360 e 
Xbox one. a Bungie deu uma demonstração 
durante a conferência de imprensa da Sony na 
e3 2013. 

em abril a Bungie anunciou que a PlayS-
tation 4 é a plataforma-base de destiny. Uma 
versão beta está aberta para as plataformas 
PlayStation desde 17 de julho 2014 e 23 para 
os consoles Xbox.

o Ceo da activision Blizzard, Bobby Ko-
tick, afirmou que espera que destiny seja “a 
nova PI de videojogos mais vendida de sem-
pre.

Jogabilidade
os jogadores têm a oportunidade de criar 

um personagem escolhendo tanto a raça 
como a classe. ao contrário da raça, a escolha 
da classe tem um efeito enorme sobre a forma como 
destiny é jogador e na progressão do personagem. 
Cada classe tem o seu próprio ‘foco’, uma habilidade 
especial que pode ser usada em missões cooperativas 
e em torneios competitivos. estas habilidades podem 
ser ofensivas, defensivas ou melhorias na equipe de 
três homens do jogador. a mais eficiente habilidade 
destes focos é a ‘super’, um movimento específico que 

um guardião pode usar em batalha. Cada super pode 
ser melhorada.

Sua data de lançamento está prevista para o dia 9 
de setembro deste ano. 

É isso aí, galera! Essa foi mais uma das minhas di-
cas. Espero que tenham gostado. Fiquem com Deus e 
até a próxima!

elástico e tiara podem 
causar a queda dos fios?

Verdade. Pren-
der os cabelos com 
frequência e muita 
força pode levar 
a um processo de 
queda, chamado de 
alopecia de tração. 
então, evite amarrar 
os fios todos os dias 
e só use elásticos, 
fivelas e tiaras nas 
mechas secas.

Carne de frango é a melhor opção 
para quem quer perder peso?

Verdade. “ela é uma das 
melhores opções proteicas 
para uma dieta saudável 
e equilibrada quando 
preparada sem gordura”, diz 
a nutricionista Camilla Co-
elho (SP). “tem grande teor 
de proteínas de alto valor 
biológico. o consumo de 
três porções por dia prolon-
ga a saciedade, reduzindo 
a vontade de beliscar entre 
as refeições”, completa.

o estresse não é a única 
causa da gastrite

Verdade. a gastrite de modo aguda, 
por exemplo, é indício abrupto e 
pode estar associada à ingestão de 
remédios que agridem o estôma-
go, ingestão alcóolica, alimentos 
contaminados ou estresse psico-
lógico. Já a gastrite crônica, muitas 
vezes, é causada pela bactéria H. pylori.
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SÁBADO (02)
Baile - Linha tope da Serra - Comunidade
Jantar-dançante- Salão Lª três Coqueiros - Clube de Mães 

DOMINGO (03)
Festa do Agricultor – Salão da Comunidade da Lª Água Parada- 
assoc. de Moradores
Almoço para sócios (matinê) – Salão do Bairro Floresta – Clu-
be de Mães

SÁBADO (09) 
Almoço dos Escoteiros - Salão Paroquial Católico – grupo esco-
teiro Raízes
Jantar-dançante – Salão Bairro União – aPP Santa terezinha

DOMINGO (10)
Festa - Salão Comunidade  Linha Nova Brasília - Clube de Mães
Festa do Padroeiro – Salão Comunidade Católica Bom Jesus do 
oeste – Comunidade Católica

Gl
o

bo
Gl

o
bo
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Sandra fica indignada com o 
atraso de Alex. Vitória acena 
para Rafael, sem saber que o 
monomotor que ele pilota está 
em pane. A caminho da Igreja, 
Alex avista o avião de Rafael 
caindo. Ele tenta ajudar o piloto 
e o monomotor explode. No 
dia anterior ao desastre, Rafael 
tenta terminar o namoro com 
Vitória, mas ela desconversa. 
Rafael fica deslumbrado ao 
ver Sandra vestida de noiva. 
Susana chega de surpresa dos 
Estados Unidos para se hos-
pedar na casa de Inês. Leonor 
pergunta a Amaury de onde 
conhece Carlota. 

José Alfredo discute com 
Cristina. Orville vai para o 
mesmo presídio que Elivaldo. 
Maria Marta se surpreende 
ao saber que a sala de José 
Alfredo está trancada. Maria 
Clara mostra para o pai a nova 
coleção de joias. Merival fica 
incomodado com a presença de 
Maria Marta na reunião da em-
presa. Marisa tenta descobrir 
com Valquíria o que ela sabe 
sobre Maria Marta e Merival. 
Cláudio vai à casa de Téo. José 
Alfredo decide marcar uma 
reunião com os pais de Enrico.

Verônica deixa a casa de 
Aroeira. Gláucia se insinua para 
Dante. Manuela é fria com Davi 
ao telefone. Barata confessa 
para Edna que não consegue 
esquecer Verônica. Verônica 
confessa estar com medo de 
descobrir a verdadeira história 
de Jonas. Rita se desentende 
com Gláucia e Danusa fica 
arrasada. Edna decide publicar 
o vídeo que fez de Brian fugindo 
de Marisa. Rita pede para Davi 
confiar em Manuela. Danusa 
decide sair de casa. 

Rafael consegue sobreviver à 
explosão do monomotor. Otávio 
avisa a Sandra que o padre não 
quer mais esperar para fazer o 
casamento. Inês fica horroriza-
da com a revelação de Susana 
sobre a troca dos bebês. Rafael 
vai até a igreja e se surpreende 
ao descobrir que a noiva para 
a qual dará a notícia da morte 
de Alex é Sandra. Susana diz a 
Inês que vai contar a verdade a 
Fernando. Sandra se desespera 
com a morte de Alex. 

Cristina conta para José 
Alfredo que é filha de Eliane. 
Lorraine fala para Érika que 
recebeu dinheiro de Maria 
Marta. Cora deixa Victor com 
Xana e vai para a loja Império. 
Cristina entrega a carta de 
Eliane para José Alfredo, mas 
Maria Marta se enfurece e a 
acusa de tentar dar um golpe 
em seu marido. Leonardo e 
Cláudio pensam um no outro. 
Érika conta para Téo a história 
de Lorraine. Josué encontra 
Cristina e a leva para a loja 
Império. Cora vê a sobrinha 
sendo levada para dentro da 
empresa. 

Lara salva a reputação de 
Brian, mas deixa Shin arrasa-
do. Herval convida Verônica 
para ir a um evento na Plugar. 
Vander vê o vídeo de Marisa 
e Brian. Dorothy finge estar 
feliz com o namoro de Brian. 
Nacho percebe a alegria de 
Bóris ao saber que Davi está 
triste com Manuela. Megan 
chega a Plugar e as crianças se 
animam. Na Plugar, Verônica 
se esbarra em diversas revistas 
com matérias sobre Jonas e 
Pamela, mas Herval afirma 
que as publicações foram 
herdadas de um amigo. 

Susana descobre que a enfer-
meira Marcia foi despedida do 
hospital. Rafael comenta com 
a família que não quer saber 
do noivado depois do acidente. 
Sandra avisa à família que vai 
morar no apartamento que ela 
e Alex montaram. Madalena 
aconselha Carlota a conversar 
com Vitória. Fernando trata 
Gilda com rispidez, para que 
os outros empregados de 
sua agência de turismo não 
desconfiem de que ele tem um 
caso com ela.

Cristina não cede seu lugar a 
Tuane. Orville conversa com 
sua advogada. Maria Marta 
tenta descobrir algo sobre 
Cristina com José Alfredo. 
Pietro tenta fazer Cora pagar 
pelo jornal que lê. José Alfredo 
manda Josué levá-lo a Santa 
Teresa. Leonardo manda uma 
mensagem para Cláudio. Téo 
diz para Érika se empenhar 
para descobrir o segredo de 
Cláudio. O cerimonialista 
conversa com Beatriz sobre seu 
segredo do passado. Juliane 
fica nervosa ao chegar ao pátio 
do presídio. 

Verônica tenta expulsar Jonas 
de sua casa, mas ele começa a 
passar mal. Sílvio expulsa Ma-
risa de casa. Pamela se deses-
pera com o sumiço do marido. 
Jonas desmaia e Verônica é 
obrigada a chamar Dr. Breno. 
Verônica leva Jonas em casa, 
observada por um drone. Jonas 
se sensibiliza com o estado de 
Pamela. Verônica conta para 
Edna sobre seu encontro com 
Jonas. Sílvio ouve Marisa falar 
com Danilo sobre a separação 
e fica arrasado. 

Davi questiona Manuela por 
não ter o procurado assim que 
chegou. Verônica decide passar 
uns dias na casa de sua tia. 
Manuela faz uma apresentação 
para os funcionários da Marra 
e Davi fica admirado. Shin 
é hostil com Brian e Pamela 
durante a entrevista para 
a Parker TV. Bira convida 
Ernesto para trabalhar em 
sua lanchonete. Pamela decide 
colocar Megan como a próxi-
ma personagem do Geração 
Nem-Nem. Davi e Manuela 
discutem. Lara tem uma con-
versa definitiva com Shin.

Davi afirma para Ernesto que 
os sentimentos de Manuela por 
ele são verdadeiros. Pamela 
proíbe Megan de contar para 
Davi o que elas descobriram so-
bre Manuela. Iracema discorda 
das opiniões de Brian. Jonas 
fala para Pamela, com entu-
siasmo, sobre o desempenho de 
Manuela no seminário. Lara 
tem uma ideia para conquistar 
Dorothy. Megan começa sua 
reprogramação com Brian. 
Barata repreende Sílvio no 
trabalho. 

Pamela e Débora obrigam 
Verônica a aceitar apresentar 
o programa. Gláucia tenta 
convencer Sílvio a tirar Marisa 
da casa de Danusa. Manuela 
não gosta quando Davi diz que 
assistirá ao programa de Me-
gan. Marisa dispensa Vander e 
vai atrás de Sílvio. Jonas tenta 
disfarçar seus olhares para 
Verônica. Começa o Geração 
Nem-Nem sobre Megan. 
Verônica entrevista Pamela e 
Jonas no palco. O vídeo com a 
dinâmica de Megan vai ao ar e 
ela fala sobre Davi. 

Susana observa Fernando com 
Gilda. Ela segue Fernando até 
a floricultura. Inês pede ajuda 
a Tadeu para mandar Susana 
para Nova York. Susana lê 
o cartão do arranjo de flores 
comprado por Fernando sem 
que ele veja. Susana descobre 
que Gilda é amante de Fer-
nando. Fernando manda flores 
para Gilda e assina o cartão 
como Juvenal. Elísio manda 
Pedro ficar longe de Sandra. 
Gilda insinua que Fernando é 
pai de seu filho. Beto convida 
Gilda para a festa de noivado 
de Vitória. 

Leonardo e Cláudio conseguem 
despistar Enrico. Um agente 
fala para Orville que um 
dos presos é um bom pintor. 
Reginaldo garante a Tuane que 
conseguirá a guarda de Victor. 
Téo marca um encontro com 
Maria Marta. Maria Clara, 
Enrico, Cláudio e Beatriz 
escolhem o convite para o casa-
mento. Cristina se surpreende 
com a visita de José Alfredo. 
Lorraine promete se vingar de 
Maria Marta. Marcão sugere 
que Cristina peça dinheiro a 
José Alfredo. 

Cristina e Mario conseguem 
convencer Rafael a comparecer 
à festa de noivado. Carlota fica 
chocada quando Daniele diz a 
Madalena que veio da Argen-
tina para ficar. Tadeu comenta 
com Sandra sobre o noivado de 
Rafael e ela pede que o rapaz 
a leve até a festa. Fernando 
fica surpreso quando vê Gilda 
na festa com Rodrigo. Sandra 
finge ser amiga de infância de 
Vitória e pede a Leonor para 
entrar na festa. Sandra conclui 
que Fernando beijou Gilda ao 
ver uma mancha de batom em 
sua roupa.

Cora se apavora ao ser presa 
dentro de um armário por José 
Alfredo. José Alfredo lamenta 
por Eliane nunca tê-lo procura-
do. Cristina estranha o sumiço 
de Cora. Maria Marta per-
gunta por seu novo motorista 
para Silviano. Érika descobre 
que Cláudio se encontra com 
Leonardo. Téo fica radiante 
com a notícia sobre Cláudio. 
Fernando pede para Cristina 
esquecer José Alfredo. Josué 
encontra um motorista para 
Maria Marta. 

Sandra arma um escândalo na 
festa de noivado de Vitória e 
Rafael vai atrás dela. Inês tenta 
convencer Susana a desistir de 
procurar a enfermeira. Carlota 
insiste com Fernando para 
que Daniele volte para Buenos 
Aires. Susana se prontifica a 
cuidar de Vicente enquanto 
Inês viaja. Mário avisa a 
Cristina para deixar Rafael em 
paz. Susana leva Vicente para 
o hospital, com intuito de en-
contrar a enfermeira. Augusta 
conta para Pedro que Alex a 
ajudava financeiramente. 

João Lucas é violentamente 
atacado pela gangue e Du 
fica horrorizada. Téo tenta 
encontrar Robertão. Beatriz 
percebe Cláudio preocupado e 
tenta ajudá-lo. Leonardo vê o 
bilhete do amante e o guarda 
com os outros. Vicente ajuda 
João Lucas e Du. José Alfredo 
não consegue dormir pensando 
no álbum de recortes. Cristina 
se preocupa com Cora. Vicente 
leva João Lucas até Xana, que 
cuida de seus ferimentos. O 
segurança consegue libertar 
Cora do armário. S
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Programe-se

Receita

Ingredientes:
creme de baunilha
2 gemas
4 colheres (sopa) de açúcar
1 colher (chá) de essência de baunilha
1 xícara e meia (chá) de leite

Suflê
5 colheres (sopa) de manteiga
5 colheres (sopa) de farinha de trigo
1 xícara (chá) de leite
1 xícara (chá) de chocolate em pó
6 colheres (sopa) de açúcar
3 gemas
4 claras
2 colheres (sopa) de licor de café
açúcar de confeiteiro para salpicar
Manteiga para untar

Modo de preparo
Creme de baunilha:
Bata as gemas com o açúcar na batedeira até obter um 

creme esbranquiçado, junte a essência de baunilha e mis-
ture. Coloque o creme de baunilha em uma panela e acres-
cente o leite fervendo, mexa e deixe cozinhar em fogo baixo, 
mexendo sempre até obter um creme homogêneo e grosso. 
deixe esfriar e leve à geladeira por cerca de 2 horas.

Suflê:
derreta a manteiga, retire do fogo e junte a farinha de 

trigo. Volte ao fogo e despeje o leite aos poucos, mexendo 
até obter um creme homogêneo. deixe cozinhar em fogo 
baixo por cerca de 3 minutos. Retire do fogo, junte o cho-
colate e o açúcar. adicione as gemas, o licor, mexa e re-
serve. Bata as claras em neve e misture-as delicadamente 
ao creme de chocolate. Coloque a massa de suflê em dez 
formas refratárias individuais ou uma forma média para 
suflê untada com manteiga e leve ao forno médio (180°C) 
pré-aquecido por cerca de 30 minutos ou até que o suflê te-
nha crescido. Salpique açúcar de confeiteiro e sirva a seguir 
acompanhado pelo creme de baunilha gelado.

Bom apetite!

SUfLê DE cHOcOLAtE cOM 
cREME DE BAUNILHA

Variedades
V/10
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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DO
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ORTALHER
TOPENAII

NUNCADDD
ITUGAROA

EXCEPCIO
NAIS

Condição
das roupas 
destinadas 
à lavanderia

Pecado
capital do

sujeito
"pão-duro"

Resultado
de hábitos

de vida
saudáveis

Animal ca-
çado por
Asterix e
Obelix

"(?) Nova
Direção",
série de 

humor (TV)
"Devagar
(?) vai ao

longe"
(dito)

Técnica de
pintura de
William
Turner

Nina Ricci,
costureira
francesa

Aborreci-
mento;

irritação

Última
etapa do
voo de
avião

Letra que
indica

sono nos 
quadrinhos

"Veículos",
em IPVA

Virgínia 
Cavendish,

atriz
brasileira

Desampa-
rado; des-
protegido

Hiato de
"beata"

Pedido de
socorro no
código de

sinais

(?) Madrid:
time rival
do Barce-
lona (fut.)

Serpente
de sete
cabeças

(Mit.)

Choque
entre dois

corpos

Pedra pre-
ciosa usa-
da como
amuleto

Na cozinha
japonesa é 
substituído
pelo hashi
World (?):
a Copa do 
Mundo, em
inglês (fut.)

(?)-Codi,
instituição

militar
(sigla)

Once (?) a
time: "Era
uma vez",
em inglês

Fazenda,
em inglês
Camadas
de tinta

Retiradas
de dinheiro
Selo, em

inglês

"O (?)
Caso de

Benjamin
Button",

filme com
Brad Pitt

Aplica
(punição)

O lado 
alternativo
do disco
de vinil

Diz-se de
pessoas
com ne-

cessidades
especiais

São (?): o
santo que
não existe

Estado do
óleo, em
contato 

com a água

Banda de
Chico

Science

Primeiro grupo da
escola de
samba a
desfilar

Facções
(de grupo)

Pequenos
fios que

identificam a cédula
verdadeira (Fin.)

Risos, na
internet

O número
1, 7 ou 15

Código para ligação
interurbana (sigla)

(?) do Cavalo: 2014,
para os chineses

"Contra"
em "anti-
alérgico"
Chuvisco

Prata
(símbolo)
Ditongo 

de "faixa"

3/cup. 4/farm — seal — tope — upon. 7/curioso.

cERtIDÃO DE NAScIMENtO

Manoel teve um filho e foi registrá-lo no cartório: 
- que nome você gostaria de dar ao seu filho? 
- Arquibancada do Vasco.
- Mas como, Arquibancada do Vasco? Você 
não sabe que esse tipo de nome é proibi-
do? Seu filho não pode ter esse nome. 
- Mas por que não? É um nome normal, como 
qualquer outro. Meu filho tem até um co-
leguinha com um nome semelhante... 

- Seu Manoel, isso é proibido. Eu não posso fazer isso. 
Vamos ver, qual o nome do coleguinha de seu filho? 
- Geraldo Santos.

cASAL IDOSO

Um casal idoso estava num cruzeiro e o tempo estava 
tempestuoso. Eles estavam sentados na traseira do navio, 
olhando a lua, quando uma onda veio e carregou a velha 
senhora. Procuraram por ela durante dias, mas não 

conseguiram encontrá-la. O capitão enviou o velho senhor 
para terra, com a promessa de que o notificaria assim 
que encontrasse alguma coisa. três semanas se passaram 
e finalmente ele recebeu um fax do navio. Ele leu:
“Senhor: lamento informar que encontramos o cor-
po de sua esposa no fundo do mar. Nós a içamos 
para o deque e, presa a ela, havia uma ostra. Den-
tro da ostra havia uma pérola que deve valer 
$ 50.000 dólares. Por favor, diga-nos o que fazer”.
O velho homem respondeu:
- Mande-me a pérola e atire de novo a isca.

PiaDas

HoRÓSCoPo 

Áries
Seu regente, Marte, muda de signo 

ingressando em escorpião e esta mu-
dança energética afetará a área relativa 
à morte, entendida como o fim de um 
processo já em andamento. Seu signo se 
beneficia também com um aspecto fa-
vorável de Júpiter, que lhe abrirá muitas 
portas, seja no campo profissional, afeti-
vo ou amoroso. Quem sabe não apareça 
em sua vida aquela paixão tão desejada? 

touro 
Com seu regente, Vênus, transitan-

do no signo de Câncer, suas atenções se 
concentram no âmbito familiar onde 
você colherá os proveitos deste que é seu 
planeta regente. ocorre uma melhora 
nos relacionamentos, mas não somen-
te, já que este planeta benéfico melhora 
também as suas finanças. aproveite este 
momento favorável para investir num 
projeto que você estava namorando há 
algum tempo e conseguirá chegar facil-
mente à meta almejada. 

Gêmeos
o geminiano recebe um sopro de 

energia positiva que pode desencalhar 
um projeto encalhado. essa pode ser uma 
semana particularmente favorável, pois 
você receberá uma boa notícia que me-
lhorará seu otimismo em relação ao futu-
ro. Porém você deve controlar a ansieda-
de, que pode prejudicar o seu bem-estar. 

câncer
Com os efeitos da presença de Vê-

nus em seu signo, você terá uma semana 
muito agradável e o ambiente familiar se 
tornará fonte de alegria e bem-estar. Seu 
cotidiano transcorre de forma agradável e 
você se dispõe a compartilhar com fami-
liares e amigos as energias positivas que o 
plano astral lhe confere. Pode ocorrer uma 
melhora também no ambiente profissio-
nal, onde receberá o reconhecimento de 
seu trabalho com recompensas financei-
ras.

Leão
o leonino se sente cheio de energias 

e tem pressa para dar andamento aos 
seus projetos e por isso pode pressionar 
colegas e parceiros a fim de conseguir ra-
pidamente seus objetivos. Procure cultivar 
a calma, pois os exageros podem se tornar 
negativos em algumas situações. os leoni-
nos que aniversariam no primeiro deca-
nato podem ir adiante com seus planos, 
mas sempre com muita prudência. 

Virgem
o virginiano pode estar alimentan-

do sonhos irreais, de difícil realização 
por causa da oposição de Netuno ao seu 
signo. Canalizando adequadamente esta 
energia você poderá fazer uso da criati-
vidade para alcançar metas impensáveis 
há alguns meses. esta semana poderá ser 
marcada por um fato inesperado, que o 
deixará ansioso e inseguro. 

Libra
o libriano experimenta um período de 

grandes oportunidades que lhe possibili-
tam alcançar alturas inimagináveis em seus 
voos! Seu signo recebe ótimos influxos ce-
lestes melhorando sua energia, porém você 
não deve se sobrecarregar de tarefas para 
não terminar seu dia estressado e com as pi-
lhas descarregadas. Saiba eleger as priorida-
des e controle a sua ansiedade. as pessoas 
ao seu redor percebem a sua aura positiva.

Escorpião
Se você acha que seus objetivos ainda 

estão distantes porque muitos imprevistos 
atravancam o seu caminho, saiba que seu 
empenho será recompensado em breve. o 
ingresso de Marte em seu signo, do qual é 
também regente, fortalecerá a sua vontade, 
ajudando-o a percorrer seu caminho com 
mais empenho e determinação. Marte e Sa-
turno, juntos, aumentam o seu empenho e 
alimentam sua determinação. 

Sagitário
o sagitariano recebe um sopro de ener-

gia do Cosmo e essa energia contagiante es-
palhará uma aura positiva ao seu redor. o 
momento atual é ideal para tomar decisões 
inovadoras que o ajudarão a ir adiante com 
seus planos. Você deve, porém, evitar os ex-
cessos de todo tipo. o otimismo exagerado 
pode ser fatal se não for acompanhado da 
prudência: use sua percepção para esco-
lher bem suas ações e não agir precipitada-
mente.

capricórnio
o capricorniano não terminou sua 

batalha, pois em seu caminho não faltam 
problemas e dificuldades em seu dia a dia. 
No entanto, em breve você sairá vitorioso e 
alcançará a meta almejada. Você deve ele-
ger prioridades para não se sobrecarregar 
de tarefas em seu dia a dia. os imprevistos 
continuam em seu cardápio, obrigando-o 
a fazer malabarismo para alcançar seus 
objetivos. 

Aquário
o aquariano se sente cheio de energia 

e quer alcançar rapidamente seus objeti-
vos, não percebendo os eventuais perigos 
que se encontram em seu caminho. Não 
tenha expectativas exageradas sobre os 
convites e oportunidades que lhe são pro-
postos para não se decepcionar em conse-
quência. 

Peixes
o pisciano precisa se fortalecer inte-

riormente para fazer frente aos inúmeros 
obstáculos que está precisando superar 
neste período. Você deve iniciar a elaborar 
as novas estratégias que serão necessárias 
para dar um novo impulso ao seu campo 
profissional, que se encontra num perío-
do de inércia. Fazendo uso de sua criati-
vidade, encontrará os meios para trilhar 
novos caminhos e conseguir obter o êxito 
que deseja, seja no âmbito pessoal ou pro-
fissional. 
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Cooperativa conta com mais de 20 associados atuantes e oferece alimentos produzidos com 
seus próprios cultivos

Copamar realiza tradicional Café Colonial
FESTIVIDADES

RENATA MATTIA 

Foi realizado, na noite do sábado 
(26), o tradicional Café Colonial da 
Cooperativa de Produção agroin-
dustrial Familiar de Maravilha (Co-

pamar). a Copamar hoje conta com 
mais de 20 sócios atuantes. “os 
alimentos servidos no nosso tradi-
cional café colonial são produzidos 
com os produtos das agroindústrias 
dos nossos associados e, com isso, 

podemos divulgar cada dia mais o 
nosso trabalho”, disse o atual presi-
dente da Copamar, ademar Klein. 

Nesta edição, que foi realizada 
no salão da comunidade católica do 
Bairro Floresta, foram comerciali-

zadas mais de 180 fichas. “os lucros 
adquiridos neste evento são para 
melhorar as condições da nossa co-
operativa. gostaríamos de agrade-
cer às pessoas que nos prestigiaram”, 
ressaltou Klein. 

os associados da Copamar tam-
bém comercializam seus produtos 
todas as quartas-feiras e sábados de 
manhã, ao lado Sindicato dos tra-
balhadores na agricultura Familiar 
(Sintraf) de Maravilha. 

Fotos: Renata Mattia/O Líder

Produtos dos associados também são vendidos na feira, nas 
quartas-feiras e aos sábados de manhã

Copamar conta com mais de 20 associados atuantes Café Colonial da Copamar é tradicional pelos sabores dos 
pratos servidos

Peça teatral “Há dois mil anos” faz sucesso em 
Maravilha 

Ensinamentos espíritas 

RENATA MATTIA 

o Centro espírita emmanuel, 
com a parceria de empresas ma-
ravilhenses, realizou, no domin-
go (27), no auditório da escola 
de educação Básica João XXIII, 
a peça teatral “Há dois mil anos”. 
os organizadores da peça teatral 
agradeceram a presença do pú-
blico e também às parcerias para 
realizar o teatro. “o livro ‘Há dois 
mil anos’, o qual inspira a drama-
tização desta peça, está incluído 
entre os dez melhores livros es-
píritas publicados no século XX, 
segundo pesquisa realizada em 
1999 pela Candeia organização 
espírita de difusão e Cultura. o 
Centro espírita emmanuel de 
Maravilha agradece a presença 

A história de “Há dois mil anos” se configura em um exemplo para os homensConforme os atores, a próxima apresentação da peça será realizada na 
cidade de Concórdia/SC 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

de todos e certamente as palavras 
ouvidas nesta noite ficarão em 
nossos corações”, afirmou. 

“Há dois mil anos”
este é um romance espírita 

psicografado pelo médium Fran-

cisco Cândido Xavier com autoria 
atribuída ao espírito emmanuel 
e foi publicado no ano 1939 pela 
Federação espírita Brasileira. 
Com o subtítulo de episódios da 
História do Cristianismo no Sécu-
lo I, a obra narra os principais fa-
tos da vida do orgulhoso senador 
romano Públio Lentulus, entre os 
quais estão o encontro com Jesus, 
o milagre da cura, pelo divino 
Mestre, da filha que contraíra le-
pra e a conversão da esposa, Lí-
via, ao cristianismo. 

Como é bastante comum em 
romances espíritas, a história de 
“Há dois mil anos” se configura 
em um exemplo para os homens. 
a partir dos equívocos do perso-
nagem, a história mostra como as 
más inclinações humanas atra-
palham a evolução espiritual. 

os episódios da vida de Pú-
blio Lentulus são narrados de 
modo a destacar todas as atitu-
des erradas que o senador tomou 
e suas terríveis consequências. a 
narrativa fala, sobretudo sobre 
vingança, orgulho e lei de causa 
e efeito. o enredo principal da 
trama é a forma cruel e soberba 
pela qual o senador adquire um 
escravo, decisão que causa uma 
reviravolta em sua vida e cujos 
desdobramentos culminam no 
clímax da obra. 

Logo após, a história segue 
contando como, ao se deixar le-
var pelo orgulho da posição de 
poder que tem e da sua descen-
dência patrícia, o senador é en-
redado por uma trama criminosa 
que gera danos irreversíveis para 
a sua família e seu casamento.
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Valores serão destinados a melhorias no salão e no parque do Ctg Juca Ruivo

Costelão do Ctg Juca Ruivo reúne aproximadamente 
mil pessoas

FESTIVIDADES DE MARAVILHA

RENATA MATTIA

Um evento tradicional e que 
faz parte das atividades alusivas ao 
aniversário de Maravilha foi realiza-
do no domingo (27). o Costelão do 
Centro de tradições gaúchas (Ctg) 
Juca Ruivo reuniu aproximadamen-
te mil pessoas, que puderam apre-
ciar costelão, saladas, pães, cucas e 

demais acompanhamentos. 
de acordo com o patrão do Ctg 

Juca Ruivo, gilson Pereira, o sucesso 
do evento acontece em função dos 
participantes e dos colaboradores. 
“o nosso evento foi realmente um 
sucesso, sendo que contamos com 
a participação de muitas pessoas 
pagantes, além das crianças que 
também estiveram nos prestigian-

do. Queremos agradecer a todos 
que sempre fazem parte deste 
evento tradicional”, afirmou. 

ainda, conforme o patrão, os 
lucros do evento serão destinados 
a melhorias no salão e o no parque 
de rodeios. “ainda não temos de-
finidos os valores dos lucros, em 
função de algumas pessoas ainda 
não terem prestado contas, mas 

com certeza os valores serão in-
vestidos em nosso Ctg, tanto no 
salão como no parque”, ressaltou. 

Pereira diz que muitas foram 
as pessoas que estiveram empe-
nhadas para a realização do tra-
dicional costelão. “gostaríamos 
de agradecer a imprensa, escrita 
e falada, jornal o Líder e Rádio 
Líder pela divulgação e também 

pela cobertura em nossos even-
tos, além dos companheiros, 
dentre eles o nosso professor e 
capataz,  Jéferson Moreira, o Fer-
nandes depiné, que esteve no 
comando das finanças, os demais 
integrantes da patronagem, que 
não mediram esforços para o su-
cesso do nosso evento”, finalizou 
gilson. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Costelas foram preparadas ainda na madrugada de domingo Muitas foram as pessoas envolvidas para a realização do 
tradicional costelão 

Evento reuniu aproximadamente mil pessoas 

Conscientização
Realce Fogões realiza campanha sobre 
uso e conservação dos EPIs e EPCs

dando continuidade ao trabalho 
de conscientização e preservação da 
integridade física dos funcionários, a 
empresa Realce Fogões, em parceria 
com a Comissão Interna de Prevenção 
de acidentes (CIPa), realizou, de 23 a 31 
de julho, a Campanha de Conservação 
e uso obrigatório dos equipamentos 
de Proteção Individual (ePIs) e equi-
pamentos de Proteção Coletiva (ePCs).

durante estes dias todos os colabo-
radores foram orientados e conscien-
tizados, sendo que a principal meta 
da campanha é garantir a integridade 
física dos funcionários. os principais 
temas abordados foram: ruídos e seus 
efeitos, modelos de protetores auditi-
vos, tipo plug e concha e os cuidados 
para manuseio e conservação dos equi-
pamentos.

de acordo com a empresa, o uso 
do ePI é um meio de minimizar ou até 
mesmo eliminar o risco de o trabalha-
dor sofrer algum dano à sua integridade 
física enquanto estiver no ambiente de 
trabalho. todos os equipamentos de 
segurança utilizados pela Realce Fo-

gões são aprovados pelo Ministério do 
trabalho e emprego de acordo com a 
Norma Regulamentadora NR – nº 06, 
de 8 de junho de 1978. 

através desta campanha de segu-
rança a Realce Fogões espera manter 
sua cultura prevencionista seguindo 
as melhores práticas comportamen-
tais de segurança junto aos funcioná-
rios, que hoje já recebem através do 
diálogo diário de Segurança (ddS) 
informações relativas à saúde, segu-
rança e uso ePIs nas suas atividades 
laborativas do dia a dia.

a presidente da CIPa, Marilei 
Philippsen, destaca que o conjunto 
de equipamentos de proteção desti-
nados a proteger a saúde e a vida do 
trabalhador é de fornecimento gra-
tuito e o uso é obrigatório. “a empresa 
tem a responsabilidade de fornecer 
e fiscalizar o uso e em contrapartida 
o trabalhador tem o dever de utilizar o 
ePI de forma adequada. Lembrando 
sempre que nada é tão urgente ou im-
portante que, não pode ser feito com 
segurança”, frisa.

Uso e conservação de EPIs foram destacados na campanha 

Divulgação/Realce
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Reivindicação 

Conscientização

Prevenção

Maravilhenses entregam 
abaixo-assinado pedindo mudanças na 
via de mão-única 

Amerios realiza audiência pública sobre 
Plano de Resíduos Sólidos  

3ª Companhia de Maravilha realiza 
palestra na APAE

Um grupo de maravilhenses entregou nes-
ta semana, à prefeita, Rosi Maldaner, um abai-
xo-assinado pedindo a extinção da mão-única 
da avenida Sul Brasil que termina na Rua José 
Bonifácio e sugerindo que a mesma siga so-
mente até a travessa general osório.

Conforme o empresário João Celio gomes 
Boeira, que deu início à discussão, foram colhi-
das 318 assinaturas. ele salienta que quando foi 
criada a mão-única não tinha grandes edifícios 
no local e agora habitados, vem complicando 
para quem reside e tem comércio no local.

Boeira diz ainda que já teve diversas con-
versas com o departamento de trânsito do 
município, mas que afirmaram que a mudan-
ça não seria viável. ele ressalta três situações 
pelas quais deveriam ocorrer as mudanças: 
a primeira se refere que, na travessa José 
Bonifácio, para entrar na avenida Sete de Se-
tembro, não possui nenhum redutor de velo-
cidade, fornecendo sérios riscos de acidentes 
de trânsito. a segunda colocação se refere que 
ao vir do trevo para o Centro, pegar o lado direito 
é desfavorável por ter muita subida até a entrada 
na avenida Padre antônio. o terceiro ponto é que 
tem um edifício no local com mais de 50 unida-
des residenciais e comerciais, sendo com somen-

te um lado para sair, causando muito transtorno.
o empresário enfatiza que a sugestão é 

deixar a mão-única até a travessa general 
osório, que tem entrada para avenida Sete 
de Setembro, com um semáforo que reduz a 
possibilidade de acidentes e, no outro lado, 
se conduzir pela direita, a via é plana, de fácil 
acesso para a avenida Padre antônio, e que já 
possui uma rótula.

Empresário João Celio Gomes Boeira fez a 
entrega do abaixo-assinado a prefeita Rosi 
Maldaner

Cleusa Regner/Ascom

Foi efetuada na quarta-feira (30), na CdL/
associação empresarial de Maravilha, a entre-
ga dos prêmios aos primeiros colocados no Bo-
lão da Copa, promoção realizada pelo Núcleo 
do Jovem empreendedor, durante os jogos da 
Copa do Mundo. Foram, ao todo, 452 apostas 
vendidas pelo núcleo, sendo que os competi-
dores deram seus palpites e somaram pontos 

nas duas fases do campeonato.
 o maior pontuador, com 71 pontos, foi Jo-

nas Böck. ele recebeu o valor de R$ 1.808,00, 
que representa 40% do valor total das apostas. 
em segundo lugar ficou o apostador Neimar 
dall’agnol, com 70 pontos, que levou o corres-
pondente a 20% do valor total das apostas, ou 
seja, R$ 904,00.

Jonas Böck e Neimar dall’agnol ficaram com o primeiro 
e o segundo lugar, respectivamente

Vencedores do Bolão da Copa 
são premiados pelo Núcleo 
do Jovem empreendedor

grupo escoteiro Raízes realiza a 
tradicional macarronada 

PREMIAÇÃO 

Almoço 

o grupo escoteiro Raízes realiza, no dia 
9 de agosto, Sábado Mais, no Salão Paroquial 
Católico, a tradicional macarronada preparada 
pelos pais do grupo. o valor arrecadado será 
para a compra de equipamentos necessários 

ao desenvolvimento das atividades escoteiras.
as fichas já estão à disposição com os 

membros do grupo escoteiro e poderão ser 
adquiridas no valor de R$ 15,00 para adulto e 
crianças de cinco a dez anos por R$ 10,00.

Visando estreitar la-
ços com as instituições 
e trabalhar preventiva-
mente, a 3ª Companhia 
de Bombeiros Militar 
de Maravilha – 12ºBBM 
realizou palestra para 
20 profissionais que tra-
balham na associação 
de Pais e amigos dos 
excepcionais (aPae) 
de Maravilha, no último 
dia 25.

o objetivo da ins-
trução foi apresentar 
noções básicas de aten-
dimento Pré Hospitalar 
e noções de prevenção 
e combate à incêndios aos profissionais que 
trabalham com as pessoas que necessitam de 

atenção especial. ao final da instrução foi pro-
porcionada atividade prática com os extintores 
de incêndio.

A responsável pela instrução foi a Sd BM Tatiane Favero Siqueira

Divulgação/ Corpo de Bombeiros de Maravilha

a associação dos Municípios do entre 
Rios (amerios) e seus municípios associados 
realiza, na quinta-feira (7), audiência públi-
ca do Plano Municipal de gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos (PMgIRS). a audiência 
será no auditório da amerios, às 14h.

o evento tem como objetivo divulgar a 
elaboração do diagnóstico técnico Partici-
pativo do Plano Municipal de gestão Inte-

grada dos Resíduos Sólidos dos municípios 
da região da amerios; envolver a população 
na discussão das potencialidades e dos pro-
blemas da gestão dos Resíduos Sólidos no 
município e suas implicações na qualidade 
de vida, para a concretização do PMgIRS; e 
discutir sobre o diagnóstico dos serviços de 
Limpeza Pública e o Manejo dos Resíduos 
Sólidos no município. 
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No sábado (26) foi o “dia d” de 
vacinação contra a hepatite B. Con-
forme a enfermeira Richelly Soares, 
o objetivo da campanha foi a inten-
sificação da vacinação. “No dia 26 
foram vacinadas 272 pessoas. des-
sas, 146 foram para hepatite B e as 
demais foram a vacina antitetânica 
e febre amarela”, comenta a enfer-
meira.

a vacina contra hepatite B é 
realizada em três doses. “então, as 

pessoas que se vacinaram no sába-
do precisam fazer a segunda dose 
em 30 dias”, destaca. Conforme Ri-
chelly, a campanha foi um sucesso, 
já que o município de Maravilha 
está entre os que mais realizaram 
vacinas do estado. “Só pedimos 
que essas pessoas retornem para 
realizar esta vacina depois do dia 
10 de agosto, porque o estoque será 
reposto até esta data”, frisa a enfer-
meira.

Prevenção 

Juntos Podemos Mais

Mais de 140 pessoas são vacinadas 
no “Dia D” de vacinação contra a 
hepatite B em Maravilha

Professor Luiz Marins realiza 
palestra na 3ª Convenção de Vendas 

governador do Rotary, olavio gevehr, esteve nos meios de 
comunicação, na prefeitura, na Câmara de Vereadores e no comércio e 
indústrias de Maravilha 

governador do Rotary Club de 
Santa Catarina realiza visita à 
entidade local

ENTIDADE

Na quinta-feira (31) o governador 
do Rotary Club de Santa Catarina, ola-
vio gevehr, realizou uma visita à Cida-
de das Crianças, acompanhado de sua 
esposa e presidente da Comissão dis-
trital Pólio Plus, Wonny gevehr.

o governador, sua esposa e de-
mais companheiros rotarianos de 
Maravilha visitaram os meios de co-
municação do município; a prefeita, 
Rosi Maldaner; a Câmara de Verea-
dores; alguns comércios; indústrias; e 
a universidade do município. À noite 
foi realizada assembleia geral na sede 
social do clube.

Na oportunidade o governador 
falou das ações Rotary e destacou um 
pouco das atuações da organização 
em prol da sociedade, com a busca de 
iniciativas inovadoras e de conscien-
tização. Como lema Rotário de 2014 
- “Faça o Rotary Brilhar” - a entidade 
busca a participação de toda a comu-

Isabel Müller/O Líder

Assembleia festiva reuniu o Rotary de Maravilha, o governador e sua esposa 

nidade e de pessoas que se dedicam 
de forma voluntária ao Rotary. “a meta 
principal da entidade é identificar ne-
cessidades de cada município e traba-
lhar com essas necessidades e deman-
da que existe em cada local”, afirma. 

ele destaca ainda que o objetivo 
das visitas é trabalhar em parceria 
com os companheiros de Rotary e esti-
mular a trabalhar as reivindicações do 

próprio Rotary Internacional.
Conforme o presidente do Rotary, 

ademar augustin, a visita do gover-
nador foi muito importante. “além de 
trazer projetos que estão disponíveis 
em nível mundial para os clubes, tam-
bém traz experiências de outros clubes 
e que muitas vezes podemos utilizar 
para realizar trabalhos dentro da nossa 
entidade”, enfatizou. 

ISABEL MüLLER

a Rotoplast realizou, de 30 ju-
lho a 1º de agosto, a 3ª Conven-
ção de Vendas – Juntos Podemos 
Mais. Para enriquecer ainda mais 
o evento, na sexta-feira (1º) foi re-
alizada palestra motivacional para 
vendas, intitulada Mundo-Com-
petitivo dos Negócios, com o pro-
fessor Luiz Marins.

ele, que possui um currículo 
amplo, é empresário, consultor e 
conselheiro de empresas e orga-
nizações nacionais e internacio-
nais desde 1984, tendo prestado 
serviços a dezenas de empresas 
nacionais e transnacionais dentre 
as 500 maiores empresas do Brasil. 
Professor Marins é especialista no 
que diz respeito ao sucesso pesso-
al, profissional e empresarial.

em uma entrevista coletiva 
concedida aos meios de comuni-
cação do município, ele destacou 
que nunca esteve em Maravilha, 
mas por várias vezes em Chapecó. 
Numa breve apresentação, salien-
tou que há anos é antropólogo, 
cursou História e direto, come-
çou a fazer diplomacia, após fez 
doutorado na austrália e depois 
foi ser professor na Universidade 
Federal e passou a trabalhar com 

a antropologia aplicada à empre-
sa, além de realizar programas 
de televisão na Rede Vida e Rede 
Bandeirantes. 

Na palestra, ele salientou so-
bre a concorrência e afirmou que 
o Brasil está sendo muito estuda-
do nos outros países. “os chine-
ses são os maiores investidores 
no Brasil, depois tem os ameri-
canos e estamos recebendo um 
fluxo migratório europeu muito 
grande. o Brasil hoje é a sexta 
economia do mundo, ano que 
vem vai ser a quinta e depois a 
quarta, então é um mercado mui-
to grande. Já a argentina é a 31ª, 
o estado de São Paulo é a 17ª e o 
interior de São Paulo é a 27ª eco-
nomia do mundo, quase maior 
que a argentina. a economia do 
estado do Rio de Janeiro é maior 
que a Colômbia, então o mercado 
interno brasileiro é muito forte. 
temos muitos concorrentes que 
estão cada vez vindo mais pra cá e 
com qualidade cada vez mais se-
melhante. Porque quem vem pra 
cá traz tecnologia”, enalteceu. o 
professor afirmou ainda que por 
isso nesse mercado não existe 
acomodação. “a velocidade é tão 
grande que quem se acomoda fica 
na beira do caminho”, frisou.

 Isabel Müller/O Líder

Professor Luiz Marins foi recebido pelos diretores da Empresa Rotoplast, 
Ildo e Marli Simon
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Uma das atividades é o sorteio de um presente entre os estudantes 
que frequentarem a Biblioteca, fazendo empréstimos e trocas de 
livros, entre o dia 29 de julho e 11 de agosto

Biblioteca Pública Municipal 
Luiz delfino realiza atividades 
diferenciadas

Secretaria de educação realiza formação 
continuada para os professores

DIA DO ESTUDANTE

Planejamento

a Biblioteca Pública Municipal 
Luiz delfino está realizando ativi-
dades alusivas ao dia do estudan-
te, comemorado em 11 de agosto. 
de acordo com a responsável pela 
Biblioteca, Ivete Bevilaqua de Cam-
pos, uma das atividades é o sorteio 
de um presente entre os estudan-
tes que frequentarem a Biblioteca, 
fazendo empréstimos e trocas de 
livros, entre o dia 29 de julho e 11 de 
agosto.

“a leitura e o estudo não trazem 
somente benefícios financeiros, 
mas a realização pessoal e possibili-
dades de atuar de forma mais efeti-
va na sociedade. Por isso as pessoas 
se preocupam com uma formação 
sólida e, muitos, independente da 
idade, retomam os estudos com 
objetivo de exercer plenamente seu 
potencial”, comenta.

Conforme Ivete, o dia do estu-
dante é uma data especial, já que é 
uma homenagem a todas as pesso-
as que valorizam o conhecimento e 
o crescimento pessoal. “É comemo-
rado em 11 de agosto porque esta é 

a data em que foram criados os dois 
primeiros cursos de nível superior 
no país: Ciências Jurídicas e Ciên-
cias Sociais. Isso ocorreu no ano 
1827, por decreto de dom Pedro I. 
antes disso, quem quisesse cursar o 
ensino superior teria que ir até a eu-
ropa. dessa forma, somente pessoas 
de famílias ricas poderiam concluir 
seus estudos, fato que acentuava 
ainda mais as diferenças sociais 

no Brasil. a data comemorativa foi 
instituída por ocasião da comemo-
ração do centenário de criação dos 
cursos”, explica Ivete.

Vale lembrar que, ao longo dos 
anos, este dia também marcou 
eventos importantes, como a cria-
ção da União Nacional de estudan-
tes (UNe), em 1937, que é a entida-
de representativa dos estudantes 
no país.

Biblioteca realiza atividade diferenciada para incentivar a leitura  

Divulgação

Ponte 

Planejamento

Kit de transposição é instalado na 
Linha São Paulo

Conselho Municipal de Educação 
esteve reunido 

o município de Maravilha, em 
parceria com a defesa Civil do estado 
e defesa Civil, realizou a instalação do 
kit de transposição (ponte) na Linha 
São Paulo, que está localizada próxima 
às propriedades das famílias Schmidt e 
Presotto. 

Valdecir Sartori, da defesa Civil 
municipal, comenta que devido às 
chuvas por todo o estado, a nova pon-
te demorou mais que o previsto para 
ser instalada, mas a população pôde 
usar o desvio para chegar ao seu desti-
no. “o custo deste kit de transposição é 
muito menor que uma ponte normal”, 
comenta.

o vice-prefeito, Sandro donati, 
acompanhou a instalação da nova 

ponte. “a ponte anterior estava em 
péssimas condições e precisava de 
substituição urgente. Nesta instalação o 
município deu de contrapartida as ca-
beceiras e as máquinas para a realiza-
ção do trabalho. a ponte veio da defesa 
Civil”, destaca.

o kit possui sete metros, sendo que 
quatro outras pontes estão em vista 
para o município. “temos a previsão de 
instalar mais uma ponte na Linha São 
Paulo, uma na Barra do Segredo, uma 
na Primavera alta e mais uma na Linha 
Chinelo Queimado”, destaca Sartori.

“Foi uma obra necessária e que 
dará segurança aos moradores que ali 
vivem e a população que trafega nesta 
estrada”, frisa a prefeita, Rosi Maldaner.

 Ilaine Rohden/O Líder

Ponte foi instalada na tarde do dia 25

objetivando visitar as institui-
ções de ensino, realizar estudos de 
caso e análises de documentos, o 
Conselho Municipal de educação 
passou a se reunir, nós últimos me-
ses, semanalmente. Conforme a 
secretária de educação, Roseméri 
Rodrigues da Silva, 15 pessoas da 
comunidade fazem parte do Con-
selho, com encontros mensais e es-

tudos específicos organizados em 
comissões de acordo com as neces-
sidades da Secretaria de educação e 
da comunidade. “o Conselho é um 
órgão atuante e comprometido, que 
se encontra praticamente todo o mês 
para realizar discussões e encami-
nhamentos de assuntos importantes 
para a educação de Maravilha”, expli-
ca Roseméri.

Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

Conselho conta com a contribuição de 15 
pessoas da comunidade  

durante o mês de julho a Secre-
taria de educação de Maravilha rea-
lizou formação continuada com os 
profissionais vinculados à educa-
ção. tendo em vista o número ele-
vado de pessoas e com o objetivo de 
ter mais qualidade, a Secretaria di-
vidiu os profissionais em pequenos 
grupos para realizar a capacitação. 

de acordo com a secretária de 
educação, Roseméri Rodrigues 
da Silva, e a professora dilva Ben-
venutti, o primeiro grupo foi for-
mado pelos coordenadores peda-
gógicos dos centros de educação 
infantil e escolas da rede municipal 
de ensino. “temos que nos atentar 
para a importância da formação 
continuada para profissionais da 
educação. Neste âmbito, a temática 
trabalhada e estudada foi o ‘coor-
denador pedagógico e a formação 
docente’”, explicou dilva.

dando continuidade, prioriza-
ram-se os encaminhamentos para a 
reestruturação da proposta pedagó-
gica do ensino fundamental da rede 
municipal. o objetivo foi delinear 
as diretrizes para o ensino funda-
mental do 1º ao 9º ano.

também foi realizado dia de es-
tudos no C.e. Vereador Raymundo 
Veit, do Bairro Progresso, com os 
professores, equipe pedagógica e 
diretora, a partir do livro ‘Qual é a 
tua obra’, de Mario Sérgio Cortella, 
coordenado pela professora dilva. 
“o objetivo foi instigar para a ca-
pacitação voltada para a leitura e 
busca de novos conhecimentos”, co-
mentou Roseméri.

em outro momento, foi realiza-
da formação continuada para aten-
der professores de artes e linguagem 
musical. Na ocasião, o mestre em 

educação arnaldo Benvegnu, de 
Salto Veloso, realizou com os profis-
sionais a produção de material di-
dático que oriente a construção de 
conhecimento a partir da música.

Nesta organização por áreas de 
interesse, também foi feita forma-
ção nas diversas temáticas: Pesqui-
sa e Ciência com o professor Jack-
son Preuss; análise de Conjuntura 
com o professor Paulo Bavaresco; 
Produção textual com a professora 
Maria Bernadete Mustifaga; e Re-
creação com a professora elis Regi-
na Frigeri.

Diversas atividades fizeram parte da formação continuada
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Projeto faz parte de uma estratégia do Ministério da Saúde, que 
tem por objetivo aproximar os estudantes universitários do setor 

Saúde recebe estudantes do 
projeto VeR-SUS Brasil

EXPERIÊNCIA

Na terça-feira (29) um grupo de 
acadêmicos de várias universidades 
da região visitou o município de Ma-
ravilha. eles fazem parte do Vivência e 
estágio na Realidade do Sistema Úni-
co de Saúde do Brasil (VeR-SUS Bra-
sil), que é uma estratégia do Ministério 
da Saúde para aproximar os estudan-
tes universitários do setor de saúde e 
outras áreas, dos desafios inerentes à 
implantação do sistema de saúde no 
país.

de acordo com o secretário de 
Saúde, Jonas dall’agnol, que recebeu 
os estudantes, eles estiveram na Se-
cretaria de Saúde, no eSF Centro I e 
na Secretaria de assistência Social. “o 
objetivo é uma imersão dos acadêmi-
cos, geralmente da área da saúde, na 
rotina e prática do SUS”, comentou.

dall’agnol explicou sobre as difi-
culdades de encontrar profissionais, 
principalmente médicos para as uni-
dades de saúde. “Realizamos um con-
curso público, mas os profissionais 

têm um prazo legal para assumir. en-
tão eles estão usando esses prazos e, 
enquanto não assumem ou não assi-
nam desistência, não há como chamar 
o próximo profissional que passou no 
concurso”, explica.

Segundo ele, a Secretaria de Saúde 
em 2013 teve cerca de um milhão de 
atendimentos. “Nosso município tem 

a média de 24 mil habitantes. Muitos 
pacientes passaram mais de uma vez 
pelo atendimento. Porém um milhão 
de atendimentos é um número bem 
expressivo”, frisou aos acadêmicos.

Para finalizar, o secretário falou 
sobre a gestão da Secretaria de Saúde. 
“aqui nós trabalhamos com saúde co-
letiva, e não individual”.

Estudantes estiveram na Secretaria de Saúde, no ESF Centro I e na 
Secretaria de Assistência Social

Cleusa Regner/Ascom

Oportunidade
Curso de inclusão digital é oferecido 
aos agricultores maravilhenses 

a Secretaria de agricultura de Ma-
ravilha, em parceria com o Serviço Na-
cional de aprendizagem Rural (Senar), 
promoveu a terceira edição do curso de 
inclusão digital, que ocorreu nos dias 
29 e 30 de julho, na sala anexa ao Servi-
ço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos.

Conforme o técnico Paulo Lanius, 
o objetivo foi transmitir aos agricultores 
informações básicas de informática. “o 
público-alvo foram os agricultores que 
já realizaram as duas primeiras etapas 
do curso”, comenta.

de acordo com o secretário de 
agricultura, Pedro gilberto Ioris, vários 
outros são os objetivos do curso, como 
dar oportunidade aos produtores de 
conhecer novas tecnologias para im-

plantar na sua propriedade rural, que 
certamente terão reflexos no aumento 
da produtividade; beneficiar os pro-
dutores e trabalhadores rurais com 
informações que agreguem conheci-
mentos modernos ao seu meio com 
vistas a alcançar a eficiência na pro-
priedade rural; oferecer ferramentas 
de gestão de propriedades rurais com 
material pedagógico disponibilizado 
por meio eletrônico; proporcionar a 
qualificação profissional e inclusão 
digital rural em todas as regiões do 
Brasil; promover mudança de hábito 
e comportamento com vistas à nova 
identidade do produtor como empre-
endedor rural; incrementar as formas 
de aprendizado por meio do ensino a 
distância.  

Cleusa Regner/Ascom

Curso de 
informações 
básicas de 
informática 
foi realizado 
para 
agricultores 
que já 
realizaram 
as duas 
primeiras 
etapas
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encontro das Famílias agricultoras de Modelo foi 
realizado na Linha Janguta

Mais de 400 agricultores 
participam do VIII efamo

COMEMORAÇÃO 

a comunidade de Linha Janguta 
recebeu, no sábado (26), o VIII en-
contro das Famílias agricultoras de 
Modelo (efamo). o encontro, em co-
memoração ao dia do agricultor, teve 
a presença de mais de 400 agricultores.

Nesta data de integração entre as 
famílias e as comunidades foram reali-
zadas diversas modalidades esportivas, 
para os adultos: bocha 48, bolãozinho, 
canastrão misto, debulhar milho, bater 
prego, serrar madeira - casal, ovo na co-
lher - casal, corrida do saco - casal e se-
parar grãos - casal; mirim - até 10 anos: 
corrida do ovo masculino e feminino, 
corrida do saco masculino e femini-
no, corrida dos 40 metros masculino e 
feminino e balão/luva com água; e in-
fantil - de 11 a 16 anos: corrida do ovo 
masculino e feminino, corrida do saco 
masculino e feminino, corrida dos 40 
metros masculino e feminino e balão/
luva com água.

em todas as modalidades o 1º ao 3º 
colocado receberam medalhas, sendo 
que a pontuação foi a seguinte: 1º co-
locado cinco pontos, 2º colocado três 
pontos e 3º colocado um ponto; troféus 

Mais de 400 agricultores marcaram presença

Fotos: Ascom Prefeitura

do 1º ao 3º lugar para as comunidades 
que somaram mais pontos; premia-
ção da 2º taça Rotativa evandro Luis 
dallagnol, para a comunidade campeã 
geral destas modalidades.

a classificação final foi: em primei-
ro lugar, comunidade da Linha Santa 
Rosa, com 56 pontos, que também 
ficou com a 2ª taça Rotativa evandro 
Luis dallagnol; em segundo lugar, co-
munidade de Linha Salete, com 31 
pontos; e em terceiro lugar empataram 
as comunidades de Linha Cedro e Li-

nha Janguta, com 30 pontos.
Nove extensionistas do Projeto 

Rondon participaram da integração, 
que estão realizando diversas ativida-
des no município.

a secretária de agricultura, Márcia 
Rüdiger, agradece a comunidade da 
Linha Janguta por ceder o local e pela 
organização do almoço. “este encontro 
foi um sucesso, foi um dia de integração 
entre as comunidades, onde os agricul-
tores puderam se divertir com as mo-
dalidades disputadas”, pontua. 

Integração 
extensionistas do Projeto Rondon desenvolvem 
atividades em Modelo

Nove estudantes do Núcleo ex-
tensionista Rondon (NeR), da Univer-
sidade do estado de Santa Catarina 
(Udesc), realizaram diversas atividades 
em Modelo por meio da operação 
grande oeste, iniciando no dia 23 de 
julho e encerrando hoje (2).

além de alunos e servidores da 
Udesc, participam integrantes de qua-
tro instituições parceiras: Universida-
de estadual de Ponta grossa (UePg); 
universidades federais da Fronteira Sul 
(UFFS) e de Ciências da Saúde de Porto 
alegre (UFCSP); e Instituto Federal de 

Santa Catarina (IFSC). em Modelo es-
tão estudantes das áreas de Letras, en-
fermagem, engenharia de alimentos 
e Petróleo, Nutrição, educação Física 
e economia. os nove jovens que estão 
em Modelo são dos estados de São Pau-
lo, Santa Catarina, Rio grande do Sul e 
Paraná e também de Brasília.

Por meio de oficinas e atividades 
lúdicas, as equipes da operação inte-
ragiram com a população local para 
buscar soluções e promover ações em 
educação, saúde, ambiente, direitos 
humanos e justiça, cultura, comunica-

ção, trabalho e tecnologia e produção.
durante a operação grande oeste 

foram realizadas atividades físicas para 
a terceira idade e população especial, 
direitos dos idosos no grupo de Idosos 
Conviver, pinturas, contação de histó-
rias, palestras, formação e capacitação 
de lideranças e gestores comunitários, 
Cine Rondon, mobilização e preparo 
dos canteiros para embelezamento de 
ruas, brinquedos com material reciclá-
vel, atividades recreativas lúdicas e arte-
sanato com material reciclável, danças 
típicas, entre outras.

Capacitação 

Nova ponte

Exercício 2015

Aula inaugural de cursos do Pronatec 
é realizada

Kit de transposição é instalado em 
Modelo

Audiência Pública debate Projeto 
de LDO 

Na noite da segunda-feira (28) 
foi realizada a aula inaugural de três 
cursos do Pronatec, em parceria com 
o Instituto Federal de Santa Catarina 
(IFSC). Cada curso tem 20 alunos e 
a carga horária é de 160 horas/aula.

os cursos que tiveram a aula 
inaugural foram Inglês Básico, que 

iniciou na terça-feira (29) e acontece 
também nas sextas-feiras, o curso de 
espanhol Básico, que será realizado 
nas segundas e quartas-feiras, e o 
curso de Contação de Histórias, que 
tem início previsto para o mês de 
agosto e será realizado nas segundas 
e quartas-feiras.

Na manhã da quarta-feira (30) 
foi realizada, na Câmara de Verea-
dores, audiência pública com fulcro 
na Lei Municipal nº 5, em conformi-
dade com o parágrafo único do arti-
go 48, da Lei Complementar nº 101, 
de 4 de maio de 2000. Conforme os 

idealizadores, o objetivo foi a apre-
sentação e ddscussão do Projeto de 
Lei das diretrizes orçamentárias 
(Ldo) para o exercício 2015. Par-
ticiparam da audiência secretários 
municipais, autoridades e comuni-
dade em geral.

Foi instalado, na quarta-feira (30), 
no Bairro Palmeiras, em Modelo, o kit 
de transposição recebido por meio da 
defesa Civil do estado. o referido kit 
trata-se de uma ponte em concreto 
pré-moldado, que é montada sobre 
uma estrutura de muros laterais, e tem 
o comprimento de nove metros.

o tamanho é padrão, sendo de seis, 
nove ou 12 metros de comprimento, 
por cinco de largura. a ponte colocada 
faz a ligação do Bairro Palmeiras com a 
Linha Ragazzon.

de acordo com a coordenado-
ra da defesa Civil de Modelo, Márcia 
Rüdiger, esse kit vem como forma de 
prevenção para a questão de enxur-
radas. “a vazão do rio agora tem uma 

largura maior, o que evita o transborda-
mento do mesmo em caso de excesso 
de chuva, evitando o alagamento de 
casas e ruas como já ocorreu em anos 
anteriores. o kit de transposição é uma 
parceria do município de Modelo, que 
custeou as cabeceiras, e da defesa Civil 
de Santa Catarina, que forneceu a pon-
te”, esclarece.

Modelo segue fazendo um traba-
lho contínuo no setor, para buscar o 
apoio da defesa Civil, visando subs-
tituir as pontes que ainda são de ma-
deira. Conforme a coordenadora, mais 
quatro projetos já foram elaborados e 
encaminhados para o órgão para ob-
tenção de mais kits de transposição 
para o município.

Ascom Prefeitura

Ponte instalada tem o 
comprimento de nove metros 
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a Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão realizou, na terça-feira (29), o en-
contro do programa “a saúde vai a sua 
comunidade” na Linha Cabeceira do 
Poço Rico e Costa do Sargento, desen-
volvendo atividades de entrega de me-
dicação e acompanhamento de sinais 
vitais entre os munícipes, repassando 
recados da gestão aos munícipes e co-
lhendo sugestões e críticas sobre o ser-
viço de saúde.

a secretária de Saúde, Maristela 
Valler, agradeceu a presença de todos e 
realizou repasse de informações sobre 
o andamento dos serviços e da troca 
de profissionais devido ao concurso 
público. 

Posteriormente, a profissional de 
educação física que atua junto à unida-
de de saúde, Cristiane Carniel, realizou 
atividades de alongamento e ginástica 
laboral entre os participantes, eviden-
ciando a necessidade de atividades fí-
sicas regularmente, e salientando que 
a academia municipal de saúde está 
praticamente concluída, sendo que a 

mesma estará à disposição da muni-
cipalidade. após houve a entrega dos 
medicamentos. 

Conforme Maristela, atualmente a 
gestão municipal fornece todos os medi-
camentos controlados e contínuos que 
a população necessita, isso mediante 
cadastro do receituário médico. “Nossa 
farmácia vai muito além da básica, hoje 
possuímos quase 500 itens de medica-
mentos, todos disponibilizados para 
a população. e os medicamentos que 
não possuímos o paciente pode adquirir 
através de farmácia credenciada ao mu-
nicípio, sendo custeado”, destaca.

de acordo com a secretária, a gestão 
municipal investe de maneira integral 
na saúde. “temos orgulho de fornecer-
mos todos os subsídios necessários para 
que nossos munícipes sejam plena-
mente atendidos em suas necessidades 
e de termos uma equipe engajada em 
atender integralmente nossa popula-
ção. o reflexo disso está nos dados e na 
satisfação expressa por cada munícipe 
flor-sertanense”, justifica.

Foco do Programa excelência educacional é nas habilidades técnicas 
dos profissionais da educação 

educadores municipais dão 
continuidade a capacitação continuada

Município instala kit de transposição na Linha 
Sarandi

APRIMORAMENTO 

Defesa Civil

o Centro educacional Padre 
Luís Muhl iniciou na segunda-feira 
(28) a capacitação continuada para 
sua equipe educacional. o enfoque 
da segunda etapa do Programa ex-
celência educacional foi nas habili-
dades técnicas dos profissionais da 
educação.

a temática trabalhada teve como 
objetivo abordar o processo sistemáti-
co e organizacional na aprendizagem, 
com os temas ludicidade, formas de 
aprender a matemática, contos e tea-
tro na escola e as práticas nas ciências.

Conforme a coordenadora do 
programa pela empresa Criativa Cur-
sos de Itapiranga, elaine Muller, em 
parceria com a empresa dr. g de 
São Miguel do oeste, que realiza o 
treinamento, a capacitação tem por 
finalidade atualizar o profissional 
educador aprimorando suas habi-
lidades. “a importância da capaci-
tação é poder estar atualizando os 
profissionais. Com esse objetivo a 

Capacitação continuada teve início na segunda-feira (28) 
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empresa desenvolve a metodologia 
teórica e prática nos vivenciais do 
dia a dia da escola com profissionais 
em áreas específicas e que estes ve-
nham a contribuir na melhoria da 
qualidade do complexo educacio-
nal”, comenta.

de acordo com o relato da equi-
pe docente, a extensão curricular 

fornecida pela Secretaria Municipal 
de educação é de extrema relevân-
cia no aprimoramento profissional. 
os educadores ainda comentam 
que “conhecimento não ocupa es-
paço e nunca é demais”.

a carga horária do curso terá 
duração de 60 horas, fornecido pelo 
município aos educadores da rede.

Acompanhamento 

Formação

Programa saúde na comunidade 
visita interior do município

Atividades do Projeto Rondon são 
desenvolvidas em Flor do Sertão 

o município de Flor do Sertão, bem 
como os demais municípios perten-
centes à Secretaria de desenvolvimen-
to Regional (SdR) de Maravilha, foi be-
neficiado com o Projeto Rondon. Com 
o objetivo de possibilitar o desenvolvi-
mento sustentável do conhecimento 
acadêmico, cultural e social de forma 
multidisciplinar, nas áreas da educa-
ção, saúde, cultura, direitos humanos e 
justiça, comunicação, meio ambiente, 
tecnologia e produção e trabalho, cola-
borando com o exercício da formação 
profissional dos acadêmicos, reforçan-
do a cidadania e aproximando os par-
ticipantes da comunidade 
e beneficiando a municipa-
lidade com diversas ações 
nas mais diversas áreas de 
abordagem, a terra do Ipê 
amarelo desenvolveu ações 
durante toda a semana.

a operação grande 
oeste é a sétima a ser reali-
zada pelo Núcleo extensio-
nista Rondon (NeR), que 
foi criado em 2010 e já pro-
moveu atividades em dife-
rentes regiões catarinenses, 

envolvendo mil extensionistas e aten-
dendo quase 90 mil pessoas em 50 
cidades de Santa Catarina, seis do 
Paraná e uma da argentina.

em Flor do Sertão um grupo de 
acadêmicos de diversas áreas per-
maneceu durante toda a semana 
desenvolvendo diversas ações em 
muitas áreas, para diversos públi-
cos, desde infantil até a terceira ida-
de. dentre as ações desenvolvidas 
esteve o cinema itinerante, onde foi 
montada uma estrutura de cinema e 
apresentado filme com classificação 
livre.  

Ações foram realizadas durante esta semana 
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em parceria com a defesa Civil do 
estado e defesa Civil do município, 
Flor do Sertão realizou a instalação de 
um kit de transposição na Linha Sa-
randi. a ponte fica próxima às famílias 
Zamprogna e dal’Mago.

Conforme o prefeito, Rogério Pe-
rin, sempre existiu a preocupação de 
substituir todas as pontes de madeira 
do município por pontes de concreto. 
Perin também comenta que as obras 
ficaram paralisadas por um período 
devido às fortes chuvas que atingiram 
a região Sul no início de julho, deman-
dando necessidades emergenciais por 
parte da defesa Civil, porém agora as 
obras seguem em ritmo final. “Pedi-
mos desculpas à população que ficou 
prejudicada devido ao desvio feito em 
virtude da substituição da ponte, con-

tudo, as obras têm por 
finalidade o benefício da 
população, com melho-
res condições se segu-
rança e trafegabilidade”, 
assinala.

o secretário munici-
pal de obras e Infraestru-
tura, Nadir Piaia, acom-
panhou a instalação da 
nova ponte. “dentro das 
nossas prioridades de 
trabalho está a muni-
cipalidade. Buscamos 
substituir todas as pontes 
de madeira. a anterior à 
esta era antiga e essa substituição era 
necessária, como valorização dos mu-
nícipes dessa localidade”, pontua.

Para a instalação da nova transpo-

sição houve a contrapartida municipal 
das cabeceiras e das máquinas para a 
realização do trabalho, orçadas em R$ 
14.897,50. Já a ponte veio da defesa Ci-
vil, com valor de 38.041,32.

Ponte foi instalada nesta semana na Linha Sarandi

Ascom Prefeitura
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HOMENAGEM

eventos foram realizados para encerrar as atividades alusivas ao 56º aniversário do município 

desfile do Colono e Motorista registra histórias, 
tecnologias e desenvolvimento 

Para encerrar a programação do 
56º aniversário de Cunha Porã foi 
realizado, no domingo (27), mais 
um evento coroado de sucesso e 
com expressiva participação do 
público local e de toda região. os 
festejos tiveram início pela manhã, 
com o tradicional desfile do Colono 
e Motorista, que proporcionou um 
resgate histórico, tecnológico e de 
conhecimento, contando, inclusive, 
com a presença de soldados do 14º 
Regimento de Cavalaria Mecaniza-
da (RCMec) de São Miguel do oeste.

a abertura ocorreu no palanque 
oficial da Praça da Bandeira e reu-
niu autoridades civis, militares e 
religiosas. o presidente da Câmara 
de Vereadores, Roberto allf Côrrea, 
salientou que o Legislativo cunha
-porense está trabalhando em prol 
do município e o momento era para 
parabenizar colonos e motoristas, 
que têm sido duas classes mere-
cedoras de apoio, pois auxiliam na 
transformação da sociedade pro-
porcionado desenvolvimento.

o prefeito, Jairo ebeling, refor-
çou que Cunha Porã teve um salto 

no seu movimento econômico no 
último ano, o que é prova de que o 
povo é trabalhador e preza pelo de-
senvolvimento local. “Parabenizo 
os colonos que têm se dedicado a 
terra, na produção dos alimentos, 
mesmo com intempéries e demais 
adversidades, assim como ressalvo 
o trabalho dos motoristas, que mes-
mo com nossas BRs em estado pre-
cário tem transportado o alimento 
para todo país”, destacou ebeling.

Envolvimento e organização
após os pronunciamentos e exe-

cução do Hino Nacional Brasileiro 
foi dado início ao desfile, que con-
tou com a organização do Sindicato 
dos trabalhadores Rurais, Coopera-
tiva Regional auriverde, Banco do 
Brasil, Sicoob Credial, Sicredi alto 
Uruguai, Caixa econômica Federal, 
Ceraçá, associação dos Motoristas 
de Cunha Porã (asmocunha) e go-
verno municipal. 

o primeiro bloco foi o Clube 
agrícola da Linha glória, que conta 
com aproximadamente 30 sócios e 
que apresentou ao público a coloni-

zação de Cunha Porã. Na sequência 
foi a vez do Clube 4S em Busca do 
Ideal, da Linha Progresso, que tam-
bém tem cerca de 30 sócios e que 
apresentou a evolução agrícola.

a evolução da suinocultura foi o 
tema escolhido pelo Clube 4S Rumo 
ao Futuro, da Linha Santo antô-
nio, que tem atualmente 50 sócios 
ativos. Já a evolução da atividade 
de bovinocultura de leite ficou aos 
cuidados do Clube agrícola amigos 
da terra, da Linha Sertão, que conta 
com 30 sócios. o Clube agrícola da 

Linha Itapé, que tem 25 sócios, re-
presentou no desfile a evolução da 
avicultura.

Um dos momentos reflexivos 
do desfile ficou por conta da passa-
gem de crianças, que levavam faixas 
de indignação com relação à ques-
tão indígena envolvendo também 
o município de Cunha Porã, e que 
conta com apoio do Movimento de 
defesa da Propriedade, dignidade e 
Justiça Social (dPd). 

em continuidade ao evento, 
o Clube agrícola da Linha Barra 

grande, Cunhataí, que tem 40 só-
cios, também participou e enfati-
zou a agricultura de precisão, por 
meio de máquinas e equipamen-
tos modernos, fazendo, inclusive, 
demonstrações da utilização do 
gPS nas lavouras. Posteriormente 
agricultores do município adentra-
ram a avenida do Comércio com 
seus equipamentos, assim como 
as empresas Cooperativa Regional 
auriverde, John deere, Massey Fer-
guson e Valtra, que também apre-
sentaram o que há de moderno na 
linha agrícola. 

o Corpo de Bombeiros de 
Cunha Porã também apresentou 
seus equipamentos, assim como 
a Ceraçá e as transportadoras do 
município que encerraram o des-
file com expressivo número de ca-
minhões e carretas simbolizando 
o desenvolvimento e o avanço do 
progresso para todo Brasil. em todo 
o desfile o padre Celso Both, acom-
panhado dos ministros Leoni Rossa 
e Vilceu Caron, fez a bênção aos 
que passaram pela avenida, guia-
dos pela imagem de São Cristóvão.

Palanque oficial contou com autoridades e lideranças

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Esquadrão do 14º RCMec abriu desfile e chamou atenção do 
público

Clube Agrícola da Linha Glória retratou a colonização do 
município

Evolução da suinocultura foi o atrativo do Clube 4S Rumo ao 
Futuro

Sob a bênção do padre Celso Both, o Clube Agrícola Amigos 
da Terra demonstrou avanço na bovinocultura de leite

DPD chamou atenção para a atual situação da questão 
indígena vivida por Cunha Porã e Saudades

John Deere apresentou tratores e implementos

Corpo de Bombeiros mostrou equipamentos à disposição da 
comunidade

Frota de ônibus de empresa cunha-porense também 
participou

Grande número de caminhões e carretas integrou 
comemorações
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Capacitação falou sobre a biologia de abelhas, tratando aspectos práticos da 
produção, a exemplo da localização do apiário, alimentação artificial e sanidade

epagri de Cunha Porã e Cunhataí 
realizam oficina de apicultura

Integrantes do PaIF participam de palestra 
na RFCC

AGRICULTURA

Prevenção 

a epagri, escritórios de Cunha Porã 
e Cunhataí, promoveu, no dia 23 de ju-
lho, oficina sobre apicultura, com foco 
para o manejo de colmeias e aumento 
da produtividade. a capacitação ocor-
reu no salão nobre da prefeitura de 
Cunha Porã e no período da manhã 
contou com os instrutores extensio-
nistas Sidinei egon Simon – que falou 
sobre a biologia de abelhas -, e Vilmar 
Milani – que tratou sobre aspectos prá-
ticos da produção, a exemplo da locali-
zação do apiário, alimentação artificial 
e sanidade.

Na parte da tarde a oficina teve 
continuação dos trabalhos conduzidos 
por Milani, que abordou temas rela-
cionados à elaboração de alimentos 
proteicos e energéticos, que permitem 
um aumento na produtividade por 
colmeias. também foram abordados 
os aspectos gerais da instalação dos 
apiários.

No decorrer do encontro a partici-
pação dos agricultores foi bastante po-
sitiva, a exemplo de Neri Buss, da Linha 
Vera Cruz, que já havia sido orientado 
sobre alimentação artificial na safra 

Ascom Prefeitura

Apicultores e meliponicultores puderam aproveitar encontro para 
esclarecer dúvida sobre rentabilidade da atividade desenvolvida nas 
propriedades

anterior. Buss relatou que em colmeias 
onde foi feito o procedimento a produ-
ção foi elevada consideravelmente. de 
acordo com o agricultor, caso seja ne-
cessário, novamente será feita a prática 
de alimentação artificial.

os apicultores avaliaram a oficina 
de forma positiva, já que é uma opor-
tunidade para adquirir novos conhe-
cimentos e, desta forma, obter maior 
produção, assim como ganhos em lu-
cratividade com a atividade. outro tema 

que esteve em pauta durante o encontro 
foi o kit apicultura, que está em execu-
ção e em breve será finalizado.

Conforme os extensionistas da 
epagri, as capacitações na área de api-
cultura ocorrem todos os anos, como 
uma estratégia para incentivar a produ-
ção de mel, além de dar apoio à asso-
ciação dos apicultores e Meliponiculto-
res. a próxima atividade ficou definida 
para 2015 e consistirá em uma capaci-
tação sobre meliponicultura. 

Integrantes do serviço de Proteção e atendi-
mento Integral à Família (PaIF) dos bairros augusto 
Kempfer e Bartz participaram, na última semana, de 
palestra na Rede Feminina de Combate ao Câncer de 
Cunha Porã. o diálogo foi coordenado pela enfermei-
ra da RFCC, anelise Borstmann, que tratou sobre pre-
venção do câncer do colo do útero e câncer de mama.

a enfermeira esclareceu diversas dúvidas das 
participantes e orientou para que todas façam re-
gularmente seus exames, a exemplo do preventi-
vo – que é uma das formas de diagnosticar doenças 
precocemente a fim de serem tratadas com mais 
eficiência. 

a palestra foi viabilizada pela Secretaria de assis-
tência Social, por meio do Centro de Referência de 
assistência Social (CRaS), que tem como representantes nos 
trabalhos do PaIF a psicóloga aniele Biazussi e a assistente 

social Katyane Koch. as profissionais agradecem as voluntá-
rias de RFCC pela parceria para, novamente, prestar esclareci-
mentos à comunidade.

Grupo pôde trocar experiências e solucionar dúvidas com 
relação à saúde e aos cuidados com a prevenção

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Sucesso de público
Almoço do hospital reúne 
mais de mil pessoas

após o desfile alusivo ao Colono e 
Motorista realizado no domingo (27), 
integrando as festividades comemo-
rativas aos 56 anos do município, a 
programação teve continuidade ao 
meio-dia, com almoço da Fundação 
Hospitalar e assistencial de Cunha 
Porã, organizado na SeR auriverde, 
que contou com a participação de 
mais de mil pessoas.

Para saudar a todos, o presidente 
do hospital e também vice-prefeito, 
douglas gollmann, agradeceu a pre-
sença do público, além dos parceiros 
que contribuíram para que o evento 
fosse possível de ser realizado com 
grande êxito. Posteriormente o públi-
co pôde saborear amplo cardápio com 
carnes, saladas, pães e cucas, além de 
bebidas em geral.

No início da tarde ainda teve apre-
sentações dos talentos da terra, que 
encantaram o público com canções 
nos mais variados estilos, sendo pre-
miados pela participação. além disso, 
o Sindicato dos trabalhadores Rurais 
promoveu o concurso do tubérculo 
mais comprido (mandioca) e a batata 
mais pesada. Foram vencedores Iri-
neu Roque Vieira (mandioca) e Marli 
arend (batata). a cunha-porense Nelsi 
Venzel também participou da com-
petição, sendo que o trio recebeu pre-
miação.

ainda teve sorteio de brindes da 
associação dos Motoristas de Cunha 
Porã, a auriverde distribuiu lembran-
ças aos clubes agrícolas e teve música 
com as bandas Indexão e grupo Cha-
ma, que apresentaram variado reper-
tório musical, até as 22h, encerrando 
o mês comemorativo aos 56 anos de 
Cunha Porã.

Ação beneficente 
o almoço teve cunho beneficente, 

sendo que os lucros serão revertidos 
em prol do hospital, para compra de 
equipamentos e materiais cirúrgicos 
para o novo projeto de cirurgias que 
a fundação está iniciando. Conforme 
os organizadores, foram cerca de 1.100 
fichas vendidas para o almoço e agora 
o objetivo é fazer o fechamento e apre-
sentar os resultados para a diretoria e 
comunidade em geral. assim que os 
equipamentos e materiais forem com-
prados, estes também deverão ser ex-
postos à sociedade, o que deve ocorrer 
nos próximos dias.

de acordo com gollmann, o su-
cesso do almoço demonstra que a 
comunidade abraçou a causa do hos-
pital, sendo que o primeiro passo era 
recuperar a credibilidade da entidade, 
o que está ocorrendo gradativamente. 
“Nosso povo está engajado nesta cau-
sa e o hospital tem condições de ofe-
recer um trabalho digno, como a co-
munidade merece. É isso que estamos 
buscando e para isso vamos trabalhar 
nesta gestão”, pondera o presidente da 
Fundação Hospitalar e assistencial de 
Cunha Porã.

Público participou expressivamente do almoço

Presidente da Fundação Hospitalar 
e Assistencial de Cunha Porã, 
Douglas Gollmann, agradeceu a 
todos por estarem engajados com 
a entidade

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura
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Secretaria de Saúde e gabinete do prefeito receberam um 
veículo cada, totalizando o investimento de R$ 153.400,00

administração adquire 
veículos novos

NOVA FROTA 

dois novos veículos para o muni-
cípio foram entregues pelo prefeito de 
Bom Jesus do oeste, airton antonio 
Reinehr, na segunda-feira (28), sendo 
uma ducato para a Secretaria de Saú-
de e o gabinete do prefeito recebeu 
um Fluence, ambos novos. os veícu-
los foram adquiridos no valor de R$ 
153.400,00 e fazem parte da nova frota 
que está sendo adquirida.

o ato de entrega foi realizado na 
Unidade de Saúde do município e 
contou com a presença do vice-prefei-
to, elton Henrique da Silva, secretários 
municipais, vereadores e munícipes. 

Neste ano já foram entregues ou-
tros três veículos novos, sendo um 
Celta gM para a Secretaria de agri-

Entrega dos veículos foi realizada na Unidade de Saúde do município

Divulgação/Prefeitura

cultura, um Classic gM para o de-
partamento de assistência Social e 
Renault/Logan para a Secretaria de 
administração e Fazenda. todos os 

veículos foram adquiridos com re-
cursos próprios do município e per-
fazem um investimento total de R$ 
274.200,00.

Férias 

Agricultura 

Visita 

Melhorias 

Vice-prefeito assume o Executivo 
por 15 dias 

Mudas frutíferas são entregues a 
famílias bom-jesuenses 

Município recebe convite para 
participar de seminário 

Kit de transposição é instalado 
na Linha Rainha da Serra

Foi realizado na tarde da segunda-
feira (28) o ato de transmissão de cargo 
do prefeito, airton antonio Reinehr, 
para o vice-prefeito, elton Henrique da 
Silva. a troca de cargo será pelo perío-
do de 15 dias, em função das férias do 
prefeito. Neste tempo o vice-prefeito 
estará à frente do executivo municipal, 

onde comandará as atividades e dará 
continuidade aos trabalhos que estão 
sendo realizados. 

o ato de transmissão de cargo foi 
acompanhado por secretários munici-
pais, vereadores e funcionários públi-
cos. Reinher estará à frente da prefeitu-
ra novamente no dia 13 de agosto. 

a Secretaria de agricultura de Bom 
Jesus do oeste efetuou a entrega, na 
segunda-feira (28), de 857 mudas frutí-
feras, entre as quais estão videiras, pes-
segueiros, caquizeiros, cítricas, jabutica-
beiras, ameixeiras, figueiras e acerolas.

ao todo 57 famílias que fizeram seus 
pedidos receberão as mudas de um vi-

veiro idôneo. Segundo o secretário da 
agricultura, antonio Nascimento, “o 
objetivo é incentivar as famílias a manter 
um pomar de frutíferas nas proprieda-
des, colhendo frutas saudáveis e de qua-
lidade, estimulando os filhos e mostran-
do a importância que uma fruta tem na 
vida e saúde do ser humano”. 

o prefeito em exercício, elton 
Henrique da Silva, e o secretario de 
administração, Walter Naujorks, re-
ceberam nesta semana a visita do juiz 
de direito, Wagner Luís Boeing, e do 
promotor de Justiça da Comarca de 
Modelo, Marcos augusto Brandalise.

os representantes do Judiciário 
e Ministério Público efetuaram con-
vite para o município ser parceiro do 
seminário para elaboração do Plano 
Municipal de atendimento Socioe-
ducativo, que será realizado e pro-
movido pelo Centro de Referência 

especializado de assistência Social 
(Creas) de Pinhalzinho, no dia 27 de 
agosto, na Câmara de Vereadores.

em atenção ao convite formulado 
pelo juiz e a Promotoria de Justiça, 
Bom Jesus do oeste manifestou o in-
teresse na participação e confirmou a 
sua cota na contribuição para a reali-
zação do evento, visto que o objetivo é 
capacitar os municípios para elabora-
ção do referido plano e garantir ações 
interssetoriais para a qualidade no 
atendimento prestado ao adolescente 
envolvido com ato infracional.

Bom Jesus do oeste, em parceria 
com a defesa Civil do estado de Santa 
Catarina e a defesa Civil do município, 
realizou a instalação do kit de trans-
posição (ponte) na Linha Rainha da 
Serra, que possui sete metros de com-
primento.

Conforme o secretário de admi-
nistração e coordenador da defesa Ci-
vil municipal, Walter Naujorks, a ponte 
existente apresentava problemas e es-
tava em péssimas condições, necessi-
tando ser reformada, pois tinha as ca-
beceiras em concreto, mas a estrutura 
era toda de madeira.

Conforme o secretário, a nova 
ponte veio da defesa Civil e o muni-
cípio deu de contrapartida as cabe-
ceiras, que tiveram que ser adequadas 
com mais uma estrutura de concreto 
armado e usinado, e as máquinas para 
a realização do trabalho.

o prefeito em exercício, elton 
Henrique da Silva, acompanhou a ins-
talação da nova ponte e diz que esta foi 
uma obra importante para os mora-
dores das linhas Rainha da Serra, São 
Marcos e Lamb, pois dará maior segu-
rança no tráfego dos veículos e pedes-
tres destas comunidades.

a nova ponte deverá ser liberada 
para o tráfego nos próximos dias, pois 
falta ainda elevar parte das cabeceiras 
laterais com uma estrutura de concre-
to e fazer o aterramento de parte da 
estrada que dá acesso à ponte. 

a administração municipal, atra-
vés do prefeito, airton Reinehr, já soli-
citou à defesa Civil do estado a cons-
trução de mais pontes e a previsão é 
futuramente fazer as pontes na Linha 
Jundiá, na divisa com Maravilha, e ou-
tras duas pontes na divisa com o mu-
nicípio de tigrinhos.

Organização 
Conselho de desenvolvimento 
econômico se reúne 

o Conselho de desenvolvimen-
to econômico (CMde) de Bom Je-
sus do oeste, criado pela Lei Mu-
nicipal n.º 273/2001, que também 
institui o Plano Municipal de desen-
volvimento econômico, esteve reuni-
do na quinta-feira (31), no gabinete 
do prefeito em exercício, elton Hen-
rique da Silva.

o objetivo do plano, que foi es-
tabelecido no município há 12 anos, 
visa fomentar o desenvolvimento 
econômico e social do município, 
traçando diretrizes para implantação 
de novas empresas industriais e pres-
tadora de serviços e a geração de em-
pregos, bem como a implementação 
daquelas existentes.

os novos membros que consti-
tuem o Conselho são compostos por 
Walter Naujorks – representante do 
Poder executivo Municipal; Ivandro 
Paulo Faé – representante do CdL/
associação o Comercial e Industrial; 

Claudinei Jose Junges – representan-
te do CdL/associação o Comercial e 
Industrial; Cezar Luiz Majolo – repre-
sentante da Câmara de Vereadores; e 
Celio Jose Fazzioni - agente de desen-
volvimento Regional pelo município.

Na reunião o CMde, tratou sobre 
o fomento do setor comercial e in-
dustrial do município e para opor-

tunizar espaços físicos para a ins-
talação de novas empresas na área 
industrial.

a próxima reunião será quar-
ta-feira (6) e terá a participação de 
empresários, que irão expor ao Con-
selho o desenvolvimento de alguns 
resultados na utilização dos espaços 
disponibilizados pelo município.

Reunião do Conselho foi realizada no gabinete do prefeito

Divulgação/Prefeitura
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evento contou com a presença de mais de 300 pessoas 

Fórum de piscicultura 
reúne municípios da 
amerios em Cunha Porã

ESCLARECIMENTOReivindicações 
Propostas aos agricultores 
atingidos pelas enchentes devem 
ser anunciadas nos próximos dias

a Federação dos trabalhadores 
na agricultura Familiar da Região 
Sul (Fetraf-Sul/CUt) participou de 
reunião com o Ministério do desen-
volvimento agrário (Mda) e com o 
Ministério do desenvolvimento So-
cial (MdS) nesta semana para tratar 
sobre a pauta de reivindicações so-
bre as enchentes que aconteceram 
nos estados do Sul no início de julho. 
o coordenador de Política agrícola 
da Fetraf-Brasil, Celso Ludwig, re-
presentou a Federação na atividade.

a pauta foi entregue ao ministro 
do Mda, Miguel Rossetto, durante 
o encontro estadual da agricultura 
Familiar de Santa Catarina, e tem 
como pontos prioritários: Crédito 
emergencial de R$ 20 mil com dez 
anos para pagar, três anos de carên-
cia e bônus de 40%; anistia de parce-
las de financiamento e dívidas com 
órgãos públicos com vencimento no 
próximo ano (custeio, investimento, 
habitação e outros); Liberação de re-
cursos do Programa Nacional de Ha-

bitação Rural, e Minha Casa Minha 
Vida, para a construção de casas no-
vas e reformas às famílias atingidas, 
e em áreas de situação de risco; Pro-
grama de recuperação de solos com 
base na disponibilização de adubos 
orgânicos, farinhas de rochas, calcá-
rio e sementes de adubo verde. 

as medidas foram solicitadas 
para atender as famílias que sofre-
ram com inundações e alagamento 
de suas propriedades e moradias.

o governo federal se comprome-
teu em apresentar novas propostas 
em 15 dias aos movimentos sociais 
que participaram da reunião. a prin-
cípio ficou definido que os municí-
pios com até 29 agricultores preju-
dicados deverão apresentar laudos 
individuais de perdas. acima de 29, o 
laudo a ser apresentado é o coletivo. 
o Mda também encaminhará ao 
Ministério das Cidades solicitação 
para a construção de três mil mo-
radias nas regiões atingidas pelas 
chuvas.

Reunião com o MDA e MDS discutiu pauta de reivindicações da agricultura 

Milho para Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul 

a Companhia Nacional de abas-
tecimento (Conab) anunciou a libe-
ração de 46 toneladas de milho para 
Santa Catarina e 47 toneladas para o 
Rio grande do Sul, que estarão à dis-
posição dos agricultores familiares 
para alimentação animal. o anúncio 
faz parte das medidas solicitadas pela 
Fetraf-Sul/CUt e demais entidades 
para amenizar os prejuízos das fa-
mílias que sofreram com as chuvas e 
enchentes.

as remoções já foram autorizadas 
pelo Conselho Interministerial de es-

toques Públicos e o produto será dis-
ponibilizado a preço de mercado (de 
R$ 18,00 a R$ 23,00) pelo Programa 
de Vendas em Balcão. o milho vem 
do Mato grosso e o aviso de frete para 
abrir a licitação já foi publicado no di-
ário oficial da União.

o Ministério do desenvolvimen-
to Social também concordou em dis-
ponibilizar entre dez e 20 quilos de 
sementes de milho e feijão por agri-
cultor, porém, a forma de operacio-
nalizar a medida ainda será estudada 
pelo ministério. esta norma deverá 
atender somente aos agricultores que 
tiveram as moradias inundadas.

Ascom/Conab

Mais de 300 pessoas participaram 
do Seminário Regional da aquicultu-
ra do Consórcio Cigamerios, realiza-
do na tarde da quarta-feira (30), na 
associação dos Servidores de Cunha 
Porã (ascup). entre as lideranças 
estiveram prefeitos, vice-prefeitos e 
secretários de agricultura dos 17 mu-
nicípios que compõem a associação 
dos Municípios do entre Rios (ame-
rios), além de agricultores, represen-
tantes de empresas, cooperativas, 
agências bancárias e profissionais da 
epagri.

a mesa de honra contou com a 
presença do presidente da amerios e 
prefeito de Riqueza, Manfried Rutzen; 
vice-presidente e prefeito de Caibi, 
dilair Menin; o segundo-secretário e 
prefeito de Cunha Porã, Jairo ebeling; 
e a presidente do Colegiado de Secre-
tários Regionais de agricultura, Már-
cia Rüdger.

o presidente da amerios ressal-
tou que o momento era oportuno 
para debater projetos sobre pisci-
cultura, uma atividade que teve mo-
mentos difíceis, mas que se for desen-
volvida de forma planejada pode ser 
um incremento a mais nas atividades 
agrícolas.

Por sua vez, o segundo-secretá-
rio da amerios e prefeito anfitrião 
do encontro, Jairo ebeling, disse que 
é preciso pensar em atividades que 

se consolidem nas propriedades, e a 
piscicultura vem para incrementar a 
receita e agregar valor ao homem do 
campo. “a proposta de hoje é ouvir, 
estudar e acolher os temas a serem 
apresentados nas palestras. É o pon-
tapé inicial nesta área e precisamos 
nos orientar para que as atividades 
aconteçam de forma a gerar lucros 
em nossas propriedades,” acrescen-
tou ebeling.

Palestras orientaram 
participantes

Na sequência foi dado início à 
primeira palestra, que contou com 
explanações de Irineu Frederico Fei-
den, doutorando da Universidade 
Federal de Minas gerais (UFMg) em 
ecologia, Conservação e Manejo de 
Vida Silvestre Recursos Pesqueiros e 
engenharia de Pesca. o tema abor-
dado foi “Sistemas de Produção e de-
senvolvimento da Cadeia Produtiva 
da aquicultura na Região Sul”.

entre os assuntos apresentados 
esteve o desenvolvimento da ativi-
dade de piscicultura; a assistência 
técnica; como viabilizar a produção; 
o olhar do poder público para essa 
atividade; licenciamentos; tipos de 
rações para alevinos; condições de 
limpeza de peixes; etc.

a segunda palestra foi ministra-
da por Jackson Luiz da Cruz Pinelli, 

coordenador de Planejamento e Re-
ordenamento do Ministério da Pesca 
e aquicultura. o tema abordado foi 
“aquicultura Brasileira e Cadeia Pro-
dutiva da aquicultura Política para o 
setor”. em síntese, Pinelli esclareceu 
que sempre é preciso optar por uma 
atividade que gere retorno positivo e 
que a propriedade possa comportar, 
lavando em consideração as leis am-
bientais.

o profissional ainda apresentou 
números com relação à atividade de 
piscicultura no país e no mundo, re-
forçando que há aumento na produ-
ção e também no consumo, porém o 
que falta é uma ponte que liga o pro-
dutor e o consumidor. “Poucos países 
têm o potencial do Brasil, já que aqui 
todas as culturas se adaptam com fa-
cilidade e dão retorno positivo. o que 
precisa é investir de maneira correta 
e segura”, destacou Pinelli, que ainda 
esclareceu dúvidas dos agricultores e 
representantes municipais.

Para encerrar o encontro o as-
sessor e consultor Valdomiro Wer-
ner explicou o funcionamento do 
Consórcio Integrado de gestão Pú-
blica do entre Rios (Cigamerios), que 
contempla um Programa de desen-
volvimento da Cadeia Produtiva da 
aquicultura Familiar do Cigamerios. 
também teve coquetel de confrater-
nização.

Expressivo público acompanhou orientações e explicações na área da aquicultura

Viviane Seben/Ascom Prefeitura
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No tRÂNSIto SoMoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH)

amigos motoristas, já abordamos esta matéria em colunas anteriores, 
mas alguns dos nossos leitores ainda nos indagam sobre dúvidas, espe-
cialmente no tocante às categorias de Carteiras de Motoristas. Buscaremos 
nesta coluna esclarecer e exemplificar com algumas ilustrações os tipos de 
veículos que cada categoria permite conduzir.

Pois bem, a condução de um veículo em qualquer via aberta à circula-
ção no território nacional exige que o condutor possua uma concessão do 
estado para tal finalidade, essa concessão é chamada de Carteira Nacional 
de Habilitação ou Carteira de Motorista (CNH). este documento comprova a 
perícia, a aptidão de uma pessoa para conduzir um veículo automotor.

Para receber este documento a pessoa deve ser alfabetizada, possuir 
mais de 18 anos de idade e preencher alguns requisitos básicos previstos na 
legislação, como ser aprovado em provas teóricas e práticas de legislação e 
direção e passar por exames de aptidão física e mental.

a CNH é válida em todo o território nacional, serve também como do-
cumento de identificação, pois possui fotografia e todos os dados relativos à 
pessoa, inclusive número de CPF e Rg.

dependendo do veículo que o cidadão vai conduzir, existem pré-requi-
sitos e exigências específicas, podendo o cidadão ser habilitado nas seguin-
tes categorias (site autoescola.net):

Importante salientar ainda, que para retirar as categorias C, d ou e, o 
motorista não pode ter cometido nenhuma infração grave ou gravíssima, 
ou ser reincidente em infrações médias nos últimos 12 meses.

ainda é necessário ser aprovado em curso especializado e em treina-
mento de prática veicular em situação de risco, nos termos da normatiza-
ção do Contran para categorias d e e.

evite aborrecimentos, amigo motorista, verifique a validade da sua 
CNH periodicamente.

acidente envolve dois 
caminhões no centro de Saltinho

Colisão 

 Na quinta-feira (31), por volta 
das 17h, aconteceu um acidente de 
trânsito na avenida alfredo Scopel, 
no centro de Saltinho.

Foi uma batida lateral e envol-
veu o caminhão agrale, com placas 

de Maravilha, que fazia entrega de 
bebidas e a carreta bi-trem com pla-
cas de dois Vizinhos/PR, carregada 
de farelo de soja. Ninguém se feriu 
e os danos em ambos os caminhões 
foram de pequena monta.

 a Polícia Militar de Saltinho efe-
tuou o levantamento do acidente e 
orientou as partes. Segundo infor-
mações, o condutor do caminhão 
agrale fez uso do seguro para custe-
ar as despesas de ambos os veículos.

Divulgação/CampoEre.com

Ninguém se feriu e os danos em ambos os caminhões foram de pequena 
monta

odair José Camargo foi condenado ao cumprimento de 
32 anos e oito meses de reclusão. Vilmar da Rocha pegou 
16 anos de reclusão. Já Cladecir Schneider foi condenado 
ao cumprimento de um mês e cinco dias de detenção, 
em regime inicialmente aberto

Júri condena os três 
acusados do crime praticado 
em Cunha Porã em 2012

JUSTIÇA 

Foi realizada na quinta-feira 
(31), no salão nobre da prefeitu-
ra de Cunha Porã, sessão do tri-
bunal do Júri, tendo como réus 
odair José Camargo, Vilmar da 
Rocha e Cladecir Schneider, pela 
morte de décio giordani. a mes-
ma teve início às 9h e o encerra-
mento deu-se às 22h20.

O CRIME
em janeiro de 2012 Vilmar da 

Rocha, visando ceifar a vida do 
ex-sócio décio giordani, contra-
tou odair José Camargo e eloi 
adriano Lagni de oliveira, co-
nhecidos como criminosos da re-
gião oeste do estado e foragidos 
da Justiça catarinense, para que 
matassem a vítima mediante pa-
gamento de R$ 8 mil, após a exe-
cução do crime.

Rocha contatou Cladecir Sch-
neider para que lhe informasse o 
endereço da vítima, oferecendo-
lhe como recompensa um ter-
neiro. Schneider concordou em 
auxiliar na execução do crime, 
responsabilizando-se por levar 
odair e eloi até o local onde esta-
va giordani.

Na noite do dia 15 de janeiro 
de 2012 Camargo e Schneider, 
juntamente com oliveira, dirigi-
ram-se de Riqueza/SC até a Linha 
Lemes, no interior de Sul Brasil/
SC, e após localizado o acampa-
mento da vítima, renderam gior-
dani com uso de arma de fogo e 
o levaram até os fundos da cons-
trução da empresa avioeste, loca-
lizada às margens da BR-158, em 
Cunha Porã/SC.

Neste local, odair sacou um 

Odair José CamargoVilmar da Rocha

revólver marca Rossi, calibre .38 
e executou a vítima, desferindo 
cinco disparos de arma de fogo 
contra a face e pescoço de décio 
giordani, que não resisitiu aos fe-
rimentos e foi a óbito.

Na sequência, Camargo e Sch-
neider, juntamente com oliveira, 
ocultaram o cadáver de décio nos 
fundos do aterro da obra, à época 
em construção, sendo o corpo en-
contrado no dia seguinte, quando 
um trabalhador passou pelo local 
e viu sangue no chão. 

O MANDANTE DO CRIME
em 20 de junho de 2012 os po-

liciais da dIC realizaram a prisão 
de Vilmar da Rocha. também de-
ram cumprimento a Mandado de 
Busca e apreensão na residência 
do suspeito, onde localizaram 
documentos de uma proprieda-
de que havia sido comprada por 
giordani e que, com sua morte, 
havia sido repassada fraudulen-
tamente para a esposa de Rocha.

ele confessou ser o mandante 
do crime e alegou que encomen-
dou o crime por que giordani te-
ria ameaçado sua família.

 
Sentença 
a sentença foi proferida pelo 

juiz de direito presidente do tri-
bunal do Júri, Samuel andreis.

ele condenou odair José Ca-
margo ao cumprimento de 32 
anos e oito meses de reclusão, 
em regime inicialmente fechado, 
e ao pagamento de 26 dias-multa, 
cada um no valor de um trigési-
mo do salário mínimo vigente ao 
tempo dos fatos. 

também condenou Vilmar 
da Rocha ao cumprimento de 16 
anos de reclusão, em regime ini-
cialmente fechado, por infração 
ao art. 121, § 2º, I, e § 4º, in fine, 
c/c art. 29, ambos do Código Pe-
nal. 

Cladecir Schneider também 
foi condenado ao cumprimento 
de 1 mês e 5 dias de detenção, em 
regime inicialmente aberto, por 
infração ao art. 121, § 2º, I e IV, 
na forma do art. 29, § 2º, primeira 
parte, do Código Penal (pena re-
lativa ao crime de ameaça), admi-
tida a substituição por restritivas 
de direito na forma da fundamen-
tação.

Fotos: Divulgação
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Fausto Fanti 
o comediante Fausto Fanti, o Renato do grupo de humor 

Hermes & Renato, morreu aos 35 anos. a informação foi con-
firmada pelo 23º distrito Policial de Perdizes, Zona oeste de 
São Paulo. Segundo o investigador do caso, o corpo de Faus-
to foi encontrado pelo amigo adriano Silva, que interpreta o 
Joselito. ainda segundo a Polícia Civil, o corpo tinha um cin-
to no pescoço. No boletim de ocorrência, a morte foi inicialmente tratada como 
suicídio. o investigador disse que ele estava se separando da mulher e tinha uma 
filha de oito anos. o grupo Hermes e Renato foi criado na cidade de Petrópolis (RJ) 
em 1990. o programa de humor  escrachado com paródias de programas de tV e 
outras esquetes começou a ser exibido pela MtV em 1999. após a passagem pela 
MtV, o grupo foi contratado pela Record e mudou de nome para Banana Mecâni-
ca. depois, começou a publicar suas piadas no Youtube e assinou contrato com 
os canais Fox. Segundo a emissora de tV por assinatura, o grupo havia gravado 
apenas pílulas da série que iria ao ar no ano que vem.

Giorgio Gaslini
o músico italiano giorgio gaslini morreu aos 84 anos, na 

terça-feira (29), no hospital de Borgotaro, em Parma, segundo 
informações da agência ansa. ele estava internado há cerca de 
um mês após sofrer uma queda. gaslini foi compositor, diretor 
de orquestra, pianista e autor de trilhas sonoras. Músico mui-
to conhecido na Itália, ele é considerado um dos criadores do 
jazz moderno no país nos anos 1950. o artista teve uma grande contribuição na 
popularização deste estilo musical na Itália. durante sua carreira, realizou cerca 
de 4 mil concertos em todo o mundo e, junto com o jazz, também se dedicou à 
música clássica. gaslini ganhou dez vezes o Prêmio da Crítica Jazz, escreveu obras 
sinfônicas e obras diversas, como por exemplo, espetáculos de dança apresen-
tados no teatro Scala de Milão e em outros importantes teatros da Itália. deixou 
uma grande obra, da qual fazem parte também trilhas sonoras, a mais famosa é 
do filme “a noite”, do cineasta Michelangelo antonioni. em 2002 gaslini recebeu o 
prêmio pela sua carreira das mãos do presidente italiano, na época, Carlo azeglio 
Ciampi.

James Shigeta
o ator conhecido por seu papel no filme “duro de matar”, 

de 1988, morreu na segunda-feira (28) em Los angeles (eUa), 
aos 81 anos. Nascido no Havaí, o ator de ascendência ja-
ponesa estreou no cinema em 1959, no filme “o quimono 
escarlate”. em 1960 ele ganhou o globo de ouro como a re-
velação mais promissora do ano, compartilhando o prêmio 
com george Hamilton, troy donahue e Barry Coe. Shigeta também estrelou 
a adaptação do musical da Broadway “Flor de lótus” e participou do filme “a 
batalha de Midway”, com os atores Charlton Heston e Henry Fonda, além de 
contracenar com elvis Presley e Shirley MacLaine. o havaiano também du-
blou algumas animações, como “Mulan”, da disney, e “avatar: a lenda de aang”, 
da Nickelodeon.

Carlo Bergonzi 
o tenor italiano considerado um dos intérpretes mais im-

portantes da ópera italiana e de Verdi, em particular, morreu 
na sexta-feira (25), aos 90 anos, em Milão. Bergonzi interpre-
tou nos grandes palcos do mundo, do Scala de Milão ao Me-
tropolitan opera de Nova York, os papéis de tenor da ópera 
italiana - don Carlo, Radames, Hernani ou otello - ao lado 
de artistas como Maria Callas ou Montserrat Caballé. após 40 
anos de carreira, iniciada em 1953 no Scala de Milão e no teatro Colón de Buenos 
aires, consagrou sua vida ao ensino de sua arte. Sua discografia compreende ao 
menos 25 óperas e as 31 árias para tenor compostas por giuseppe Verdi.

Spartano Pasetti
Faleceu no dia 23 de julho, no Hospital Regional de São 

Miguel do oeste, aos 79 anos. Seu corpo foi velado na Cape-
la Mortuária da Igreja Matriz de guaraciaba e sepultado no 
cemitério municipal. a família convida para a missa de séti-
mo dia, a ser celebrada hoje (2), às 19h30, na Igreja Matriz de 
guaraciaba. “disse-lhe Jesus: eu sou a ressurreição e a vida. 
aquele que crê em mim, ainda que morto, viverá. e todo 
aquele que vive e crê em mim, jamais morrerá.”

Nanci Teves Recks 
Faleceu no dia 25 de julho, no Hospital São José de Maravilha, aos 59 anos. 

Seu corpo foi velado no salão do Bairro Floresta, em Romelândia, e sepultado 
no cemitério municipal.

Luiza Maria Bortoncello
Faleceu no dia 27 de julho, no Hospital Regional de São Miguel do oeste, 

aos 91 anos. Seu corpo foi velado na Capela Mortuária da Igreja Matriz de gua-
raciaba e sepultado no cemitério municipal. a família convida para missa de 
sétimo dia, a ser celebrada hoje (2), às 19h30, na Igreja Matriz Nossa Senhora 
de Fátima guaraciaba. “Vó Luiza! Você foi um exemplo de fé, coragem e dedi-
cação. Mãe de 14 filhos, 18 netos e 24 bisnetos, com seus 91 anos nos deixou 
muitos exemplos a serem seguidos. temos certeza que lá do lado de Nossa 
Senhora e Jesus Cristo está guiando nossos caminhos aqui na terra. Saudade, 
sim, tristeza, não. tenha saudade sim, isso faz parte de nós. Mas não se esque-
ça, tenha fé. Pois pra quem tem fé a morte não é um adeus, mas sim um até 
logo”.

Na sexta-feira (25) o juiz de di-
reito da Comarca de Cunha Porã, 
Samuel andreis, condenou um po-
licial militar à perda do cargo por 
improbidade administrativa, após 
utilizar em benefício próprio dinhei-
ro destinado à alimentação de seus 
colegas. além de determinar a perda 
da função pública e a suspensão dos 
direitos políticos por oito anos, o juiz 
condenou o réu a devolver o dinheiro 
ao estado, em quantia aproximada de 
R$ 5,5 mil, e a pagar multa no dobro 

do valor acrescido ao seu patrimônio.
os atos de improbidade ocorre-

ram entre 2007 e 2009, quando o réu 
estava na condição de responsável 
pelo comando do destacamento da 
Polícia Militar de Cunha Porã, e ficou 
anotado que os alimentos foram en-
tregues à corporação. No entanto, os 
policiais disseram que nesse período 
jamais realizaram refeições no quar-
tel, tendo de custeá-las do próprio 
bolso. Na lista de produtos entregues 
estavam itens estranhos à licitação, 

como giletes, cortador de unha e  vas-
souras, o que levou o juiz a concluir 
que o réu, acostumado às infrações, já 
não se preocupava em solicitar ape-
nas os alimentos previstos em con-
trato. 

ele também teria falsificado do-
cumentos, analisados por perícia, no 
intuito de comprovar que o valor refe-
rente aos alimentos havia sido dividi-
do. tais documentos foram encami-
nhados ao Ministério Público para 
as apurações devidas.

Foram apreendidas 912 unidades de mercadorias 
oriundas da argentina

PRF apreende contrabando 
na BR-282 

Polícia apreende mais de 6 kg de maconha em 
Bom Jesus

Policial Militar de Cunha Porã perde o cargo após 
utilizar dinheiro público em benefício próprio

APREENSÕES

Apreensão 

Justiça

Uma ocorrência de contrabando 
foi registrada na segunda-feira (28), às 
22h30, na rodovia BR-282, quilôme-
tro 581, em Pinhalzinho. Conforme 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
posto de Maravilha, durante fiscaliza-
ção de rotina, abordou o veículo VW/
gol, conduzido por diogo Pizzinatto. 
ao ser realizada a fiscalização foram 
encontradas no veículo mercadorias 
de origem estrangeira, oriundas da 
argentina.

os policiais encontraram 50 cai-
xas de fermento biológico seco ins-
tantâneo, cada uma com 12 unidades; 
seis caixas de xampu, cada uma com 
seis unidades; 12 caixas de maionese, 
cada qual com 20 unidades; e seis cai-
xas de aerossóis (Bom ar), cada uma 
com seis unidades. a apreensão tota-
lizou 912 unidades de contrabando, 
descaminho ou pirataria.

Divulgação PRF

Mercadorias e o veículo foram apreendidos e encaminhados à Receita 
Federal de Dionísio Cerqueira

Segundo o condutor as mercado-
rias seriam revendidas na região de 
Chapecó. as mercadorias e o veículo 

foram apreendidos e encaminhados 
à Receita Federal de dionísio Cer-
queira.

Na tarde de terça-feira (29) a 
Polícia Militar Rodoviária apreen-
deu mais de 6 kg de maconha em 
Bom Jesus. Segundo a Polícia, o fato 
aconteceu por volta das 16h10, em 
frente ao posto de fiscalização no 
município.

durante comando de trânsito 
de rotina, os policiais abordaram 
um veículo táxi. devido às atitu-
des estranhas do passageiro, foi 
realizada revista em sua mala de 
viagem. No momento da aborda-
gem o homem tentou fugir a pé, 
sendo perseguido e preso em fla-
grante pelos policiais. Na mala fo-
ram encontrados oito tabletes de 
maconha, totalizando 6,385 kg da 
droga.

o passageiro, de 19 anos, re-
latou que estava vindo de Foz do 
Iguaçu e tinha como destino a ci-

dade de Xanxerê. após a prisão, o 
rapaz foi encaminhado à delega-
cia de Polícia Civil de Bom Jesus.

Droga apreendida estava 
com passageiro de táxi 

Divulgação/ Polícia Militar Rodoviária
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três confrontos com muitos gols 
marcaram a terceira rodada da 4ª 
Copa Integração Regional de Futsal, 
que foi realizada no sábado (26).

em tigrinhos os donos da casa 
encararam as equipes de Iracemi-
nha, sendo que os resultados foram 
os seguintes: sub-9 masculino – ti-
grinhos 1 x 6 Iraceminha; sub-11 
masculino – tigrinhos 1 x 4 Irace-
minha; sub-13 masculino – tigri-
nhos 6 x 1 Iraceminha; sub-15 femi-
nino – tigrinhos 2 x 2 Iraceminha; 
sub-15 masculino – tigrinhos 1 x 4 
Iraceminha; sub-17 feminino – ti-
grinhos 7 x 1 Iraceminha; sub-17 
masculino – tigrinhos 1 x 3 Irace-
minha. 

as equipes de São Miguel da 
Boa Vista enfrentaram em casa 
Romelândia. os resultados dos 
confrontos foram: sub-13 masculi-
no – São Miguel da Boa Vista 2 x 4 
Romelândia; sub-15 feminino – São 
Miguel da Boa Vista 1 x 0 Romelân-
dia; sub-15 masculino – São Miguel 
da Boa Vista 5 x 1 Romelândia; sub-

Jogos da terceira rodada foram marcados por muitos gols 

4ª Copa Integração Regional 
de Futsal tem continuidade 

CATEGORIAS DE BASE 

Sub-9 masculino de Flor do Sertão tem a melhor campanha do município

17 feminino – São Miguel da Boa 
Vista 6 x 2 Romelândia; e sub-17 
masculino – São Miguel da Boa Vis-
ta 1 x 1 Romelândia. 

Flor do Sertão enfrentou Bom 
Jesus do oeste na casa do adversá-
rio, com os seguintes resultados: 
sub-9 masculino – Bom Jesus do 

oeste 1 x 2 Flor do Sertão; sub-11 
masculino – Bom Jesus do oeste 0 x 
2 Flor do Sertão; sub-13 feminino – 
Bom Jesus do oeste 5 x 3 Flor do Ser-
tão; sub-13 masculino – Bom Jesus 
do oeste 1 x 1 Flor do Sertão; sub-15 
masculino – Bom Jesus do oeste 1 x 1 
Flor do Sertão. 

Divulgação

Rendimento
Atletas da Elite Jiu-Jítsu fecham 
parceria com nutricionista

Na última semana a nutricionista 
Júlia Beux visitou os atletas da equipe 
elite Jiu-Jítsu e falou sobre os cuidados 
que se deve ter com a alimentação. Na 
ocasião a profissional fechou parceria 
com os atletas competidores, sendo 
que realizará um acompanhamento 
completo da alimentação dos mesmos.

Júlia, formada há quase dois anos, 
conclui pós-graduação em Nutrição 
Clínica e esportiva pelo Instituto de 
Pesquisas, ensino e gestão em Saúde 
(IPgS) neste ano. ela atua na acade-
mia espaço Kinesis e Kinesis Mulher 
e em contato com o professor Ronil-
son Silva fechou essa parceria, que vai 
gerar experiência para a profissional e 
agregar a saúde dos competidores.

“a nutrição está diretamente li-
gada não somente com a saúde dos 
atletas, mas com a me-
lhora de desempenho 
e preparo para as com-
petições, portanto é de 
suma importância o 
acompanhamento nu-
tricional, respeitando a 
individualidade bioló-
gica e em cada modali-
dade esportiva”, comen-
ta a nutricionista.

Com as próximas 

competições marcadas para se-
tembro em Florianópolis e novem-
bro em São Paulo, a atleta Carla 
Patrícia Castanho, que conta com 
o apoio da Clínica energia Vital, 
Unochapecó e Leve Maravilha, 
agora conta com a atenção da nu-
tricionista para melhor desempe-
nhar seu rendimento nos treinos e 
competições.

a atleta, que já participou de 
campeonatos e angariou medalhas 
neste ano, ainda busca duas con-
quistas até o final do ano. “treino 
nunca é demais e com o apoio dos 
meus patrocinadores tenho sem-
pre uma motivação a mais para 
lutar”, comenta a competidora, que 
ainda busca apoiadores, pois as 
competições têm custos altos.

Nutricionista realizará acompanhamento dos 
atletas da Equipe Elite Jiu-Jítsu

Divulgação/Elite Jiu-Jítsu
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CUNHA PORÃ

Confrontos finais foram realizados no sábado (26), na sede do BeSC 

Municipal de Futebol Suíço taça 
Corti/avioeste apresenta campeões

tendo como local o campo da 
ex-sede do BeSC, foram realizados, 
no sábado (26), os confrontos finais 
do Campeonato Municipal de Fute-
bol de Campo, 1ª taça Corti/avioeste, 
organizado pela Comissão Municipal 
de esportes (CMe) de Cunha Porã. o 
primeiro confronto envolveu a cate-
goria veterana, sendo que no tempo 
regulamentar as equipes CP Jeans/
girassol e Fimagre não pontuaram. Já 
nos pênaltis levou a melhor a Fima-
gre, que venceu por 3 x 2.

o segundo jogo da tarde foi na 
categoria feminina, entre Maxxima 
Uniformes x distrisul/grupo olivei-
ra, que também não abriram o pla-

car no tempo normal, fazendo com 
que a decisão fosse novamente para 
os pênaltis. Nesta etapa, a equipe 
da distrisul/grupo oliveira se so-
bressaiu e marcou 2 a 1 diante das 
adversárias.

assim como nos dois jogos an-
teriores em que os duelos foram 
bastante disputados e apresentan-
do equilíbrio entre as equipes, a 
categoria principal também teve 
confronto marcado por belos lan-
ces e passes de bola envolvendo as 
equipes Fimagre/LdF x transportes 
Huff. e com grande torcida presti-
giando a competição, a equipe da 
Fimagre/LdF demonstrou mais en-

trosamento e venceu os adversários 
com placar de 1 a 0, sagrando-se 
campeão da competição.

Posteriormente foi realizada a 
entrega de premiações às equipes 
vencedoras e atletas destaques, que 
contou com a presença do prefeito, 
Jairo ebeling; vice-prefeito, dou-
glas gollmann; diretor de espor-
tes, Cássio Boehs; representante da 
Corti/avioeste elmo Zanchet; e os 
vereadores Flávio Biesdorf, Rogério 
grade e Lauri Strauss. 

as lideranças parabenizaram 
a organização da competição, os 
vencedores e todas as equipes que 
participaram. também reforçaram 

que a parceria entre governo muni-
cipal, CMe e Corti/avioeste deverá 
se repetir no próximo ano, para que 
novos campeonatos possam ser rea-
lizados em prol do esporte cunha
-porense.

CLASSIFICAÇÃO GERAL
Categoria feminina
1º lugar: distrisul/grupo oliveira
2º lugar: Maxxima Uniformes
3º lugar: Casa da Boa troca
artilheira: Marcia Scheidt – 9 gols 
(equipe distrisul/grupo oliveira)
goleira menos vazada: eduarda 
Roos – 2 gols (equipe Casa da Boa 
troca)

Categoria veterana
1º lugar: Fimagre
2º lugar: CP Jeans/ girassol
3º lugar: auriverde/avioeste
artilheiro: Carlos gruber – 8 gols 
(equipe Fimagre)
goleiro menos vazado: Marcos Pilz – 
2 gols (equipe CP Jeans/ girassol)

Categoria principal
1º lugar: Fimagre/LdF
2º lugar: transportes Huff
3º lugar: agroplanta/Fervalle a
artilheiro: douglas Fão – 7 gols (equi-
pe Fimagre/LdF)
goleiro menos vazado: Marcos Pilz – 
2 gols (equipe agroplanta/Fervalle a)

3º lugar ficou com a equipe Casa da Boa Troca Vice-campeonato é da Maxxima Uniformes Meninas da Distrisul/Grupo Oliveira ergueram taça de 
campeãs

Auriverde/Avioeste obteve a 3ª colocação na categoria 
veterano

Vice-liderança foi conquistada pela equipe CP Jeans/ Girassol Troféu de campeão do veterano é da equipe Fimagre

Agroplanta/Fervalle A levou troféu de 3º lugar Troféu de 2º lugar é do Transportes Huff Campeão da categoria principal é a Fimagre/LDF
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a equipe do Clube Recreati-
vo Maravilha (CRM) fez uma boa 
campanha durante o Campeonato 
estadual amador, mas no segundo 
e decisivo jogo da fase eliminatória 
do domingo (27) foi eliminada pela 
equipe Xanxerê Futebol Clube nos 
pênaltis. 

a equipe, que estava invicta no 
campeonato, perdeu o primeiro 

jogo da fase na casa do adversário, 
por 1 a 0. Já domingo a equipe te-
ria que ganhar com o saldo de dois 
gols.

Com a arquibancada do estádio 
dr. José Leal Filho lotada de torce-
dores, no primeiro tempo de jogo, 
a equipe do CRM saiu ganhando 
com dois gols marcados por Fabi-
nho Baiano. Mas aos 44 minutos do 

segundo tempo a equipe e a torcida 
de Maravilha foram surpreendas 
por um gol do jogador Fumaça, do 
Xanxerê, o que levou o jogo aos pê-
naltis, onde o CRM perdeu no pla-
car de 4 a 3.

agora, na continuidade do 
campeonato, a equipe Xanxerê Fu-
tebol Clube enfrenta o aJaP de Pi-
nhalzinho. 

o departamento de esportes 
de Maravilha cancelou a rodada 
do Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo – categorias 
veteranos e juniores, que se-
riam realizados amanhã (3). o 

motivo deve-se à realização da 
18ª Festa do agricultor, que será 
realizada na Linha Água Para-
da. “o Sindicato dos trabalha-
dores na agricultura Familiar 
nos solicitou a transferência, 

pois muitos atletas participam 
das comunidades envolvidas no 
evento”, destaca Heinz. a roda-
da será realizada no domingo 
posterior (10), com os mesmos 
jogos da tabela.

equipe estava invicta e perdeu os dois jogos contra 
Xanxerê na fase eliminatória 

CRM é eliminado do 
Campeonato estadual amador

Rodada do campeonato é cancelada

MARAVILHA 

Veteranos e Juniores

Modelo 
Conhecidos os campeões no 
futsal

No sábado (26) foi realizada, no 
ginásio de esportes esperidião amim, 
de Modelo, a final do Campeonato 
Municipal de Futsal, edição 2014. Nas 
categorias de base todos os atletas do 
sub-9 receberam medalha de partici-
pação, sendo as equipes da distribui-
dora Piá, Lojas Knorts, Connexx e Pos-
to Jacoby. No sub-11 o primeiro lugar 
ficou com a equipe Victor Móveis, o 
segundo com a equipe Infotec e o ter-
ceiro lugar com Inove engenharia.

No sub-14 o primeiro lugar ficou 
com a equipe da Lojas Knorts, o se-
gundo lugar com a equipe atual Mó-
veis  e o terceiro com a equipe Barbo-
sa Pinturas. Na categoria veteranos a 
equipe Modemarmore foi a campeã, 
vencendo a equipe Modelo Contabi-

lidade por 3 a 2, o terceiro lugar ficou 
com Barbosa Pinturas. o goleiro me-
nos vazado foi o atleta Leonir Lang, da 
Modelo Contabilidade, e o goleador o 
atleta Caio Senhor, da Modemarmo-
re. Na série ouro a equipe dos Bom-
beiros foi a campeã, vencendo a equi-
pe de Lajeado Couro por 7 a 1.

Na divisão especial Santa Rosa 
sagrou-se campeã, levando o título 
do Campeonato Municipal e a taça 
Rotativa Mats transportes. a equipe 
do Santa Rosa venceu Paulo auto-
móveis/Florata Floricultura por 5 a 
2. o goleiro menos vazado na divisão 
especial foi do Internacional da Linha 
Cedro, atleta Willian Conradi, e o go-
leador foi o atleta Felipe da Silva, do 
Santa Rosa.

Ascom Prefeitura

Santa Rosa é o campeão da divisão especial - Taça Rotativa Mats Transportes

CAMPEONATO BRASILEIRO
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A BAtALHA DO MILHO
durante toda a semana foi debatido na Rádio Líder FM sobre a eliminação do CRM no esta-

dual de amadores. Muitas opiniões dos ouvintes, interagindo com a equipe Líder. Vou destacar a 
mensagem enviada pelo torcedor Puntel, logo após o término da partida: “oneide, até o momento 
em que Lucas Precheski estava em campo, segurava sempre dois zagueiros na sua marcação. de-
pois que nós, torcedores, pedimos sua saída, o nosso time chamou a derrota. Pois nos últimos mi-
nutos não tínhamos ninguém na frente! Só depois da alteração do atacante, levamos o gol. Na po-
sição em que estava na arquibancada, não sei se o goleiro Rudi falhou no lance de gol. Mas valeu! 
a torcida compareceu e o time lutou. Não é hora de achar culpados pela eliminação. acredito que 
quem estava lá, estava com espírito esportivo, buscando o melhor para o CRM. Não podemos dei-
xar de acreditar, um dia estaremos na elite do futebol catarinense”. a opinião de PUNteL resume 
bem esse sentimento ruim de eliminação. audiência qualificada nas jornadas esportivas da 92.3.

ELIMINADO
tudo indicava que seria um domin-

go só de festas e alegria. tempo bom, 
com sol brilhando, a Cidade das Crian-
ças comemorando 56 anos de emanci-
pação político-administrativa. arqui-
bancada lotada, torcedores confiantes! 
equipe visitante chegando atrasada. 
errou de estádio e com dificuldades para 
escalar o time devido aos desfalques. 
CRM começou arrasador, com dois gols 
de Fabinho Baiano ainda no primeiro 
tempo! Renatinho realizando uma gran-
de partida, abastecendo os companhei-
ros que empilhavam gols perdidos. No 
intervalo, princípio de confusão entre os 
jogadores, logo controlado pelo famoso 
Spray de Pimenta. Na segunda etapa 
o time de Maravilha deixou de atacar, 
priorizando a marcação. Chamando 
assim o Xanxerê Futebol Clube para o 
nosso campo. “o medo de perder tira 
a vontade de vencer”. “e a bola pune”! 
Frases do futebol que foram lembradas 
quando o time do técnico Peninha 
descontou no placar. Levando a decisão 
para a disputa de pênaltis. transforman-
do o domingo em um verdadeiro drama.

PÊNaLtIS
Com o gol sofrido no finalzinho da partida, os 

atletas do CRM foram “abatidos” para as cobranças 
de pênaltis. Mais confiante, Xanxerê venceu por 4 a 3. 
então tá tchê, na “BataLHa do MILHo” o Frangão 
Maravilha morre engasgado com a espiga de milho! 

FELIPÃO
Interessante, alguns colorados colocando que Felipão é “ultrapassado”.  No fundo estão 

providenciando o famoso “fraldão”, de medo. outra, não me assusta contratar quem to-
mou 7 da alemanha. Meu medo era vir quem tomou 2 do Mazembe. o campeão voltou!!!

A
Invencibilidade do Internacional 

após a reforma do Beira-Rio, que per-
durava desde o início do ano, acabou 
na noite da quarta-feira (30), quando 
o Colorado perdeu para o Ceará por 
2 x 1, placar este que deixa o Inter em 
situação complicada na Copa do Brasil. 
afinal, para o Inter conseguir chegar 
nas oitavas-de-final, precisa ganhar do 
Ceará no jogo de volta, marcado para o 
próximo dia 13, por 2 a 0. o time cearense 
havia prometido e amarrou o Internacio-
nal no meio campo, com muita mar-
cação, e anulou as principais jogadas que normalmente são criadas por d’ales-
sandro, que com a marcação forte não conseguiu municiar o ataque.

Dois Toques
a Chapecoense precisa recuperar-se no Campeonato Brasileiro e para isso tem pela 

frente amanhã (3), às 16h, na arena Condá, uma tarefa nada fácil: enfrentará o desespera-
do Flamengo, do técnico Vanderlei Luxemburgo, jogo este que você ouvirá na Líder FM.

das jornadas esportivas deste final de semana você acompanha hoje (2), às 21h, em 
cadeia com a gaúcha de Salvador, Bahia e grêmio; e amanhã (3), às 18h30, Inter e Santos.

agora
o Inter volta a atuar pelo Campeonato Brasileiro, enfrentará o Santos ama-

nhã (3), às 18h30, no Beira-Rio. o Inter precisa vencer o peixe para continuar na 
ponta de cima da tabela, onde hoje está em 4º lugar, com 22 pontos ganhos.

além
de o Ceará não deixar o Inter jogar, o representante do Norte criou aos 14 minutos 

uma grande jogada, onde Nikão invadiu a área e foi derrubado por Willians, o juiz da 
partida marcou o pênalti, que foi batido por Magno alves, mas dida impediu o gol de 
abertura do placar. o técnico, abel Braga, gritava e gesticulava muito à beira do gramado, 
tentando arrumar o time colorado. o Inter até mostrou certa melhora ao final do primeiro 
tempo, quando algumas vezes ameaçou a defesa do Ceará, mas sem conseguir marcar.

Na melhor
Situação para abrir o marcador, o Inter, aos 28 minutos do primeiro tempo, com Claudio 

Wick em jogada pessoal pela direita, cruzou a bola para a pequena área e alex surgiu de sur-
presa cabeceando forte, mas o goleiro fez grande defesa. “o primeiro tempo não existiu para o 
Inter”, foi o que disseram alguns jogadores colorados, ao deixarem o campo, bastante nervosos.

Mas
o que já era ruim, piorou. aos 9 minutos 

do segundo tempo Margno alves, um dos 
destaques do jogo, fez passe perfeito para 
Nikão fazer o primeiro gol do Ceará. avel 
se desesperou e por volta dos 2 minutos da 
etapa final sacou gilberto e colocou o cen-
troavante Wellighton Paulista e o colorado foi 
para cima do adversário, já o Ceará passou 
a fazer cera técnica, o que irritou muito os 
jogadores do Inter. o técnico abel colocou 
em campo alan Ruchel e Luque, com as me-
xidas feitas o Inter conseguiu empatar justamente com alan, aos 46 minutos, mas menos de 1 
minuto da marcação do gol colorado, Ricardinho colocou os cearenses em vantagem outra vez.
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Costelão do Ctg 
Juca Ruivo reúne 
aproximadamente 
mil pessoas

CRM é eliminado do Campeonato 
estadual amador

56º aniversário da Cidade 
das Crianças tem seu auge 

na Parada 27 de Julho 

E/03

A/20

A/16-18

Renata Mattia/ O Líder

Renata Mattia/ O Líder

Entidades que atuam no município percorreram as principais avenidas de Maravilha

Valores serão destinados a melhorias no 
salão e no parque do ctG Juca Ruivo

Equipe estava invicta e perdeu os dois jogos contra Xanxerê na fase eliminatória

V/04

SIMONE HüBNER

COMPORTAMENTO 
À MESA 
Muitas famílias hoje em dia já não 
têm tempo disponível ou mesmo 
a vontade de ensinar boas ma-
neiras à mesa às suas crianças A/11

CONTA DE LUZ DEVE 
FICAR MAIS CARA
o diretor-geral da aneel disse nesta terça-feira 
(29) que o impacto do empréstimo para as 
distribuidoras elétricas será de oito pontos 
porcentuais na tarifa de energia

RaqueL BaSSO HüBneR

FUNDO DO POÇO
Na vida, você sabe, há a hora de 
falar e hora de calar. Mais às vezes, 
calar é um grande negócio

A/09

LUIZ CARLOS PRATES


